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POSTO DO IPEse - O Institu to de Previ
dência do Estado de Santa Catarina, vai insta
lar junto ao quartel da Polícia Militar de Flo

rianópolis uma unidade assistencial. Neste
sentido o presidente do Ipesc, Luiz Cerqueí
ra Cintra, manteve contato com o Coman
dante da PM/SC, Coronel' Renato Júlio
Trein.

J TEMPO _ Frente fria: negativo. Pressão

atmosférica média: 1002,3 milibares.
Temperatura média do dia: 28,? graus cen

tígrados. Umidade relativa média: 84,7 por

cento. Estado médio do céu: d� meio enc��
berto a encoberto. Estado médio �o ternp .:

com precipitações passageiras - estavel. Previ-

são A. Seixas Neto.

..

Uma nova reunião será realizada hoje no Rio entre o

Ministro Delfim Neto e os secretários de finanças dos Estados
com vistas à contenção do (ndice inflacionário.

custo· de vida é debatido
\p,orDelfim e secretários

GILOA FOI O NOME DA

SUA PRIMEIRA

FANTASIA. PORÉM
A QUE MAIS SUCESSO

FEZ FOI A'

DE COLEGIAL, COM A

dUAL DE$FI/,.OU
HÁ CERCA DE 15 ANOS.

DE TRANÇAS E

SAINHA, ELE

APRONTAVA O MAIOR

, REBULIÇO
QUANDO JOGAVA OS

LIVROS NO CHÃO,
BA TIA PÉ DIZENDO

QUE NÃO MAIS

QUERIA ESTUDAR E

.SAIÁ PULANDO

CORDA. LAGARTIXA, O

REI MOMO DE

FLORIANÓPOLIS, TEM
MUITAS HISTÓRIAS

PARA CONTAR,
INCLUSIVE AQUELA

DO DESFILE

FEITO DOIS DIAS

APÓS A MORTE DA

MÃE, A TENDENDO AO

SEU ÚL TIMO PED_lDO.
NA PÁGINA OITO

o MAIS POPULAR

FOLIÃO DO

CARNAVAL, CONTA

UM POUCO DA

SUA VIDA.

./

Grêmio;á

O-cMinistro da Fazenda presidirá hoje na Guanabara
uma nova reunião com os secretários de finanças
dos Estados, quando serão anal isadas novas medi
das com vistas a garantir a contenção do índice
inflacionário em doze por cento. Entre os assuntos

em pauta, informou-se que o Sr. Delfim Neto vai
debater a fórmula de reduzir o custo das rações
corno uma das medidas destinadas a evitar que o

preço do boi volte a subir. O Ministra pretende
sugerir aos Estados produtores medidas de natureza

fiscal -- possivelmente isenção de ICM .- sobre os

insumos componentes das rações de soja, milho,
. caroço de algodão e outras. Santa Catarina estará

presente ao encontro com o Sr. Delfim Neto por
assessores di) Secretário da Fazenda, que não pôde
viajar para o Rio. Ontem em Porto Alegre o presi
dente da Federação das Cooperativas de Carne cri
ticou o confisco cambial sobre -as exportações da
carne (Página 5).

Gripe fog iá.
fez a primeira
vítima no Rio'
.\ .

\\ I ".
- .

A rêde hospitalar carioca atendeu durante o dia de ontem

mais 1.583 .pessoas atacadas pela gripe "Fog", registrando-
se também o primeiro óbito. O temor ao surto da gripe
continua provocando a corrida dos cariocas às farmácias,
muitas das quais já esgotaram os seus estoques de medica

mentos antigripais, descongestionantes, antibióticos, analgé
sicos e. vitamina C. As autoridades médicas estão aconse

lhando uso da vacina "Gripovac", que protegem em cerca

de 90"/� as pessoas contra a gripe (p.5).

. se encontra

na Capital
Esperançoso com a primeira vitória
na Taça Atlântico, conseguida fren
-te à equipe do Atlético, de Curitiba,
o Grêmio chegou ontem a Florianô
polis a fim de enfrentar o Avaí ama
nhã à noite no estádio Adolfo Kon

dir,.em prosseguimento ao torneio.

Ontem o treinador Milton Kueller
levou seus jogadores ao estádio, pa-

,<

ra .conhecimento do campo. En
-

quanto isso, ficou acertada para ter

: ç:a-fei�a a partida do Ava( contra o

Penharol, a ser realizada em Mont�·
vidéu (Página 8 do 11). Beta, ex-jogador do -Arnériea, é destaque do Grêmio para o jogo de amanhã à noite contra o AvaL

b

Tiroteio em
restaurante
mata Almir
Considerado "marginal do fu

tebol", o jogador Almir, que
marcou época no esporte bra

sileiro pela paixão às vezes

alucinada com que defendia

os clubes a que pertenceu, te
ve ontem um fim trágico. Um
tiro na cabeça o liquidou,
após uma briga num restau

rante da Avenida .Atlântica,
no Rio. Almir, o "Pernambu

quinho", que escreveu uma

série de artigos mostrando as

verdades sobre os bastidores

do esporte, será sepultado ho

je, junto aos túmulos dos ído

los do futebol Vevé e Maneca

(P.8 do Il).

Delfim em busca da redução do custo de vidá'

Bispos debatem
os direitos da
pessoa humana

O Cardeal-Arcebispo de São Paulo, Dom
Paulo Evaristo Amas, abriu na manhã de

ontem a XIII Assembléia-Geral da Con

ferência Nacional dos Bispos do Brasil,
dirigindo mensagem de boas-vindas, na

qual afirmou que o tema "direitos hu

manos" está implícita e -explicitamente
incluso nos debates da reunião, "pois
quem se responsabiliza pelo Evangelho,
se responsabiliza pelo homem". À tarde.

foi lida mensagem do Papa Paulo VI aos
bispos brasileiros, redigida em português
e com sua própria assinatura, enviada no

dia 20 de janeiro a Dom Aloísio Lors-

P.Rondon
atuando em

,

S.Catarina
Uma equipe de estudantes do
Rio Grande do Norte que está
atuando na Operação 11 do

Projeto Rondou em Santa Ca
tarina .esteve ontem em O ES
TADO, fazendo um relato das
atividades por eles desenvolvi
das no interior catarinense.
Braço do Norte, Canelinha,
Angelina e Aurora são os mu

nicípios onde eles atuam, cu
jas comunidades têm recebido
assistência 'nos campos da.me
d icina, odontologia, educa
ção, engenharia, direito e ser

Viço social. Na página oito um

relato dos estudantes.
.

cheiter, presidente da CNBB. O arcebis

po paulista assinalou que a pauta a ser

debatida nos trabalhos é empenhatíva,
exigindo, mais do que a máxima presen
ça" o máximo de todos. E acentuou: "há

problemas delicados que devemos en

frentar com muita maturidade, sem nos

deixar envolver pela emocionalidade,
através de uma reflexão séria, amadure
cida em nosso contato íntimo. com o

Senhor".
O Arcebispo de Florianópolis

também está participando da assemblé

ia-geral.

.Presidente
reconhece
faculdades

Mais três escolas de nível supe
rior de Santa Catarina recebe

ram ontem autorização para
funcionamento, através de De

creto baixado pelo Presidente
Garrastazu Médici. O ato presi
dencial beneficia a CapitaÍ com

'

a Faculdade de Educação Fí�

ca e Desportos de Florianópo
lis, além de Lages co� a Escola

Superior de Medicina Veteriná
ria e Canoinhas com a Faculda
de de Ciências Administrativas.
As três unidades de ensino su

perior deverão funcionar a par
tir deste ano (página 7).
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Conferência de pós-guerra começa dia 26
Os Estados Unidos e o Vietnã do Norte

anunciaram ontem que escolheram Paris
como sede da Conferência Internacional de
Pôs-Guerra, que se iniciará no próximo dia
26. 'Essa conferência é prevista pelo artigo
19 do acordo de paz assinado no dia 27 de
janeiro último, "para garantir o fim da
guerra e manter a paz no Vietnã". Da Con
ferência participarão os Estados Unidos, o
Vietnã do Norte e do Sul e o Governo Pro
visório Revolucionário do Vietnã do Sul.

(Vietcong) .

A casa Branca anunciou por sua vez que
o secretário de Estado William Rogers che
fiará a delegação norte-americana que parti
cipará da Conferência. Ao mesmo .tempo, o
secretário de inprensa, Ronald Ziegler disse
que o Dr. Kissinger, o assessor presidencial
de Nixon, seguirá hoje para Bangkok e de

pois rumará à Hanói e Pequim.
Kissinger conferenciará na capital Tai

landesa com o primeiro ministro, marechal
Thanom Kittikachorn, e outros dirigentes
do GoJerno, e se reunirá também com três
embaixadores norte-americanos na Indochi
na: Ellsworth Bunker, enviado no Vietnã
do Sul, C. Emory Swank, no Camboja, e

Mugtrie Godley, no Laos.
O Assessor Presidencial de Nixon chega

rá amanhã à Tailândia e na sexta-feira à
,

Gavras faz
fi'meso&re
tupamaros

Negro sofretarde irá ao Laos, onde tratará com os diri

gentes daquele Estado as possibilidades de
uma trégua. No dia 10 viajará a Hanói des
de o Vientiane. Suas conversações em

Hanói concluirão no dia 13 de fevereiro e

as de Pequim terão início no dia 15.

Perguntado sobre a continuação do

apoio aéreo norte-americano às forças do
Governo Laosiano, Ziegler revelou que os

Estados Unidos estão dispostos a observar
o cessar-fogo no momento em que ambas
as partes cheguem a um acordo ou quando
cessar a luta.

'

TUDO PRONTO PARA
RECEBER OS PRISIONEIROS

Os Estados Unidos terminaram ontem
os preparativos para receber o primeiro gru
po de prisioneiros de guerra norte-ameri
canos no Vietnã do Norte do Sul, provavel
mente no fim desta semana, e anunciaram a

retirada de 2.000 soldados nos últimos qua-,
tro dias.

O embaixador canadense Michel Gauvin,
presidente da Comissão Internacional de
Controle e Supervisão, disse aos jornalistas
que o primeiro grupo de norte-americanos

prisioneiros de guerra será posto em libero,
dade em Hanói e em dois lugares da região
de Saigon.

Hussein tenta negociar com
Nixon a paz pa_ra o o. Médio,

repressão

na África o filme "Estado de "Sí
tio", do diretor Costa Gavras

que narra a história de um nor

te-americano sequestrado e

executado pelos tupamaros no

Uruguai, foi recebido com co

mentários favoráveis pela crí
tica francesa esta semana. A

, película estreada quinta-feira
em Paris, recebeu elogios da
crítica "pela honestidade e a

valentia da nova obra de Ga
VIas".

com altos funcionários do governo norte
americano, participando também de um

banquete à noite na Casa Branca.
O 'monarca de 37 anos, disse num dis

curso pronunciado pela Televisão ii dois
dias atrás, que vinha aos Estados Unidos
com a finalidade de convocar o governo
de Níxon para um esforço" afim de pro- I
mover "Uma paz fundamentada na Justi

ça e que as gerações futuras possam acatá-
-las e viver com ela" .

'

,

Em seu discurso pela Televisão, HuS
sein eliminou qualquer possibilidade de
um eventual acordo entre Jordânia e Is

rael, que deixasse de fora o problema dos
territórios Sírios e Egípcios, ocupados pe
los Israelenses.

Afirmou ainda o monarca Jordaniano
que um tratado conj�nto seria de grande
interesse para os Estados Unidos e outros

países Ocidentais no momento atual, de
vido a� grandes jazidas petrolíferas nos

países Arabes.
"Nossa região é uma zona estratégica e

rica em petróleo", ressaltou Hussein, o
,

que vem a explicar o interesse dos grandes
países em encontrar uma solução aos con

flitos".
Líbia, Arábia Saudita, Iran, Iraque e a

reg;"'1 do Golfo Pérsico, detém os setenta

por cento das 'reservas de petróleo do
mundo e o custo de sua produção é um
dQS mais baixos.

As forças de segurança de

Durban, na África do Sul, dis
persaram ontem uma multidão
de negros concentrada numa

das principais ruas da cidade a

golpes de cassetete. Os negros
faziam parte de um movimen
to grevista e já haviam saquea
do diversas lojas e bares de

Durban, Na ocasião foram pre
sas 200 pessoas e levadas em

caminhões.
Claude Mauriac, do sema

nário L'Express, disse que
'''embora menos perfeita que
suas obras anteriores, "Estado
de Sítio" talvez seja o melhor

,

filme de Costa Gavras.

O ator Ives Montand perso
nifica o agente Philip Michael
Santore, na película filmada
em Santiago do Chile com a

aprovação do presidente Salva- ).
dor Allende, A ação é Monte
vidéu, onde Santore intervém
fazendo-se passar por um fun-

, cionário de uma agência inter-
'

nacional para o desenvolvi
mento. O agente é sequestrado
pelos Tupamaros que amea

çam executá-lo caso o Gover
no não se disponha a uma série
de medidas que diminuíram
sua autoridade.

Gavras, cujas 'idéias são po
sitivamente de esquerda, não
mostra as guerrilhas como dig
nas de admiração, nem San
tore como o vilão clássico.

Segundo Michel Flacon, da
revista I.e Point, o filme não

apresenta uma apologia 'siste
mática das guerrilhas urba
nas... nem rebaixa Santore,
mas mostra-o como um antí-.
comunista.

Duas das obras anteriores
'de Gavras são _"Z", na qual
ataca sem rodeios q, regime mi
litar grego, e "A Confissão",
que critica os métodos stalinis
tas na Checoslováquia, Díver-:
sos países da América Latina
têm proibido a exibição dos;'
filmes de Gavras. Segundo o

cineasta "Estado de Sítio" é a .

última de urna trilogia contra a

autccracia,

Os operários negros que se

levantaram em greve, cerca de

4000, trabalham nos departa-
'

mentos de obras públicas, ele
tricidade e coleta de lixo; con
sequenternente muitas ativida

des da cidade ficaram paralisa
das, Houve uma adesão dos
coveiros do Departamento Mu

nicipal de Parques, ficando

suspensos os en terroso Para o

Ministro de Trabalho, Marais

Viljoen, as greves, envolvem

algo mais que "uma simples
questão de aumento de salá

rios", e já obrigaram ontem o

Conselho Municipal a reunir-se
em sessão de emergência, a fim
de tratar da situação, na qual
está sendo atingido o setor in
dustrial de obras públicas o se

gundo da África do Sul.

Em visita oficial aos Estados Unidos, o
Re� Hussein da Jordânia, entrevistou-se
secretamente ontem com o Presidente Ri
chard Nixon na Casa Branca, vísando pro
.mover a paz no Orienta Médio. Durante
uma entrevista à imprensa, Nixon disse a

Hussein: "Este é o mês do Oriente Médio,
"Você hoje, a Senhora Golda Meir em

março", e acrescentou:
'''É importante se obterr todos os pon

tos de vista". "Estamos em busca da Paz e

o Oriente Médio continua sendo um pro
blema".

Hussein manterá conversações secretas

Waldheim: acordo do Vietnã
influenciará outras nações

A p� no Vietnã terá "repercussões posi
tivas" no Oriente Médio, segundo o Secre- ,

.tãrio Geral da ONU, Kurt Waldheim. Du
rante a entrevista coletiva de imprensa, ao
terminar uma VIsita oficial de quatro dias
na Indía, ele também defendeu a ONU por
não haver posto fim antes ao conflito
árabe-israelense.

Depois de afirmar que ,''só poderemos;
ter êxito se conseguirmos a cooperação to
tal das partes interessadas. E isto não pude
mos obter até agora, daí a falta de êxito".
Procurou esclarecer que é um equívoco cul

par a ONU porque mesmo as maiores po
tências e chefes de estados já procuraram
resolver o problema do Oriente Médio fora

daquela organização, manados os esforços
fracassaram. "Por que? Porque não houve
suficiente colaboração das partes interessa

das, e este é o principal problema". Mas

agora há a nova situação do Vietnã: "Penso
que a solução da: guerra alí repercutirá em

outros problemas, de forma que agora te

mos melhores oportunidades para comba
ter as dificuldades no Oriente Médio".

Ainda sobre o Vietnã, Waldheim decla
rou que a ONU está "pronta para ajudar na
enorme tarefa de reconstrução, se esta for

Argentina: Governo ameata
peronismo com ação ;udicial

REIVINDICAÇÕES

A primeira greve importan
te de Durban ocorreu em ou

tubro, quando 3 000 estivado
res pediram 50 por cento de

aumento de salários. Em janei
ro, os operários fabris da cida

de e suburbanos começaram a

pedir salários mais altos. Suas

reivindicações não foram aten

didas, até que iniciaram as gre
ves. A greve dos operários mu
nicipais vem intesificar as lutas
trabalhistas na região. Grupos
de grevistas, reunidos em fren
te ao Departamento de Obras

Públicas, recusaram um'â ofer
ta do conselho de aumentar

seus salários básicos de 16,64
dólares por semana em 151>0r
cento.

O governo militar argentino iniciou on

tem ações judiciais por "incitação à violên
cia", contra os candidatos da Frente Justí-:
cialista de Libertação, que inclui o peronís
mo e três grupos aliados. Contudo Héctor
Cámpora, candidato presidencial peronista,
acredita que a as Forças Armadas "não per
mitirão esta arbitrariedade que compro
mete sua honra, sua dignidade e o destino
do povo argentino."

Para Cámpora, "0 Presidente Alejandro
Lanusse quer proibir a Frente Justicialista,
porque sabe que ganharemos as eleições de
11 de março." Porém, "proibir a Frente
equivaleria a proibir o povo", o qual mais
de uma vez Lanusse tentou enganar, "pre-

tendendo romper um processo que ele mes

mo anunciara em nome das Forças Arma
das."

As palavras do candidato peronista, e.
delegado pessoal de Perón, parecerain diri-:
gidas à prováveis divergência� dentro das
Forças Armadas sobre a atitude a tomar
com a Frente, que nenhuma vê com simpa
tia: enquanto a Força Aérea e um setor im
portante do Exército se mostram cautelo
sos quanto a proscrições, outro grupo mili-

,

, tar e a Marinha de Guerra seriam partidá
rios demedídas enérgicas contra o que con
sideram como "incitação à violência" por
parte da Frente.

.

solicitada. "Contudo, esta ajuda "será feita
por partes iguais. Não pode haver descrimi
nação -pohtica a esse respeito". No entanto
o auxílio se limitaria à "coordenação da
reconstrução", sem se estender ao financia
mento de projetos, porque a ONU não tem
dinheiro.

,I

.artistas plásticos do brasil inteiro, mais um prêmio para vocel.
Está lançado o prêmio RENOIR. Para trabalhos de pintura com

tema livre. Qualquer artista de qualquer parte doBresil
pode se inscrever até o dia 10 de fevereiro,

às 17;30 horasna sede da Emedaux, em Florianópolis-SC.v

Todos os trabalhos ficarão expostos 'durante 30 dias
e os três melhores (julgados por uma comissão) �eceberão o prêmio RENOIR.

Ou seja: Cr$ 2.000,00, Cr$ 1.000,00 e Cr$ soo.oo respectivamente.
'

Se você é artista, participe do prêmio RENOIR.
É mais uma oportunidade de você se projetar.

,�
:õ
J
a.

PRÊMIO RENOIR p��OÇãO EMEDAUX'TV CULTUR'A
,

jornal O ESTADO
P.S. - Os trabalhos deverão ser enviados com frete pago e devolvidos
com frete a pagar, não se responsabilizando a Empresa pelos danos. ou

extravios de trabalhos em trânsito.

,
,

"

• 'f"": .
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Arborização' de estradas
é programada .para ;ulho

Amaral diz difícil, Chegahoieque . -

am.ssao
•

,aponesaa união da Arena em Lages Chegam hoje, proceden
tes de Porto Alegre, os

membros da· JETRO -

(Organização de Comércio
Exterior do Japão), que
vem ouvir dos dirigentes
catarinerises o que o Esta
do oferece para investi
mentos. As possibilidades
estaduais serão depois co

tejadas com as de outras
áreas economicamente ex

pressivas já visitadas pela
missão, e serão escolhidas
as melhores. Nessas, deve
rão ser investidos os recur
sos de que a JETRO dis
põe para o Brasil.

Composta por 7 mem

bros, um intérprete e 7
assessores, a missão é che
fiada pelo diretor da JE-.
TRO, sr. Hisaski Nagahasi.

Pela manhã participarão
de uma reunião no Palácio
dos Despachos, com os Se
c retários . da Agricultura,
do Desenvolvimento, da
Faienda, Serviços Públicos
e Transporte, com o presi
dente do BESC, o Diretor- ,

.-Superintendente do
BRDE, 'com o Diretor da
Indústria Carboquímica
Cátarinense, com o diretor
da SUDEPE em Santa Ca
tarina, com o presidente
da CELESC.

Nessa reunião, serão fei
tas exposições sobre os se

tores primário e secundá
rio, sobre a atuação do
BESC e BRDE: os recursos
pesqueiros do Estado; so

bre as possibilidades de ex

ploração industrial do car

vão, a partir da instalação
da ICC. As exposições es

tarão a cargo, nas áreas es

pecíficas, dos secretários,
presidente e diretores das

.

mesmas. Serão depois rece

bidos em palácio pelo Go
vernador Colombo Salles,
com quem mariterão en

contro.
À tarde, será apresen

tado no auditório da ACA- 6

RESC, detalhadamente, O
Projeto de Fruticultura de
Clima Temperado e tam
bém toda a estrutura e

possibilidades do setor pri
mário em Santa Catarina.
Desde os contatos iniciais,
o s japoneses demonstra
ram grande interesse nesse

setor.
. ..... � .,,,_. "_.'"

.

A missão viaja amanhã,
pela Varig, para Curitiba,
onde atuarão de maneira
semelhante: ouvindo e

anotando.

As estradas que dão acesso a Canas
vieiras, Lagoa da Conceição, Base Aérea e
outros pontos considerados: turísticos da
IUía, terão em breve sua paisagem modifi
cada, em virtude de convênio assinado há
alguns dias entre a Prefeitura de Florianó
polis e a Secretaria da Agricultura do Esta
do.

O plantio das árvores ao longo das estra
das será iniciado em julho próximo, sob a

supervisão de um técnico da Secretaria, que
investirá no corrente exercício cerca de 70
mil cruzeiros neste programa

Segundo o Secretário Glauco Olinger, da
Agricultura, as mudas já estão sendo plan
tadas no Horto Municipal e no Parque de
Rio Vermelho, de propriedade daquela Se
cretaria. Para que as árvores sejam planta
das na época certa, podadas no devido tem
po e a sua distribuição mais planejada, a

secretaria está realizando contatos com ur

banistas do Rio e São Paulo, visando adqui-

rir um estágio para o técnico responsável
pela execução do programa

Explicou o Secretário que "serão planta
das aquelas árvores que durante a prima .

vera e o verão se cobrem de flores e de
folhagens. Entre todas as espécimes com es

tas características, selecionamos o Flan
boyant, -Quaresmeira, Acácias de todos os

tipos, Ipês, Castanheira, Guapuruvu, Ingá,
Ficus, Pinus, Espatódias, Graça de Estudan
te, Palmáceas e outras.

Além das mudas e do técnico, que já
está a disposição da Prefeitura, a'Secretaria
da Agricultura fornecerá ainda o pessoal de
campo e outros materiais necessários ao
plantio, tais como fertilizantes, adubos e

ferramentas.
Antes de ser iniciado o plantio, será ain

da realizada uma intensiva campanha de di
vulgação., visando conscientizar. a popula
ção com relação à importância das árvores
na comunidade.

de si para que a Arena fosse vitoriosa
em Lages. Ficou mesmo uma revolta
contra homens de responsabilidade no

Partido, principalmente o Prefeito, pe
la atitude que tomaram. Um deles, o

vereador Ildebrando Reis, resistiu a se

compor com o candidato do Partido,
ao ponto de negar-se a assinar um ma

nifesto de apoio aos candidatos a Pre
feito e Vice-Prefeito, sob a alegação de

que só o faria autorizado pelo Prefeito.
E não participou dos comícios, reu

niões, etc., da Arena.
"Então o Diretório se reuniu" - 'e

eu falo aqui por saber, não faço parte
do Diretório - "e após uma apreciação
do processo eleitoral, principalmente
dessa infidelidade praticada por mui-:

tos, concluiu aceitando uma petição de
um dos vereadores que pedia a expul
são de alguns membros, entre os quais
o então Prefeito, o Presidente do Díre

tório, o Vice-Prefeito e o vereador Il
defonso Reis. Agora, o processo real
mente não obedeceu as formalidades
leais. O Diretório Municipal deveria ter
feito uma representação ao Regional,
na qual solicitasse a expulsão. Houve
este erro no. encaminhamento, erro de
forma, porque o diretório Municipal
simplesmente decretou a expulsão".

AGRAVAMENTO
Na eleição da Mesa Diretora da 'Câ

mara Municipal, em 31 de janeiro, se-
.

gundo Sr. Evaldo Amaral, ocorreu um

episódio. que veio agravar ainda mais a

situação partidária: A Arena, que é ma
joritária (9 contra 8 vereadores), per
deu a Mesa para .. MDB por insubordi
nação de um de seus vereadores .

"No dia 26 de janeiro, a Comissão
Executiva do Partido reuniu-se com os

vereadores para traçar as normas com

relação à Mesa da Câmara Num clima
da maior harmonia, de elévado 'enten
dimento, ficou composta a chapa par
tidária, que seria presidida pelo verea
dor Júlio César Maliríverne. No dia 31,
momentos antes da eleição o presidente
do Partido reuniu novamente os verea

dores - já cientificado pelos bastidores
de que haviam traições - e foi infor
mado de que o vereador Joaquim Fur
tado Volff iria disputar a presidência.
,E realmente as-notícias de bastidores
se conformaram, pois Joaquim foi elei

to, numa chapa de oposicionistas, com
10 votos contra 7. Isso inegavelmente
acirrou ainda mais os ânimos, e é natu

ral que traga nova revolta, porque foi
mais uma traição do Partido. E será
feita representação ao Diretório Regio
nal, pedindo licença para a cassação do

vereador faltoso, segundo pensamento
da maioria do Diretório" .

AFIRMAÇÃO
"Enfim", concluiu o Sr. Evaldo'

Amaral, "o que ficou de tudo isso ago
ra é a necessidade de afirmação da Are
na em Lages. Não há como justificar a
posição dos que se negaram a trabalhar

pelo Partido. É hora de definição: ou
se é da Arena, ou se é do MDB. Q�em
é da Arena que fique na Arena, porque
nós queremos saber onde estão os

companheiros e onde estão os adversá

rios, mesmo correndo o risco de ser:
mos minoria. Este é o pensamento da
maioria dós membros do Diretório Mu

nicipal. Queremos formar em Lages
uma Arena integrada e afinada com os

propósitos revolucionários, pronta a

colaborar com os seus governantes".

O Deputado Evaldo Amaral, líder
do Governo na Assembléia, disse on

tem nestaCapital, ao fazer uma análise

a respeito da situação política em La

ges - -sua região eleitoral - que não

acredita numa recomposição e união

fácil das forças políticas da Arena la

geana, "porque a crise lá é séria, apro
fundada por certos posicipnamentos ,

adotados antes, durante e após as elei

ções municipais de novembro passa
do".

- Sei que foram designados pela
Comissão Executiva do Diretório Re

gional dois deputados - Angelino Ro
.

sa e Zany Gonzaga - para procurar se

inteirar da crise existente em Lages, e a

eles, embora ligeiramente, já signifi
quei esse entendimento. Não posso
descrer absolutamente da possibilidade
de um entendimento, mas vejo a difí

'culdade extrema. Aliás, acho que agora
o importante é Jazermos com que a

Arena se afirme em Lages, como par
tido autêntico. Chegou a hora, portan
to, de uma definição: ou se é da Arena,
ou da Oposição, porque nós precisa
mos saber' onde estão nossos compa-

.

nheiros' e onde estão os adversários. E

isso mesmo' correndo o risco de ficar

mos em minoria em Lages.
O parlamentar condenou a atitude

dos que se negaram a apoiar o candi
dato do partido nas últimas eleições, e
acrescentou que "a crise partidária não

envolveu, como não envolve, nada da

ex-PSD e ex-UDN".
"Não houve luta entre ex-PSD e ex-

'

-UDN. Nós reagimos energicamente
contra esta mistificação. Alguns com

panheiros negaram-se a apoiar o candi
dato do partido, e uns até trabalhàram
para a Oposição. E não houve razão
para que se fizesse o que se fez. Afinal,
o grupo dissidente pertence ao ex-PSD
e tanto o candidato a Prefeito corno a

. maioria dos vereadores eram egressos
do ex-PSD. Isso prova que tudo foi fei
to para se obter a integração das forças
do partido, com o que, sem dúvida,
teríamos vencido a Oposição com uma

margem de mais de 10 mil votos de

diferença". I

�, ,RAIZES CONHECIDAS

Amaral faz análise da crise,

sários, comerciantes, profissionais libe
rais. Não era um movimento político-
partidário. Nós, naturalmente, fizemos
todo o possível para que este movi
mento se integrasse à campanha do

Partido, pois entendíamos que a Are.

na, com tal reforço, seria imbatível em
Lages, E partimos do entendimento de

que assim como no plano federal o co

mandante da Arena é o Presidente Mé

dici, no estadual o Governador Colom
bo Salles, no Município o comandante
devesse ser o Prefeito. Áureo Ramos.
Foi dada ao Prefeito então a responsa
bilidade de escolher uma relação de

nomes, para que os demais integrantes
da Arena, e daquele movimento, o ana

lisassem. Uma primeira decisão, toma
da em convenção do Partido, homolo

&�_��andidatura única do SL._!':J'ewton
.

Costa. Mais tarde surgiram resistências,
até que, também homologada em con

venção, foi lançada uma segunda cha

pa, em sub-legenda, com O' Sr. Remy
Goulart. Este não' chegou a registrar a

sua candidatura e, portanto, não houve

mais possibilidade de se lançar um ou

tro candidato em sub-legenda. Depois
de �ma série de reuniões de cúpula, a

solução foi manter o candidato único e

esperar' que os homens responsáveis do
'Partido � ele aderissem. Mas isso nãc

ocorreu.

GRUPO DISSIDENTE
"O Prefeito Áureo Ramos" - expli

ca- o parlamentar - "era indiscutivel
mente o líder da corrente que se insur

giu e que não se entrosou na campa
nha. Nós fomos incansáveis em tentar

uma conciliação. Estivemos em perma
nente contato com o Prefeito, fazendo
ver a ele a necessidade do seu prestigia
mento à candidatura do Partido. Não o

prestigiamento da Prefeitura, mas dele,
pessoalmente. Solicitamos que fizesse

.

um pronuriciamento, apoiando a can
didatura. Numa reunião no Palácio do

Governo, em presença do Governador,
ele inclusive se comprometeu a fazer
esse pronunciamento. E não fez, en

quanto que familiares seus eram vistos
a participar da campanha da Oposição.
No Diretório, por, sua vez, começaram
as renúncias assim de efeito retardado,
uma depois da outra, �xatamente-no

sentido de triturar a candidatura New

tonCosta. Até o Presidente do Partido

renunciou, cerca de 10 dias antes do

pleito".
EXPULSÕES
- Terminada a .eleição, fatalmente

teria que provocar, em face dos resul

tados, um estado de desesperação. en
tre os companheiros que deram tudo

Governo busca mais verba
para fazer casa da cultura

Com a finalidade de tratar de assuntos
relativos à liberação de verbas junto ao

Conselho Federal de Cultura para o exercí
cio de 1973, viajou ontem para o Rio o Che
fe da Secretaria do Governo, Michel Cúri.
O auxílio financeiro se destinará a coons

trução da Casa da Cultura de Santa Cata
rina.

Quando de sua permanência no Rio, Mi-
.

chel manterá contatos junto ao Conselho
Nacional de Desportos, CND, visando con

seguir liberação de verbas para o esporte
amador em Santa Catarina.

VERBAS
Segundo o programa elaborado pelo Se

cretário Orlando Bértoli, está' prevista a

concessão de 450 mil cruzeiros, originário.

do Conselho Federal de Cultura, destinado
a execução do projeto de construção da Ca
sa da Cultura. Deste total, 100 mil cruzei
ros já foram liberados durante o exercício
de 72. A Secretaria do Governo tem agora,
consignada em seu orçamento para este

ano, uma dotação de 350 mil cruzeiros que
se reverterá na aplicação do referido Proje-
to.

_

Fonte da Secretaria, informou que ainda
no corrente mês, serão iniciados os serviços
de demolição do prédio situado f!.a esquina
da Rua Tenente Silveira com Alvaro de
Carvalho, pertencente ao Governo do Esta
do, local onde se erguerá a Casa da Cultura.

I

Crédito à agropecuária tem plano
Fontes da Secretaria da Agricultura

. informam já estar concluído o plano Esta
dual para aplicação do crédito destinado à

agropecuária catarinense, através do siste
ma de refinanciamento dos bancos oficiais
localizados no Estado. Para este ano, está

previsto a aplicação de setenta milhões de
cruzeiros à agricultura catarinense.

Elaborado por técnicos daquela Secreta
ria o Plano atende à solicitação do Banco
Central. Em carta endereçada ao Secretário
Glauco Olinger, o Sr.. Osvaldo Tavares
Gerente de Crédito Rural do Banco Cen
tral, salientou a importância de "empreen
dimentos harmônicos, com base na política
federal relativa ao setor primário, especial-

mente no que se refere aos produtos bene
ficiados com os preços mínimos" .

O Secretário Glauco Olinger informou
que "o. plano definiu as ativida-des prioritá
rias a financiar, com o objetivo de aumen
tar a produção e a produtividade". Frisou a

seguir que se pretende "a exploração em

presarial, através do aperfeiçoamento técni
co dos métodos de trabalho, de produção e
comercial ização".

Na oportunidade, foram dadas a conhe
cer as regiões ou municípios que terão prio
ridade dentro do plano, além das entidades
que prestarão assistência técnica diretamen
te ao agricultor.

"A crise da Arena em Lages foi le
vantada em função do comportamento
de lideranças reconhecidas dentro do
Partido" - frisou o sr.iEvaldo Amaral
- "no processo eleitoral, quando. o
candidato oficial foi deixado à mar

gem, se tentou uma segunda candida
tura, consolidada em sub-legenda, e de

pois com a renúncia desse segundo
candidato se forçou então uma compo

sição geral de forças".
- As raízes são bastante conheci

das. No inicio da fase de lançamento
de candidaturas, surgiu o movimento

partidário Lages-Pró-Lages, que se

propunha a apoiar um candidato, sob
certas condições: não era preciso ser

um homem-voto, um líder político
consagrado, bastava que fosse um ho
mem que inspirasse. confiança como

administrador. Deveria ser um homem
ligado ao comércio, à indústria, enfim,
alguém com experiência administrativa
-e empresarial. Poderia sair inclusive das
fileiras de uma das antigas facções par
tidárias, mas essa condição era irrele
vante. Esse movimento vinha com

posto de homens de indústria, empre-

PIS traz a
SCtécnico
da Caixa
Chegará hoje a Floria

nópolis, o Sr. Gilberto
Gouvêa Macieira, que ocu

pa a função de Executivo
Nacional do Programa de
Integração Social (PIS), na
Caixa Econômica Federal.

Ó Sr. Gil Macieira man

terá contatos com os diver
sos órgãos daquela Empre
sa em Santa Catarina espe
cialmente com a sua regio
nal CEF/PIS. Aplicação do
Fundo de Participação do
referido Programa de Inte
gração Social será um dos
assuntos que serão trata
dos com os dirigentes da .

CEF no Estado. '

-'CAMI-SARIA RAQUE-L Ministério da Educação e Cultura
Universidade Federal de Santa Catarina
Sub-Reitoria de Ensino e Pesquisa
Departamento de Registro e Contrôlé Acadêmico

Especializada em modelos atualizados em

CAMISAS, BLUSAS, JAQUETAS e TÚNI
CAS.

Rua Santos Saraiva, 555 defronte a Florisa

-:- Estreito.
EDITAL NR'. 731.A01.0002 I

Pré-orientação e efetivação de matrícula para
o primeiro período letivo regular de 1973.

De conformidade como plano de organização do ano acadêmico, devidamente
aprovado pelo'Magnífico Reitor, torno público, para conhecimento dos interes
'sados, que:

1 - No dia 2Ô do corrente será procedida a pré-orientação de rnatrfcula para os

candidatos recém-classificados no concurso vestibular e somente aqueles que deve
rão iniciar seus estudos em março vindouro; para cada g�upo, constituído por. curso,_
definir-se-á, em tempo hábil, local, dia e hora, consoante avisos a serem afixados nos

murais deste Departamento. .

2 - No período de 21 a 27 do corrente, tanto os novos quanto os antigos alunos,
serão atendidos à formalização de sua matrícula; para cada um, entretanto, determi
nar-se-á, em tempo hábil, local, dia e hora, segundo listas a serem afixadas nos

murais deste Departamento. .

3 - Os papéis para matrícula inicial são os referenciados no prospecto de instru
ções gerais distribuído no ato de inscrição ao concurso vestibular; e, para subse
quente, atestados de boa conduta e de sanidade ffsica e mental, passados, de prefe
rência, por Órgãos oficiais, disso liberados os alunos inqressos na Universidade no

segundo período letivo regular de anos antecedentes. E importante notar .que, em
hipótese alguma, aceitar-se-á matrícula condicional, isto é, sem que o interessado
Satisfaça, integralmente, as exigências para procedê-Ia.

.

4 - Quaisquer esclarecimentos complementares poderão ser obtidos neste Depar
tamento, localizado no Conjunto Universitário tia Trindade.

Florianópolis, 10. de fevereiro de 1973.
Bel. Tânia Maria Gomes do Amaral
Chefe da Seção de Matrícula

EXCELENTE PONTO COMERCIAL

Vende-se um prédio contendo: sala diretor, sala
. recepção, sala contador, ampla sala pi funcionários, hall
de' entrada todo acarpetado, uma sala com Paviflex e

ioutra cl Parquet, 2 WC, doit-Iavatórios, chuveiro, etc....
localizado à rua Tenente Silveira, no. 47.
Tratar à rua Jerônimo Coelho, 325 - loja 3.

AUXILIAR DE ESCRITORIO
Precisa-se rapaz de 23 a 25 anos com prática.
geral de escrita fiscal, faturamento, extração
de notas fiscais, datilografia, e conhecimentos
'elementares de·contabilidade.

: �presentar-se à impermeabilizadora Paraná
Ltda, à rua Tereza Cristina 165-A -- Estreito. Bel. Moritz la Porta

Diretor do ORCA

CRel 74 - CREA 2493 - 10a. Região - Sede prôprta - R. Arcipreste PaI va, 11 Fpoh$ - S.-C.
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Cartas

POSSE
- Temos a honra de levar ao conheci

mento de V.Sa. que foi eleita e tomou
posse em 12 de janeiro de 1973 a direto
ria da Associação Catarinense de Criado
res de Bovinos para o perfodo 1973/74,
a qual ficou assim constituída: Presiden
te, dr. Hercflio da Luz Colaço; 10. Vice
-Presidente, sr. José Elias; 20. Vice-Presi
dente, sr. Carlos Roberto Andrade L0-

pes; 30. Vice-Presidente, dr. Walmor E.

Lunardi; Secretário, engenheiro agrôno
mo Lauro Fortes Bustamante; 10. Secre

tário, dr. Polidoro Emani S. Thiago; 20.
Secretário, dr. Luiz Osvaldo D'Aeompo
ra; 10. Tesoureiro, engenheiro agrônomo
Octávio R. de Oliveira; 20. Tesoureiro,
dr: Antônio Modesto Primo. Comissão

Fiscal: Efetivos - dr. José da Luz Fon

tes, dr. Telmo Vieira Ri�iro e Senador

Celso Ramos; Suplentes - sr.: Estevan

Schilindwein, sr. João Fechini e ,sr. Vi
cente Bauer. Conselho Técnico - Efeti

vos - engenheiro agrônomo Affonso M.

Ribeiro, engenheiro agrônomo Álvaro M.

-da SilveiraFilho, médico veterinário ino
cêncio Warmmling, engenheiro agrôno
mo João Demaria Cavallazzi, engenheiro
agrônomo Luiz C. Galloti Bayer; Suplen
tes - Coronel Danilo Klaes, engenheiro
agrônomo Eneo A. Bianchini, dr. Dieter

Hering, engenheiro agrônomo José Car

los Fonseca, médico veterinário Rheno

R. Vieira e sr, Oldemar Phillippi.

POLUIÇÃO
É de fato interessante e

muito agradável vermos o Departamento
de Saúde, na pessoa do sr. Secretário de

Saúde e de seus diretores dos diversos

departamentos, alertarem a nossa popu

lação para o perigo da poluição nas nos

sas praias, bem como o perigo das águas
estagnadas, lixos e detritos colocados em
terrenos baldios.

E é justamente sobre este último que
os moradores da rua José do Vale Perei

ra, em Coqueiros, vêem por intermédio
desta apelar para o do Vale Pereira, em
Coqueiros, vêm por intermédio desta

apelar para o propriedade de um sanita

rista, localizado nesta rua, e veja in loco

os buracos - ,mais de 30 metros - que
este senhor mandou abrir para os alicer-

.

ces de um prédio que iria construir. Água
podre, moscas, mosquitos etc, assim

como outros terrenos, como mais adian

te, onde bananeiras se constituem num

verdadeiro depósito de lixo, latas vazias.

Gratos. Moradores da rua José do Vale

Pereira - Florianópolis.

/

FIGUEIRA
A contratação de novos jogadores, do

Coríntians, pelo Figueirense, veio sur

preender a sua torcida.' Sinceramente, eu
como um grande torcedor do clube do

Continente, .não esperava esta atitude

precipitada por parte do sr. José Mauro

Ortiga. Creio que esta precipitação foi
em consequência das últimas partidas do
Avaí, que por sinal soube sair-se bem

frente a clubes internacionais. Mas de
uma coisa a diretoria do Figueirense não
se apercebeu. O que adianta contratar jo
gadores de fora, como, fez o Avaí: Ade
mir, Amauri e Outros e agora Ubirajara,
se não tem umà estrutura que possa ga
rantir-lhe uma posição financeira 'está
vel? Se o Figueirense se preocupasse pri-

, meiro em testar os bons jogadores da -fát
zea que andam dando sopa por aí, sairia
lucrando mais. Assim como o Avaí des
cobriu Moacir e agora Zenon no Sul do
Estado o Figueirense poderá descobrir
outros melhores aqui em Florianópolis.
Walter Ribeira - Estreito.
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Bibliotecas
A instalação de bibliotecas pú

blicas ou salas de leitura, nos Mu
nicfpios é uma iniciativa digna de
louvores, Deve-se esse empreendi-,
mento ao interesse tomado pelo
Governo do Estado, através da
Secretaria do Governo, junto ao

Instituto Nacional do Livro, que
por sua vez, está interessado em

disseminar por todo o território
nacional, centros de leitura, com
a finalidade de difusão cultural,

Desenvolver o gosto da leitura
terá de ser, sem dúvida, um dos
passos iniciais para uma polftica
de vulgarização cultural no Bra- .

sil, principalmente em alqumas
regiões a que o livro não chega
facilmente e onde, em geral, não
conta ainda com ponderável pro
Cura. Muito em especial ê a .essas

regiões que conviria levar à coo

peração do Instituto Nacional do
Livro, criando salas de leitura
acesstveís ao público e atraindo-
lhe a atenção para os assuntos

que possam acrescer-lhe os co

nhecimentos primários, ou esti
mular-lhe qualquer vocação parti
cular.

'

Em Santa Catarina, é verdade,
não haverá tais regiões em que a

procura do livro não tenha vez,
entre 'as preocupações' comuns
das populações. Somos uma das
unidades da Federação que mais
têm desenvolvido o apreço ao es

tudo, mercê duma tradicional or
ganização de ensino, que não

•• •

municipais
apenas procura expandir-se, se

não também aprimorar-se, acom
panhando o evolver das conqu is
tas pedagógicas, para ajustar-se a

reformas que se lhe recomendam
à eficiência de sistema e proces
sos. Por outro lado temos já um
patrimônio cultural, em cujo
crescimento estamos interessa

dos, sob amparo do Governo do

Estado, que mobiliza recursos pa-
-ra a execução dum esquema na

quele sentido.

A construção da Casa da Cul
tura está prevista, na Capital do
Estado, como necessidade funda
mentai duma ação que prestigie
as nossas institu ições de saber e

estudos. Assim se explica conco

mitantemente o concurso de ór
gãos como o Conselho Federal de
Cultura e o Instituto. Nacional do
Livro vêm oferecendo, concreta
mente a essa pol (tica do Governo
catarinense dentro de um grande
programa nacional de expansão,
intelectual e artística do País.
As bibliotecas municipais se

incluem nessa cooperação trazida
ao desenvolvimento da inteligên
cia popu lar em Santa Catarina,
para maior acessibilidade do ho
mem do povo e principalmente
dos jovens ao livro e, pois, a me

lhores conhecimentos aplicáveis à
vida moderna. Já se contam em

número superior a vinte os muni
cípios catarinenses beneficiados
pelos donativos do I.N. L., depois

,

de convenientemente habilitados
para isso, junto àquele 6'l1ão fe
deral. Outros já estão e'ncam i
nhando suas propostas e natural
mente nenhuma das comunas de
.nosso Estado deixará de habili
tar-se, por meio de assinatura dos
respectivos convênios, para que
também lhe seja doada

-

uma bi
blioteca.

Há uma particularidade que
faz jus a realce nas informações
acerca desse apreciável beneUcio
às municipalidades é que, entre
os livros que terão de figurar nas
estantes duma dessas casas de lei
tura, nos municípios, estarão
principalmente obras relaciona
das com os motivos de interesse

, sôclo-econômico da região, ou de
fundo especializado sobre
questões regionais. Isso evidencia
.a orientação cuidadosa pela qual
se pauta a solicitude do I.N.L. na
distribuição de' bibliotecas aos

, municípios
I: portanto de encarecer, por

oportuno e de alto alcance social
o serviço assim prestado pelo Ins
tituto Nacional do Livro à divul
gação cultural no Brasil, uma de
cujas formas é a de estimular e

prover a criação de bibliotecas
por toda parte. Santa Catarina,
pela interferência da Secretaria
do Governo, também se favorece
desses estímulos, que correspon
dem ao sentido se sua política de

valorização dos setores culturais'
catarinenses.

A Casa do Jornalista
Com o falecimento prematuro do jornalista Alirio

Bossle, a Casa do Jornalista de Santa Catarina teve a

felicidade de encontrar, para administrá-la não semgran
des sacrifícios pessoais, um homem de imprensa com

profundo espúito de classe: o jornalista Ciro Barreto.
. Altrio Bossle contara com a subvenção do Estado,
para manter a instituição que criou. Também aro Barre
to teve a sua gestão prestigiada-pelo Governo Colombo
Salles, e logrou realizar muito paraprojetar as atividades
da Casa do Jornalista. O Encontro de Tubarão, o Con
curso do Sesquicentenário, entrevistas coletivas aos jor
nais, facultadas por altas personalidades da política, das
Forças Armadas, da qdministraçõo pública, do Congresso'
Federal e outras. As excelentes relações que pôde manter
com o Governador Çolombo Machado Salles lhe permi
tiram o diiílogo que vinha travando com ele acerca da
situação dos jornalistas como funcionários do Estado e

que está sendo objeto de trabalhos duma Comissão no

meada para estudar o assunto.
Mas o meu prezado confrade Ciro Barreto alega estar

cansado. E o menor de seus incômodos cansativos talvez
derive da escassez da compreensão de seus esforços pelos
próprios colegas de profissão e consócios - mas nem por
ser o menor dos incômodos'deixaria de castigá-lo, nã@só
fisicamente, mas também emocionalmente, ou moral
mente.
aro Barreto, ainda assim, enfrentou a situação, zelan

do a memória daquele que morreu quando tanto ainda
dele seria de esperar. E continuou trabalhando com boa
vontade, sem queixas e sem incompatibilidades. Presen
temente, a Casa do Jornalista, conceituada e prestigiada
em todos os meios cultos, não tem dívidas, estando per
feitamente em dia com todos os seus compromissos fi
nanceiros e ascende à prosperidade futura;

, Mas aro Barreto quer deixá-la, pretendendo passar a
outrem a Presidência que ele tanto soube honrar-até ago
ra. Argumenta que deve proporcionar oportunidade a

outros colegas e irreduttvelmente resiste a apelo de ami
gos � companheiros que o desejam reeleger.

E sempre delicada a atitude de quem, como agora o

faço, pede mais e talvez maiores sacrifícios dequem já
tantos, e de tão duras maneiras, já tem feito. E que, na
ala dos velhos, e por isso mesmo já homenageados no

quadro de profissionais e consócios da Casa do Jornalis
ta, sou eu quem tenha de forçar o último reduto de
resistência do meu ilustre e honrado confrade e Presi
dente, para demovê-lo do propósito de recusar a sua re-

'

eleição.
. Compreendo toda a extensão de seus sacrifícios para,
bem desincumbir-se da administração da Casa do Jorna
lista. Não ignoro a grandeza de sua solicitude perante a

causa duma classe, que ele, por todos os meios procura
dignificar. Não é senão por esse enorme espírito de re

núncia dos próprios interesses que ele pôde apresentar,
ao fim de sua gestãq, a Casa sem qualquer compromisso
atrasado a saldar. E que ele nõo hesitava em recorrer à
própria carteira, tirando do seu, aquilo com que resguar
daria o crédito da associaçõo da classe. Enão em peque
nas quantias ele o fez repetidamente, sendo agora, peran
te a tesouraria, o único credor da. Casa do Jornalista.

Todavia, ouso arriscar à sua consideração o apelo que
reúno ao da generalidade dos meus confrades, pedindo
lhe que reverta de sua irredutibilidade à confiança de
seus colegas, entre os quais parece que muito pode valer
a de um dos mais idosos e experimentados nas lutas
jornalísticas:Quero vê-lo, pormais um período estatutá
rio, à frente da organização que Alfrio Bossle fundou e

amou e que tem sido, até agora, enobrecida pela ação ,

abnegada do sucessor daquele inesquecível homem de

imprensa, cuja memória tem estado, assim, bem resguar
dada e exalçada.

Gustavo'Neves

Sé' ...

LorglO "pes

"

Trivial
Variado

o crescimento e
suas explicações

o fenômeno do crescimento da Oposição em Santa Catarina é'
explioãvei sob: tantos aspectos e circunstâncias que ainda hoje, passados
quase três mêses das últimas eleições, hâ quem se esforce na busca de
novas maneiras de justific�,{o. E, de certa forma, por mais que se

aprofundem as análises' p tal respeito sempre restará' margem a

especulações diversas, pois na verdade é impossivelgeneralizar conceitos
e conclusões sobre um fato que apresenta na sua origem uma

multiplicidade de causas. '

' '
'

,

De qualquer forma, sem o caráter da generalidade, estes conceitos
são manipulados com insistência nos círculos políticos que, não se

conformam com a simples revelação dos números. O que eles dizem é
muito pouco, embora expressem em si uma evidência, de que a

Oposição cresceu vertiginosamente nos últimos dois anos. Em 1968'
antes das, eleições municipais e parlamentares, o MDB era um partido
ainda arrastando-se pelas pernas, cujos 'domínios políticos consistiam
em 11 cadeiras na Assembléia Legislativa, contra 34 da Arena, e 13
prefeituras municipais. No ano seguinte 9 número de prefeituras seria
aumentado para 26. No pleito de 1970, para a Assembléia, com a

redução das cadeiras legislativas, de 45 para 37, o MDB permaneceu
com 11 vagas, enquanto a Arena ficou com as restantes 26.. · E,
finalmente, nas eleições municipais de 1972" concorrendo em cerca de
100 municípios apenas, o partido oposicionista elevou para 41 o total
de prefeitos, incluindo em seus domínios os principais municípios do
Estado, tais como Joinvtlle, Blumenau e Lages. "

Como isso teria sido possível? Muitos dos dirigentes do MDB estão
convencidos de que o trabalho por eles realizado junto às bases
eleitorais dos municípios, atraindo filiados e organizando diretórios e

sub-diretórios, foi a principal razão desse crescimento. E realmente o

MDB se organizou melhor, chegando a ter, desta vez, 'diretórios
funcionando em aproximadamente-lStlmunictpios. Até 1970 o partido
dispunha dê pouco mais de 50 diretórios municipais. Entretanto, é
pouco provável que a simples instalação de diretórios e arregimentação
às pressas de filiados tivessem o poder de demolir a máquina eleitoral da
Arena, há anos montada e sustentada ainda pelas poderosas e imbatíveis
forças do antigo PSD e da antiga UDN.

Pensando bem, os líderes da Arena chegam a uma conclusão - e ao

mesmo tempo a uma autocrítica - que talvez se aproxime melhor da
realidade. Essas forças, realmente fortes, ainda, estiveram difusas em

'grande número de, municípios, coincidentemente nos que o MDB
conseguiu vitârias inesperadas. Uma, das manifestações mais
caracteristicas do eleitorado clássico'que' não conseguiu até aqui se
libertar da influência dos antigos partidos - e estes, se não são a

maioria, são os que conduzem a maioria - é não se obrigar ao apoio de
candidatos políticos que não primem pela vinculação de origem
ex-pessedista ou ex-udenista. A única' maneira de aglutinar esse,

eleitorado, na prática, é oferecer a ele a oportunidade de agir conforme'
as suas habituais inclinações. Contudo, isso se torna difícil, quase
impossível, pela falta nos quadros de tradição pessedista ou udenista de
representantes em condições de postular' candidaturas. E inclusive
porque as próprias lideranças daquelas facções e!tão a bater em retirada
do campo de atuação polttico-partiââna;' renunciando às suas

vinculações de origem, até pelos novos propósitos - que se tem por
imperiosos - de reformular os quadros politicos e fulminar
definitivamente as antigas estruturas. ,

O que se chama de renovação, assim colocada,' emocionalmente
apenas, sem uma base sólida de, sustentação, é o que'mais prejudica
eleitoralmente a Arena. No instante em que se apresenta ao eleitorado,

,

sem o magnetismo herdado dos antigos partidos, a agremiação
governista deixa de ser o rolo compressor imbativel e fica praticamente
nas mesmas condições do partido adversârio, com a vantagem apenas de
possuir um efetivo de líderes políticos incomparavelmente superior e de
ser, afinal, o partido que tem opoder em suas mãos.Por isso, tem que
lutar para formar o seu próprio suporte político, o qual em pequena
parte é representado por esquemas existentes. O gigantismo arenista,
nestas circunstâncias, passa a ser um ,mito, cada vez. mais
descaracterizado pelos resultados eleitorais. -

Esta análise mostra que, uma vez que essa renovação é irreversivel, o
MDBtende a aproveitar as forças políticas que se sintam à margem do
processo, as que com ele não concordem em pontos essenciais e as que,

'

'ingressando agora na vida pública, encontrem maiores facilidades de
acesso político nas fileiras oposicionistas. Ora, a tendência natural do
MDB, então, é crescer. Verdade que esse crescimento pode ser episódio,
em muitos casos, e problemático. Crescendo, desta maneira, â MDB
corre o risco de se transformarnum refúgio de remanescentes políticos,
perdendo em termos de autenticidade política o que possa ganhar no
terreno dos números eleitorais. Mas em todo caso tem aí a

oportunidade, de s011'!ar forças suficientes para a curto prazo ficar em
condições de disputar. com o atual partido situacionista e hegemonia,
política no Estado. Para a Arena isso 'não será tão grave, se vier a ser o

preço da consolidação partidária, a final atingida sem as. mistificações
do passado.

Através. do intérprete, os indígenas, conta
ram que integravam um grupo maior que havia
sido tiroteado alguns anos antes, resultando na
morte de 13 pessoas. Essa informação explicava
as ações cometidas por fazendeiros e policiais
de "serra acima", no então município de São
Joaquim, no ano de 1946. Sobre o episódio
realizamos entrevistas com um fazendeiro (1),
proprietário das terras onde se desenrolaram os

acontecimentos, assim registrados -em nosso

diário:
"a fazenda estava tendo uma perda de mais
ou menos 20 reses por ano. Seguidamente
desapareciam reses e o informante deter
minou que seu capataz investigasse, a fim de
apurar quais as causas,do desaparecimento.
O capataz, descendo a encosta do planalto,
localizou o lugar onde as reses eram abatidas.
Comunicando o fato ao informante, este so

licitou ao delegado de polícia de São Joa
quim providências. Entretanto, o local de
abate das reses já pertencia ao município de
Orleães e houve necessidade de se solicitar
permissão à delegacia daquele município pa
ra fazer a necessária investigação. Ninguém
pensava tratar-se de índios e sim de brancos
que estavam a roubar gado. Obtida a licença
para entrar no município de Orleães, o dele
gado de São Joaquim, três soldados, além do
informante e seu capataz, foram ao local de
abate das reses. Daí seguiram por uma picada
aberta no costão da serra durante quatro ho
ras, mais ou menos. Nessa altura, o infor-

.

mante estava muito cansado e regressou, jun
tamente com o capataz. Ao chegar ao cam-

po, ouviu o informante uma barulhada infer
nal. Gritos, berros, palavrões, que o coloca
ram ao� par que os soldados haviam encon
trado Indios. Soube depois que os soldados
seguiram a certa altura por uma picada, que
despertava a atenção por não ter sido forma
da pelo corte de árvores e arbustos e sim

pelo afastamento da madeira fina para os la
dos, e chegaram ao toldo dos índios. Estes
foram alertados por um macaco que asso

biou. Uma cachorra avançou para os 'solda
dos, mas o delegado deu-lhe uma valente co

ronhada na cabeça. Os índios indignaram-se
e fizeram extremo berreiro. Os soldados os

chamaram, Tentavam atraí-los. Como não al
cançassem êxito, deram uns tiros para assus

tá-los. Depois pegaram algumas flechas e ba
laios - que foram remetidos para Florianó
polis, - e que visavam provar que eram ín
dios os ladrões de gado. E voltaram. Os ín
dios vieram acoinpanhando os soldados, sem
pre gritando. No dia seguinte, uma nova rês
foi roubada.
Os policiais apenas encontraram uma casa e
eram apenas três índios porque haviam ape
Das três camas feitas de taquara. O informan
te solici�ou providências a 7a. IR do SPI, em
Curitiba e esta enviou o Sr. Deocleciano Sou
za, que esteve realizando investigações para
saber qual era a' tribo e- assim providenciar
um intérprete que servisse.
Entretanto, somente três anos depois, e após'
outras reclamações junto a 7a. IR, é que o

Sr. Deocleciano Souza veio prender os bu
gres, que foram tirados por Orleães e eram'

05 Xoltleng da Serra do Taboleiro (III)
em número de três. Quando foram pegados,
disseram os índios que eram 16 pessoas, for
mando duas familias. Como brigaram, uma
foi para o sul, para o Rio Grande, e outra
ficou ali. Como eles paravam na serra da Ve
neza, município de Nova Veneza, eles ali fo
ram perseguidos pelos colonos, morrendo

. ."

ClllCO ou seIS .

_

_ Comprovada a existência de índios não con
tactados até alguns anos atrás, nas pontas de
florestas que' subsistem nas encostas das serra

ruas ao sul de Santa Catarina, tentamos verificar
sua sobrevivência até o presente. A importância
do fato reside especialmente no testemunho de
um grupo que resiste à aproximação dos bran
cos de maneira heróica e completa. Sabem evi
dentemente do domínio do branco; vêem a flo
resta dia' a dia ser invadida por caçadores, ma
deireiros, extratores de palmito; têm dificu!�
des diárias e constantes para obter o necessano

à sobrevivência. Mas não desejam se aproximar
e, para tanto, chegam mesmo a c�uflar sua

presença. E, é provável, que essa técruca de ca

muflagem" responsável pela constante,dúvida
sobre a efetiva presença de indígenas na area em

foco, é que tem garantido sua sobrevivência.
Em nossos registros há diversas referências

indicadoras da presença ainda hoje de indígenas
arredios numa ponta de floresta que cobre a

Serra do Taboleíro, localizada entre os municí

pios de Paulo Lopes, Imaruí, São Bonifácio e

Santo Amaro. A floresta que cobre esta serra se

estende, através do município de Anitápolis, e
atinge o costão da Serra Geral. A área é agreste,
acidentada e muito pouco povoada. Apresença

do branco no interior dessa floresta'fem como

motivos a caça e a extração de madeiras e pal
mito. Muito lentamente, atrás dessas atividades
segue a roça cabocla. Todos esses fatores de um
modo ou outro contríbuíram para a sobrevivên
cia de alguns Xokleng nessa área. Por volta dos
anos de 1955 ou 56, dois fatos testemunham a

presença de Xoldeng arredios. O primeiro deles
é a carta de um Prefeito (2) pedindo orientação
ao governador a respeito de uma índia "que,
toda nua andava aparecendo em propriedades
do interior do município". O segundo foi o tes
temunho do hoteleiro 'de Anitápolís que nesses

mesmos anos, na localidade de Maraéujá, viu
diversos vestígios de bugres num sítio que ali
possuia. Afirma que sua mulher viu um bugre,
apanhando frutos no pomar. Outros episódios,
acontecidos ainda na década de cinquenta, em
bora relatados ou referidos por terceiros ou por
pessoas que não conseguiram detalhá-los, foram
várias vezes registrados, testemunhando a pre-
sença certa de índios na área. '

(1) - Senhor Prudente Cândido, proprietário da
fazenda "15 dias". Entrevista em 20/07/1964.
(2) - Infelizmente não foi possível obter essa

,

carta nos arquivos do Palácio do Governo. A
informação de sua existência e do seu conteúdo
nos foi dada pelo entãoL oficial oficial de gabi
nete do Governador Jorge Lacerda, Dr. Norber
to Ungaretti.

Silvio Coelho dos Santos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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funai descobre
emA'tamira novo
grupo indígena

Uma nova tribo arredia acaba de ser funcionários deslocados de outros postos
localizada pela Funai, há apenas 70 quilô- da Funai, devendo ser reduzido o número
metros de Altamira, segundo informações de elementos' transferidos da área da

chegadas à sede do órgão, em Brasília. Os Transamazônica, Isto porque, os postos
dirigentes da Funai ficaram surpresos, da Transamazõníca ainda exigem a perma-

, pois, achavam que já fossem conhecidos nência dos homens da Funai, para prosse
todos os grupos indígenas daquela área. guir a consolidação da pacificação e pre-

Para chefiar a expedição desse novo
_ \ servação da política indigenista na área.

grupo, a Funai designou o sertanista
VI LLAS BOAS

Afonso Alves, que já está em Altamira.
Embora não se tenha nenhuma informa

ção sobre as características desses índios
---" eles foram apenas vistos pelos colonos
da área suspeita-se que pertençam à famí
lia dos Kararaó, em fase de pacificação•.

A abertura de nova frente de atração
atarefou a Funai que já está sobrecarre

gada com o planejamento da'atuação a ser

desencadeada na área da Perimetral Nor

te, onde calcula-se que existam cerca de '

27 mil índios em estado de isolamento.
- 'Ontem porta-vozes do órgão infor
maram que já estão realizando o levanta
mento do pessoal para trabalhar na área
da Perimetral Norte. Esse grupo será cons

títuído, na maior, parte, de sertanistas e

Gripe "F09" causa a
primeiramorte na GB

Clementina recebeu
rosas. Fêz 70 anos

,

o Secretário Municipal de Saúde, Fran
cisco Neves, afirmou ontem que a "Fog"
'dificilmente chegará à capital mineira. Os
postos de saúde já receberam indicações de

como orientar as pessoas gripadas. Entre
tanto, jáJ grande o número de pessoas que
buscam as farmácias, apesar 'da orientação
de que é negativa a automedicação

Mais de 1583 pessoas atacadas pela gripe
"Fog" foram atendidas ontem nos hospi
tais do Rio, registrando-se também o pri
meiro caso de morte. A vítima foi a menina
Neusa, de quatro anos. Ela residia na Rua
B, lote 36, bairro de Santa Terezinha, onde

�i���:' registrados 200 casos, de crianças Já estão sendo aplicadas vacinas que dão
de 80 a 90 por cento de proteção contra o

O hospital que atendeu o maior número vírus da gripe "Fog", ou qualquer outro
de pessoas foi o Salgado Filho, no Meier: tipo de vírus causador de gripe, em clínicas
550 casos, dos quais 130 são crianças. Me- de imunização do Rio. A vacina é conhe-
tade dos atendimentos efetuados ontem pé- cida como "Gripovac", custa Cr$ 25,00 a

10 ambulatório do hospital foram de gripe, dose e deve ser tomada em duas doses, com
o que coinprova a existência de um surto, 30 ou 40 dias de 'intervalo. Entretanto, as

que pode ser a "Fog" ou qualquer outra. O aplicações só são válidas antes das primeiras
atendimento a pes_soas gripadas está muito manifestações da doença.
acima da média normal, e chegou ontem a

provocar tumultos nos serviços do hospital. ". As autoridades sanitárias cariocas pre-
O temor ao, surto da "Fog" continua viam para hoje um aumento no número de

provocando a corrida às farmácias, esgotan- pessoas acometidas de gripe, devido às chu-

do quase todos os estoques de antigripais,
vas que caíram ontem em todo o estado,

d acrescentando que em muitos casos não éescongestionantes, antibióticos, analgési-
cos e vitamina "C". Em Niterói, a notícia ultrapassado o primeiro sintoma: infecção
sobre a gripe já provocou ontem a busca de na garganta. Contudo, até o momento o

hospitais, postos de saúde e farmácias. Instituto Oswaldo Cruz não iniciou a fabri-
-

/ cação das vacinas, alegando seus funcioná-
rios que "poderá haver prejuízo se a vacina
for muito específica. "Temem que, "como
a fabricação demora 60 dias, quando a vaci
na estiver pronta- é provável que o surto já
tenha passado, o que provocaria um grande
e inútil estoque de vacínas't.,

'"'--

,

Clementina de Jesus que
fez ontem 70 anos, parece
que ainda poderá sambar
no próximo carnaval,
apesar de estar doente.
Os médicos disseram que ela
se recupera muito bem e

logo voltará para casa,

Clementina sentiu-semal
na sequnde-teire mas não

queria ser internada.

VACINA

A Funai informou ontem, que ainda
não recebeu nenhum comunicado dos ir
mãos Villas Boas sobre a intenção de dei
xarem os quadros do órgão logo após o

trabalho de pacificação dos índios gigan
tes. Segundo os porta-vozes da Funaí, a

iniciativa "não seria de se estranhar pois
Cláudio e:Orlando estão muito doentes".
Os informantes dísseram que os dois ir
mãos podem ser considerados recordistas
mundiais de malárias, cada um, deles já
teve mais de 200 ataques de febre provo
cados pela doença. Além, disso, Orlando
Víllas Boas já estaria bem doente de um

olho e com o outro prejudicado por cata
ratas.

, /

Confisco cambial gera
outra crise da carne

,

o presidente da Federação das Cooperativas de Carne,
Tertuliano Boffil, informou ontem que as exportações das
entidades filiadas caíram desde o confisco cambial, de 4 mil
toneladas para mil toneladas mensais, "porque é melhor não
abater do que vender com prejuízo".

Segundo Tertuliano Boffil, as 10 cooperativas que expor
tam estão enfrentando séria crise financeira, pois foram
estruturadas para exportação e agora, somente abatendo

para o mercado interno, não têm condições de saldar
-

compromisso global de Cr$ 25 milhões em notas promissó
rias rurais.
., A situação das cooperativas vai chegar até um ponto

em que o Governo terá que compreender que o Rio Grande
do Sul não é o Brasil Central. Aqui, nós mantivemos os

preços dentros dos limites estabelecidos pe�o qoverno, e

jamais lutamos por aumento, observando cntenosamente,
inclusive CQm algum prejuízo, o acordo de manutenção de

preços feito com o Ministério da Agricultura. Pois bem:

depois de tudo isso, e por causa da elevação de preços do
Brasil Central, fomos prejudicados com o confisco, cambial
de US$ 200,00 numa medida geral que puniu os inocentes
- afirmou o presidente da Fecocarne.

"

1- � .. ,�ini$tro d_e, �5tadQ.,
custa 115 mil por ano
C ad a

.

Ministro de Estado custará, anualmente, ao

Tesouro Nacional, a importância de Cr$ 115 mil, incluindo
'vencimentQs, gratificações, adicionais e verba de represe�
tação, conforme Portaria do Diretor-Geral do DASP, publi
cada no Diário Oficial da União que circulou, ontem, com

- data do dia 5 de fevereiro.
A mesma quantia será paga, anualmente a cada um dos

Ministros do Supremo Tribunal Federal, excetuando o Pre
sidente do órgão, que receberá Cr$ 149 mil, enquanto que
um professor titular do Ensino Superior, terá mensalmente,
por doze horas semanais de trabalho, salários de Cr$
1.652,00. Segundo a mesma Portaria do Diretor Geral do
DASP, o Presidente do Superior Tribunal Militar, receberá

- anualmente, Cr$ 111. 780,00 e cada Ministro do mesmo

Orgão, receberão Cr$ 98.532,00 por ano. N_a mesma f�a
incluem-se o Presidente e os Ministros do Tríbunal Superior
do Trabalho, bem como o Presidente do Tribunal de Justiça
do Distrito Federal e cujos Desembargadores perceberão
vencimentos de Cr$ 86.940,00 anuais. Os juizes Federais de
la.rlnstâncía passarão ii ganhar Cr$ 6.729,00 por mês,

.
Por outro lado; o Procurador Geral da República, perce-

berá Cr$ 134,700,00 por ano. Cada Ministro do Tribunal
de Contas da União terá direito a Cr$ 98.532,00 anuais.
I Os Reitores perceberão anualmente Cr$ 37.752,00, os

.

Ministros de Primeira Classe, na área diplomática, Cr$
18.792,00. Governadores de Território Federal receberão
vencimentos mensais de Cr$ _3.361,00. Com.relação ao Ma

gistério, o pessoal docente, de acordo com a nova tabela

aprovada pela Direção do DASP, sujeitos aó regime de 24 a

40 horas semanais e com dedicação exclusiva, receberá ven
cimentos acrescidos das vantagens e retribuições a que tem
direito na forma das várias Leis vigentes.

�(
'I

Pol icial bêbado mata

menino de quatro anos
.

-

Ontem em Belém, o policial Antônie da Costa Gomes
atravessava bêbado a rua Alferes d::J • �osta, quando foi
atropelado por um táxi. Atirou conua o carro, mas só

conseguiu atingir o menino. Luiz Mello de Lacerda, de

quatro anos, matando-o com uma bala no crãneo. O pai de
Luiz, José Francisco de Lacerda, que assistiu à cena pela
janela, saiu atirando contra o policial, que agora está à

, morte com três balas no corpo.
.

Mesmo depois de ferido, o policial foi linchado por
populares revoltados, ajudados pelo pai que fugiu após o

tumulto. Um investigador que mora nas proximidades
tentou socorrer Antônio e também foi espancado, mas

conseguiu escapar em busca de _ reforços. O policial foi
levado para o hospital, onde se encontra internado sem

chances de escapar.

Mitsubishi com planos
de- investir no Brasil

Os dírigentes do poderoso grupo japonês Mitsubishi,
expuzeram ontem eu;' linhas gerais a� .presidente Médici �s
seus planos de invest�e!lto� no BrasI,I, em se!ores dosmais
variados. desde a indústria de alimentação até o de

mineração. Embora não se conheçam ainda oficialmente as

cifras que tais planos comte:nI2lam, pO,de se prev�r que elas
serão da ordem de 1.200 milhoes de dolares em CInCO anos,
o que pederá ser considerado o maior investimento da

Mitsubishi fora do Japão. Os industriais japoneses estiveram
com o general Médici durante vinte minutos, e

manífestaram que estão dispostos realmente a uma

aprecíaçãó global dos diversos setores onde poderão fazer
investimentos e a localização de um importante centro de
suas atividades no Brasil. O resto - segundo se pode
entender - dependerá da evolução das negociações
posteriores.

. A cantora Clementina de Jesus, partideira número um da:
.Mangueira, viveu ontem seu. 700. aniversário num dos quartos
da Casa de Saúde Guanabara, na Tijuca, onde foi internada
devido a uma trombose cerebral, Recebeu, rosas vermelhas de
um amigo da gravadora Odeon, mas os abraços dos amigos
tiveram que ser deixados para outro dia, porque as visitas estão

. proibidas pelo cardiologista, Dr. João Machado. ,

"Vem reagindo bem ao tratamento, apresentando-se lúcida
� bem disposta", disse o cardiologista, explicando que a proibi-

'

ção de visitas se deve ao fato de querer poupar à Clementina,
que é muito emotiva, uma emoção maior áté que esteja, com
pletamente restabelecida. A sambista, que se sentiu mal segun
da-feira, se recusou inicialmente a ser internada, até que ontem

pela manhã concordou em "passar alguns dias numa clínica de

repouso ".
-

BELO HORIZONTE

\ Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Ouarldade 490.'"

HOEPCK� VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

"FONE "31-17
Opala - Bege Claro .•.......• ' 69 ,

Opala - Branco Polar •• ; : .•••...•••..•••..........70
Opal a - Br alCO Evereste ..••••.•• ,•••••..••..•..... 71
Opaa- Top: Dourado Metálico ..•.••••...•...... 70/71
O pai a - Branco Pol ar ..•..••........•...•..•.....ô9
Opala - Verde Sevilha ......••................. 71/72
Opala Luxo - Branco .•••..

;' ..•.•.••..•..........69
Opal a - Branco Polar •...•....•..................70
Volkswagen - Verde Musgo ....•.......•...........69
Volkswagen - Azul Nípolis 69
Volkswagen - Azul Diamante ..•.. ';' 71
Volkswagen - Branco Lotus ...•...•...•........... 71
VOlkswagen - Grená .........•...................67
Volkswagen - Verde Garibe .......••.......... : ....68
Volkswagen - Azul Diamante ...........•....... 70/71
Ford Caminhão - Marfim Azul •.•.••...............62
Chrvsler - Grená e Preto .........•.•.•............68
Aero Wyllis - Marron ••••... ; ..•.......•...•......65
Regente - Azul Sideral, .•.

'

.....•..................69

lU·"'11'!@i@'J '

" , COMÉRCIO DE
AUTOM,OVEIS

OPALA CUPt,STD O.K. 1973 Violeta Metálico
FUSC,ÃO BÁSICO o.x. 1973 Amarelo Caju
FUSCA O.K,,1973 Azul Niagara
FUSCA O.K. 1973 Amarelo Texas
DODGE DART CUP-Ê LUXO 1972 Branco
FUSCÃO Ül72 "Amarelo Colonial
VARIANT1972 Bege Claro
CORCEL 4 portas 1972 Arnarelo-Pop
CORCEL 4 portas 1972 Turquesa Tahiti
CCRCEL 4 portas 1.972 Amarelo
FUSCÃO 1971 Azul Diamante
'FUSCÃO 1971 Branco Lotus
CORCEL.CUPÊ LUXO 1971 Vermelho Calipso
FUSCÃO 1971 Vermelho Montana
TL,LUXO 1971 . Azul Metálico

POSSU(MOS:ÇAJMW�Z��OQtLIJ.Q_!'dETR() , ... ' '. �

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

Fones: 6632 e 6359

Florianôpelis,

G�I''''''''; c. RÂMOS S.A.
-

� , VE ICULOS NOVOS
":i Possufmos toda linha VW nas diversas co"

res 73
...-

REVENDEDORESAUTORlZADOSVOLKSWAGEN
R João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEfcULOS'USADOS
Sedan 1 300 Verde ••• : •••• , •••••••

'

•••••••••••

Sedan 1 300 Vermelho Montana' •••••.•••••• ; ••••
Sedam 1 300 Branco lótus, •.•••••••••••••••••••.
Kombi Cinza Lobo ', ; ••• ; • '; ......• " ; •..•.•.•.•.

Kornbl Bege claro •••• .- •

'

.

Variant Vermelho cerveja •••••••••• ',' .' ••.••.•••

Sedan 1 ,300 Verde folha •••••••••••.•••••••.•.• 1969
T.L.·2 Branco-Iotus ' ••. 1970
Variant Bege claro

"

••••.••.•••••..•..••. : • • . • •. 1970
Sedan 1 300 Bege claro •.• ; ••••••••..•.•..•.••• 1970
Sedan 1 300 Branco lótus ••••.••.•...•..•• .- ••.. 1970
Sedan 1 300 Azul diamante ••••••••••••••••••••• 1970'
FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

"

Vvu'"
'

"'_li"'K_OERICH_S.AII__!��-" Comé!cio de Automóveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO �VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

'

USADOS ,À VENDA

Sedan 1300, Branco Lotus ....•••.••.... .' ••...
, .•.. ,71

Sedan 1300 Branco Lotus .....•...•......•....... 70
Sedan 1300 Beige Claro : . • . . . . . . . . • . • • . • . • . • • . . .. 69
Sedan 1300 Branco Lotus •.........•....•........ 69

Sedan',1300 Azul Real,' .•..••.•.............. ',' .. 68
Sedan 1300 Azul Real ..••..... '

•.•••.•.•...•..... 67
Sedan 1500 Azul Laranja 70
Sedan 150,0 Azul Diamante ..•. I ••..•.•..... : •.•.. 71
Sedan 1500 .Azut Diamante ..•................. 71/72
TL. 2 portas Branco Lótus ......•.•...•........ ' 71/72
TL. 2 portas Azul Diamante ........•....•......... 71
Variant BrancoLotus " ..••.......••

'

<. 70

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

ALVORADA VErCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Geló
Volks Azul
Volks Verde

Karmann·ghia Be�
,

Jeepe (Candango) Rosa

1967
1968

'

1969
19�
1969'"
1969

1970
1968
1967
1969
1960

CRÉDITO IMEDIATO....: TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85 ,

RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2717 e 2165

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

VOLKSWAGEN - 1300 - Laranja Monza - OK - 71
VOLkSWAGEN - 1300 - Amarelo Safari - OK -

•••.• 73
VOLKSWAGEN - 1300:_ Amarelo Caju - OK -

•••••• 73
'

VOLKSWAGEN - 1500 - Azul Arara - OK -

•...••. 73
VOLKSWAGEN - SP2 - Verde Metálico - OK -

.••.. 73
VOLKSWAGEN - Vermelho ..••.•••.•.•.•.••...•• 69

, OPALA -'2500 - Rosa Metálico - OK -

•..••..••••. 73
CORCEL - Vermelho Cadmin - OK -

...•••.•••.•. 73
CORCEL GT - Marron c!Teto Vinil ...••...•••••••• 72
GALAXIE - Azul com Teto Vinil ..••.••.••••.•...• 68
KOMBI:_ Bege Nilo -

.••••••.••.••••••••..•.•.. 62
DKW VEMAG - Vemaguete Marron ••.•.•..••..•.. ' 66
VOLKSWAGEN - TL Azul 2 portas .••

'

.• : • : •.•• ; ••• 71
VOLKSWAGEN - Vermelho ..••.• :� ••.•.•••..•••• 69
VOLKSW'\GEN _. Vermelho ' 69
VOLKSWAGEN - Amarelo Colonial .••••••••..••.•• 72,

VALDIR AUTOMOVEIS lTOA.
Rua Victor Meirelles, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC

Opala Cupê rosé metál ico OK
Corcel Cupê amarelo OK
Opala Cupê quatro marchas amarelo 72
Cor_cel quatro portas marrom OK

Opala quatro portas vermelho , 71

Volksllliagen vermelho
_.

:
: ,.69

� JENDIROBA �",�AUTOMÓVEIS' LTOA.�
. R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto,

FONES: 4673 - 2952

FORD GALAXIE OK
CHEVROLET "OPALA" OK V/CORES
FORD F-100 LUXO OK
VWVARIANT
CHEVROLET "OPALA"2P
VWVARIANT
CHEVROLET "OPALA" 6 CIL.
C:I"\Dn r-A. AVIE:

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

IPIRANGA 'AUTOMOVEIS
RUA SETE DE SETEMBRO, '3

, '.

FONE: 3886

FINANCIArv1ENTO EM 36 MESES!
:,_,

r ••

Variant Gelo �".'.; 1912
Volks Vermelho 1968
Volks Azul 1966
Volks Vermelho : 1966
Kombi Verde r, ,

1968

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO.

FLORIANOPOLlS VErCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - F�nes: 6345, 6351
RELAÇÃO DE VEfCULOS NOVOS E

USADOS

'Landau várias cores OK ..•.....•.• .' ..•.•......•• 1973
Galaxie 500 váriascores OK .

'

...
'

•.............•... 1973
Corcel GT várias cores OK ...........•.•........• 1973
.Corcel Cupê Luxo e Stand várias cores OK ...

'

•.•.•••• 1973
Corcel Sedan Luxo e Stand várias cores OK ..•...•... 1973
Cores Belina Luxo várias cores OK ......•..•..•.•.• 1973
Jeep várias cores OK .......•..•..............•.. 1973
F-75 Pick-Up várias cores OK •..•................ 1973
Rural 4x4 várias cores OK ...•.••.....•.••....••. 1973
Rural 4x2 várias cores OK ....................•.. 1973
F-100 Pick-Up várias cores OK .••.......•.•...•.. 1973
F-350 Luxo e Stand várias cores OK ....•..•...•... 1973
F-600 Diesel verde Angra OK ..•.....•.....•...•. 1973
F-600 Gasolina Turquesa T<tJiti OK •.•....•.....•. 1973
IF-750 Diesel Amarelo Tarum<Í OK ...•...•........ 1973
LTD Landau Turquesa e Pr�to •.•...•..•..••.....• 1971'
Galaxie 500 Bege .....• , ..

' ... ,•...•••••.••..•.•• 1�70
Galaxie 500 Vermelho Stan'd ..•..••...•.••...••.. 1970
Galaxie 500 Vermelho ..• '

..••.......•••..••.•.•. 1970
Galaxie 500 Azul Metálico ............•.......... 1969
Galaxie 500 Azul Marambaia ••.• . .•...•..•••••.•. 1969
Galaxie 500 Brarco Glacial 1967
Galaxie 500 Vermelho ..•..•...•.......••••..••• 1967
Corcel GT Verde e preto' •..•.....•••..•.••.••..• 1971
Corcel Sedan Amarelo .........•........•....... 1972
CorcelSedan Marrom .•.......•..••...

" .,: ...•.•. 1972
Corcel Sedan Azul Luxo .•....................

'

•.. 1970
Corcel Sedan Branco Luxo .•••.....•.••.....•.... 1969
Corcel Cupê Azul Luxo .. ' 1971
Corcel Cupê Br enco Stand � .............•... '.1970
Corcel Belina Luxo Vermelha •.... v 1970
Opala Sedan Luxo Bege e preto 2.500 ...•.•..•..•.. 1970
Op aa Sedan Azul 2.500 ..............•.......... 1970
Volks Variant Azul .................•........... 1970
Volks 1,500 Bege ................•............. 1972
Volks1300Bege ............................•. 1967
Volks Kombi Pick-Up Azul .. : 1969
Volks Kombi Pick-Up Vermelha 1968
Volks Kombi Stand Azul : .1968
Aero Willys Marrom com Braico ,1968
Aero Willys Verde '

1961
Rural Willys 4x2 Azul e branca ........•.......... 1963
F-75 Pick·Up Azul ,

'

1969
F-100 Vermelha e Bege '" '" .1968
F-350 Azul .................................• 1970
F-600 Gas. Vermelha 1962
F-600 Diesel Ci�za 1966
F-600 Diessel Verde , .. , 1968

11:11;5
1973
1973
1972
1972
1971

�1970
1QFl7

Alta Qualidade

c
, ,

,

VE�CUlOS USADOS '

, ,

DODGE DART cupê - vermelho .... '. . . . . . . . . . . .. 1971 '

DODGE DART sedam - verde imperial .•..•.....•• 1970"
DODGE DART sedam - branco polar ...•..•...... 1970:'
DODGE DART cupê - branco pol ar .....•...... " 1972
OPALA 2500 sedam - branco .••......•.. '.....•• 1971
OPALA cupê especial - vermelho •.•.....•..••... 1972
VOLKSWAGEM 1500 -

•..•...•.•....•........ 1971
VOLKSWAGEM 13ÔO -

.••........•...•.••..•• 1961
ESPLANADA .••..••.••••.•..•...•.•••..••... 1967,_.
CORCEL SEDAM •.••..•.•....••.....•..•..•. 1969
K ...man Ghia TC •.••••••..•.•••••...•.•.•.••• 1972

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VEICULOS USADOS

�-...---_ .. ....,.----- -_.-.------, ......_-_._�,._- --._._---._� -'.,. -_-=

VERAS VEíCULOS E.
PEÇAS lTDA.

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208 I

CARROS NOVOS E USADOS
'

'. COMPRA - VENDA - TROCA
Peças Ford-Willys.:Chevrolet-Volkswagen .

Temas peças de carros americanos até 53
Opala Luxo Azul Int. Teto de Vinil 4 Marcha •... ; •• 1971
Opala Azul Claro Luxo (jóia) 2500 ••....•••••••.. 1969
Karman Ghia Vermelho 1600 (equipado) ••.•.•..••. 1970
Corcel STD Bege ... , •...••..•......••.•• : .••. 1971
Corcel STD Vermelho Cardeal (Equipado) ••••.••••• 1970
'Corcel STD Vermelho Cardeal •••..•.•••••..•.••. 1970
Corcel Luxo Branco Lótus .........•.......• ' .... 1969

GARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
Financiamento até 36 meses,

. _."_'" -_.,- ..

'-;'_'.'_ ,. ,- , .. - ,. ,,_"

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tclentino, 13 - Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOIVIÓ-,
VEIS

I Corcel Standard Vermelho .,.................................... 19730K
Corcel Standard Branco........................................... 19730K
Corcel Luxo Amarelo .. : ; : ,19730K
Corcel Luxo Vermelho : 19730K
Voiks " 19730K
.Opala , ,............................... 1973QK'

Distribuidora
Nacionais ttea

Landau OK - Branco e Preto : 1973
'Galaxie 500 OK Branco 1973
G alaxie 500 OK Vermelho 1973
Rural4x2 OK Vermelha 1973
Corcel Standard OK Várias Cores : 1973
Corcel Luxo OK Várias Cores '

1973
Gal axies usados , .,., ::. \68/69/70
Landaus usados 1969
Corceis usados :

: 69/70/71

Ruà Felipe SChmidt, 60":' Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

NOVACAP . VEfCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Fuscão cl7 600 Km orig : ::. 1972
Volks vermelho 1965
Volks vermelho .. , ; 1966
Aero Willys Verde 1967
Aero Willys Creme : 1964

( PROFISSIONAIS)
DR. OSWA�DO KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia. da UFSC ' ..

Mel1)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
,
CLINICA E a«URGIA DO APARELHO DIGESTI-
VO, ,

'

CJ<RURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 -' Tel.: 2131

, Diariamente das 16 às 18 horas
Residêncià: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

'1

DR. ROBERTO MOREIRA
r:

AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia.
Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico' "Poeling"

"

DEPILAÇÃO ,
'

'Ex-Estagiário do Hospital das Clfnicas da Universidade de
São Paulo.

" "

, ',';',

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÚRlO: R.' Jerônimo Coelho, 325 - Ediffcio

Julleta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438.

,
I'

DR�, RAUL CHEREM FILHO
Clínica Médica .- reumatismos. Consultôrio

; Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às :t6,ÓO horas.

'.

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua JerônirnoCoetho, 358

- Florianópolis-

'lDRA. lÉA S. DA 'NOVA'
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório ediffcio Associacão de'
Medicina: rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54,
das 15 às 1\8 horas. <

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Catô-
.

.lica do Rio de Janeiro.
Residência Médica (2 anos) no lnstituto Estadual de Dia

bates e Endocrinologia - GB.

/

'DR. SERGIO DE CARVALHO 1
Endocrinologia

. OBESIDADE:.. MAGREZA - DIABETES .

T1REÓIDE'- ESTERILIDADE E 1N"FERTILlDAD'E .

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO'
(Baixa Estatura)

, ,

Consultório: Rua, Jerônimo Coelho, 359 - sala. 36 - Ed:
da Associaç'iío Catarinensé de Medicina r-: Fone 4304 - Dia-
rtarnente a partir das 12,30 horas.·'

,

,DR. EDMO BARBOSA< SANTOS·
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas:
RuaDeodoro, 18 - Edüício Soraia, 13�

, I

'�

I""'_"_�nr";"";.-LA-PA-,·�PIR-E-S----.;
I
!

-ADVOGADO-
Rua Anita Garibaldi, 13 - 100. andar, s/1006
(Centro Executivo Miguel Daux) -

'\

�-
--

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

UAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

�DR. AtDO AVllA DA. lUZ.
-ADVOGADO
CPF 0017766283 ,

,Edificio Praça XV, 100: andar - Sala 108

HOTEIS'

SWENSON PALACE HOTEL
Ap�tamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos

'

COM AQUELE CAFÉ MATINAL
Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegrâfico, SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes

,MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 .: Fone Z968

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano; 4 - Fone 2276

.

No centro comercial da cidade

lUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

OSCAR PALACE -HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC'-LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

t:
HOTEL BRUGGEMANN-
70 APTOS. E 50 QLlARTOS •

.

,CAFÉ DA MANHÃ INCLUIDO NA DIARIA

AMPLO ,SALÃO DE TV Á CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA

100 VEfcULOS

Cx.Postal D·81 - D·82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florian6polis - SC.'
"

IIOTt::L.

ROVAL
RUA JOÃO PINTO _ FONES. 3951 • � _ , A. '.

FI..ORII\NÓPOI..IS _ SANTA CATARINA - BRAS.'-

APARTAMENTOS SUITES

BAR. JAR'PIM DE INIIERNO • SALJtO Df; RtCEPc;OES
TELEFONE • RÁDIO TELEVISÁO. GELADEIRA. AR CONDICIONADO

"OUEClMENTO CiNTlAl • �AVANDUI•• ESCRITORIO �A.A HOSPfDES'

DIVERSOS
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LAGES

., [ Síntese J
Uma equipe de técnicos

do 'Instituto Brasileiro de

A dminis tração Municipal
-IBAM _ chegará no pró
ximo sábado a Lages, onde
deverá permanecer por al

guns dias assessorando a

equipe administrativa da

Prefeitura Municiai para a

implantação da reforma
dos setores do Governo.

Por outro lado, técnicos

do Serviço Federal de Ha

b itação e Urbanismo _

Serfhau _ chegarão no

próximo domingo a Lages
a fim de analisarem os pro
blemas urbanísticos da ci

dade, com vistas a. realiza

çã« de projetos do Gover

noMunicipal.

CRICIUMA

Prefeitura Municipal de
Criciúma informou que es

tá estudando medidas vi

sando a equacionar os pro
blemas das valas que a Ca

san abriu em várias ruas da
cidade para fazer reparos
na rede de água e que está

transtornando seriamente

o trânsito. Revelou que a

primeira medida será o for
necimento de material. pa
ra o conserto dos canos e

fechamento das valas para
a recomposição dos parale
.lepipedos. A Secretaria de

Obras da municipalidade
vai iniciar, o serviço de re

paros das principais ruas

que não apresentam boas

condições ao tráfego nor

mal de veiculos.

JOINVILLE

A Fundação lntermuni

cipal para o Desenvolvi
mento de Santa Catarina _:_

Fidesc _ programou para
os primeiros dias de março
a realização de uma assem

bléia geral em Joinville. Na

pauta da reunião consta a

eleição de sua flava direto
na. De outra parte, a Fi
desc está aguardando ins

truções do Serviço Federal
de Habitação e Urbanismo
f _ Serfhau > para marcar a

data para a realização de
novo seminário de Avalia

ção do Plano de Desenvol
vimento Integrado da.Mi
cro-Região Norte do Esta
do.

LAGES
A comissão técnica do

Departamento de Ensino

Universitário. do tEec, que
esteve fiscalizando as insta

lações da Faculdade de

Ciências e Pedagogia, deu
seu parecer favorável à au

torização do funcionamen
to daquela unidade de en

sino superior. A comissão,
chefiada pelo professor Pe
dro Ernesto, fiscalizou
além das dependências da
unidade superior, o mate

rial didático e a constitui

ção de seu corpo docente,
bem como o número de
vagas. A direção da Facul
dade de Ciências e Pedago
gia aguarda para esta sema

na o parecer final do Con
selho Federal de Edu

cação.

� LAGUNA
O Setor Regional das

Centrais Elétricas de Santa
. Catarina inaugurou a rede
de distribuição de energia
elétrica do núcleo habita
cional do BNH, localizado
em Laguna. A rede possibi
litará a ligação de mais 82
residências ao sistema da
concessionáriã de energia
elétrica.

JOINVILLE
As aulas começarão no

próximo dia 26 nas escolas

equivalente ao I Grau de •
ensino (primário e giná
sio), enquanto as do. II
Grau [normal, cientifico e

Clássico] iniciarão somente
,

no dia 8 de março. A in

formação foi prestada pelo
professor Moacir Gervásio
Thomazi; Coordenador
Regional de Educação da

Quinta Região, acrescen

tando que a determinação
é da Secretaria de Educa
ção, valendo para os muni

cípios que pertencem à

Quinta Região, ou sejam:
A raquari, Barra Velha,
Corupá, Garuva, Guarami
rim, Jaraguá dô Sul, Join
ville; Massaranduba; Piçar
ras, São. Francisco do Sul e I
Schroeder.

Delegado diz que vereador
não foimorto por política

O Delegado Regional de
São Joaquim, Ivo Krevsch,
afastou ontem a hipótese
de o assassinato do verea

dor Agostinho Schilisting,
presidente da Câmara Mu

nicipal daquela cidade, ter
como causa problemas po
líticos. Esclareceu' que o

crime foi apenas conse-

. quêncía de uma séria dis
cussão entre Alfredo Flá
vio Emerich - o autor -

seu pai e su a mãe com o

vereador e mais algumas
pessoas, provocada pela
decisão de ífrretores d i

Centro de Tradição Gaú
cha Minuano Catarínenser
onde se realizava um baile,
de proibir a entrada de Al
fredo e seus pais. O desen
tendimento entre Agosti
nho e membros da família
Emerich ocorreu por volta
das 4 horas da madrugada
de domingo, quando Alfre
do Flávio Emerich sacou

.
de uma faca apunhalando
três vezes o vereador, atin
gindo-o na altura do abdo

mem, no tórax e na região
umbilical. Enquanto os

participantes do baile so

corriam a vítima, Alfredo
e seus pais fugiam do local,
sendo alcançados após 30

minutos por policiais na

entrada da via de acesso ao

clube.
�.

OUTRO PRESO
A Delegacia de Polícia

prendeu mais uma pessoa
envolvida no crime do ve

reador.
O delegado Ivo

Krevsch negou-se a revelar
seu nome, mas adiantou

que a pessoa, que já se en

contra detido juntamente
com Alfredo, Pedro e Da
vina Emerich, e que na

noite do crime acompa
nhava os envolvidos no ho
micídio e também teria fu

gido após o delito.

·Criança prematura nascida com
_. ,

f'!Ientiçiio completa, viveu pouco'
Lages (Sucursal) - Vi

veu apenas quinze minutos
uma criança nascida ontem

à tarde com a arcada den
tária superior completa. O
fato raro, que não chega a

ser considerado excepcio
nal para a medicina apesar
da criança ter nascido pre
maturamente com' sete me

ses, despertou a curiosida

de da parteira e "coma
dres" que assistiram a mãe

porque nunca haviam visto

o fenômeno. Os pais Val

d cm.ir o Miranda - 35

anos, operário - e Anita

Freitas Miranda - domés

tica, 32 anos, residem no

modesto bairro Guarujá,
distante três quilômetros
do centro da cidade, e tive
ram nove filhos com este.

Dos demais - oito - três
morreram e os cinco vivos

gozam de boa saúde, a

exemplo dos pais. Para as

assistentes, o parto de D.
Anita foi normal e sem in

cidentes ou problemas que
viessem prejudicar sua saú

de.

Para os estudiosos da

medicina, o fato é raro,
mas não excepcional e não
se trata de um dos fenôme
nos previstos pela obstetrí
cia. Em declarações presta,
das na noite de ontem ii O
ESTADO �

o ginecologista
Holdernar Menezes, titular
da cadeira de Medicina Le

gal da Universidade Fede
ral de Santa Catarina, afir
mou que não se trata de
um fenômeno, mas uma

anomalia que pode. surgir
em. determinadas circuns

tâncias e comparou o pro'
blema com crianças que
nascem com um dedo a

mais na mão e outros de

feitos.
Esclareceu o Dr. Holde

mar Menezes que uma opi
nião a respeito depende
muito das condições em

que se deu o parto e da

própria criança. Somente

após um exame apurado é

que se poderia afirmar
com segurança os motivos

determinantes do caso. Re

laciona ainda o problema
da dentição que apresenta
um processo de desenvolvi
mento que se completa
após a adolescência.

_ A prematuridade, -

explicou - a falta de assis
tência médica durante a

gestação e durante o parto,
o peso não inferior a dois

quilogramas, são fatores

que precisam ser examina
dos para se concluir sobre
o aparecimento do caso.

Finalmente, revelou o

Dr. Holdemar Menezes,
que durante' os muitos
anos que vem trabalhando
na área de ginecologia e

obstetrícia em Florianópo
lis jamais conheceu um fa
to 'idêntico. Disse que tam
bém desconhece que al
gum colega tenha constata-
do um problema: desta na

tureza, mas ressaltou que
já assistiu gestantes que ti

veram crianças normais
com um ou dois' dentes 30

nascer.

Desidrataçãomatou 25 .crianças

;oinv_i"enses durante janeiro
JQin_yille (SUCUIsal) -

_

Das 224 crianças interna

das durante o mês de janei-
ro nos três hospitais de
J oinville com problemas
de desidratação, 25 não re

sistiram os tratamentos

médicos a que foram sub
metidas e faleceram. No

hospital São José estive

ram internadas 131 crian

ças, das quais morreram

18. Este mês foram inter
nadas mais 25 com 5 casos

de óbito. Na Casa de Saú-

de Dona Helena morreram
cinco crianças das 80 que
e stiverarrr internadas du

rante o último mês, Não

houve nenhum registro de
'

,(ubito este mês na Casa de

Saúde Dona Helena; mas

30 crianças continuam in

temadas sob cuidados mé

dicos.

No Hospital Bethes
da apenas uma criança
morreu por desidratação,
entre as 13 que estiveram

J

irJ,.tI'J,nad'l§' ej11 jqlleifo. Este
mês ainda não foram inter

nadas crianças com proble
mas de desidratação.

Acreditam os pediatras
das três unidades hospita
lares de Joinvil1e que o'
índice de óbitos poderá su

bir és!e mesmo, 'caso os

pais continuem não dando
a necessária assistência a

seus filhos, atendendo as

r e com e ndações médicas:

DESIGNAÇÃO
Jóinville (Sucursal) - O

_

medico Ivo Jacob assumiu
a direção do Hospital Mu
nicipal São José, ,em subs

tituição ao pediatra Mário
Antônio Nascimento, que
viajou com destino à São

Paulo, onde permanecerá
durante. um ano frequen- .

t an d o um curso sobre
'

Administração Hospitalar.
O ato de designação do no

vo diretor do Hospital São
José foi assinado segunda
feira pelo Prefeito Pedro
Ivo Campos.

Criciuma não fiéará no escuro:

Prefeito quer J milhiio do SESC
Criciúma (Sucursal) - O Prefeito

Algemiro Manique Barreto estará ho
je em Florianópolis, onde primeira
mente vai manter contatos com o

presidente do Banco do Estado de
.

Santa Catarina, objetivando um em

préstimo no valor de Cr$ 1 milhão,
para o qual já obteve a autorização
da Câmara Municipal. Adiantou o

Chefe do Executivo de Criciúma que
com este empréstimo a Prefeitura irá
liquidar primeiramente a dívida Cr$
71.500,00 com a Empresa Forç.a e

Luz de Criciúma S.A., que prorrogou
até o próximo dia 20 o prazo para o'
saldo do débito, sob pena de ser can
celado o fornecimento de energia à
Prefeitura.

Ainda na Capital, o Prefeito Alge
miro Manique Barreto vai se reunir
com o presidente das Centrais Elétri
cas de Santa Catarina, objetivando
melhoramento na, rede de eletrifica-

ção rural do município que, segundo
• ele, não atende as exigências do de
senvolvimento agropecuário da re

gião. Nesta reunião o sr. Algemiro
Barreto deverá estar acompanhado
pelo deputado Aristides Bolan.

AUDIEr-JCIA
À tarde, o Prefeito Algemiro Ma

nique Barreto deverá ser recebido em

audiência no Palácio dos Despachos
pelo Governador Colombo Salles.
Acredita-se que o principal assunto a

ser discutido nesta audiência pelo
Governador e Prefeito de Criciúma
será sobre a situação financeira do
município e o levantamento da situa

ção econômica da Prefeitura autori
zado pelo Prefeito Municipal que já
designou uma comissão composta pe
los vereadores Jairo Frank,do MDB e

Mário Sônego, da Arena, além do Se
cretârio de Finanças do Governo mu

nicipal, sr. Carlos Augusto Borba.Algemiro vem buscar empréstimo

LEIA

E

DIVULGUE

o ESTADO

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICAÇOES
TOMADA DE PREÇOS N º S 01/73 e 02/73.

AVISO

Decreto dá �utorização
para funcionamento de
mais 3 faculdades em se
O Presidente Garrastazu Médici assinou

decretos ontem autorizando o funciona-
I

mento da Faculdade de Educação Física e

Desportos de Florianópolis, Escola Supe
rior de Medicina Veterinária de Lages e da
Faculdade de Ciência; Administrativas de

'

Canoinhas.
A Faculdade de Educação Física e Des

portos funcionará ainda este ano nas de

pendências da Escola Normal de Educação
'Física, em Coqueiros. Segundo a Udesc, o,

funcionamento desta faculdade em Floria-.

nópolis virá suprir a deficiência do número
de professores de educação física nesta Ca

pital, que só conta com apenas 25 licencia
dos neste curso. As disciplinas constantes
do curso superior são Higiêne, Anatomia,
Biologia, Estudos de Problemas Brasileiros,
Socorros Urgentes, Rítmica, Ginástica
(masculinae feminina), Fisiologia, Psicolo
gia, Natação, Atletismo, Didática, Recrea

ção, Estrutura e Funcionamento do Ensino
do lo. e �o. Graus, Biometria, Cinesiologia,
Prática de Ensino, Futebol e Basquetebol.

MEDICINA \
A Escola Superior de Medicina Veteriná-

ria de Lages começará a funcionar este ano.

O grupo de técnicos que coordenou a im

plantação da faculdade, já selecionou os

professores que formarão o corpo docente
da escola superior.

ADMINISTRAÇÃO
O prcfessor Osni Piske informou que o

vestibular da Faculdade de Ciências Admi
nistrativas de Canoir1has será realizado na

segunda quinzena deste mês. As inscrições
para os candidatos já foram abertas e so

mente 60 vestibulandos serão classificados
este ano. Para completar o corpo docente
da faculdade, -a Fundação Universidade
Norte Catarinense, que está coordenando a

implantação daquela unidade de ensino

superior, contratou oito professores de

Joinville, que são os Srs. Amilton Carvalho,
de Instituição do Direito; Aramis Duro, de
História Econômica; Silvio Paulo Prodhol,
de Contabilidade; Murilo Barreto, de Edu

cação Física; David Veggini, de Português;
Raulino Rosskarnp, de Introdução à Eco

nomia; Otávio Ulisseya, de Estudos Sociais
e Osni Piske, de Matemática.

Casan e Samae melhoram
o abastecimento de água

.
_..

A'",_ ->,_,.��

Máquinas e operários cumprem a difícil tarefa de ampliar os sistemas de' água

AOS GRAFICOS
o Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Gráficas de Florianópolis
associa-se às manifestações de alegria endereçadas a seus associados, que
comemoram hoje a passagem- do "Dia dos Gráficos", A estes propulsores
do progresso catarinense, através de um trabalho dedicado e especializado,
a direção da entidade de classe envia seus cumprimentos pela data hoje
festejada, manifestando sua certeza na capacidade do profissional gráfico
de Santa Catarina. -

Florianópolis, 07 deFevereiro de 1973
Limões qateke . Amilton Schmidt

_
Enquanto a Companhia Catariaense de

Aguas e Saneamento continua recebendo
tubulações de PVC rígido da Companhia
Hansen Industrial - duas carretas já desem
barcaram no depósito da Casan em Floria

nópolis - para serem implantados em di
versos sistemas de abastecimento de água
mantidos pela empresa, em Blumenau,
Canoinhas e Criciúma a ampliação e cons

trução de redes também continuam em

ritmo ácelerado.·
No Vaie do ltajaí, o Prefeito Felix

Theiss determinou a mesma intensidade

dos, trabalhos de extensão de rede de água
aos bairros ainda não servidos com água po
tável encanada. 'Na' atual administração,
prosseguem os trabalhos iniciados pelo
Samae de Blurnenau durante a gestão do

Prefeito Evelásio Vieira, que conseguiu
'estender cerca de cem quilômetros de rede

Presidente Tesoureiro

AVISO AOS ACIONISTAS
Acham-se a disposição dos Senhores Acionistas os documentos do balance refe
rentes ao exercício de 1972, de acordo com a Lei das Sociedades Anônim"as D.L.
2627 art. 99.

Florianópolis, 31 de
. .Janetro de 1973

BESC FINANCEIRA S.A.
Crédito, Financiamento e Investimentos.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇAO E .,CUlTURA
UNIVERSIDADE, FEDERAL DE SANTA CATARINA
DEPARTÀMENTO DE ADMINISTRAÇAO GERAL
Divisão do Material

EDITAL N� 05/73
,TOMADA DE PREÇOS N� 04/73

De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Universidade Federal de

'Santa Catarina, fará realizar às 16,00 horas do próximo dia 22 de fevereiro do corrente ano, em

: sua Sala de Concorrências, localizada no Prédio da Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o

recebimento e imediata abertura das 'Propostas à Tomada de Preços acima referida, destinada à

aquisição de materiais para o Departamento de Enfermagem do Centro Bio-Médico da UFSC.

Outrossim, esclareço que 'os respectivos editais, bem corno os escl�recimentos que se fizerem

necessários serão prestados aqs interessados de segunda à sexta-feira, no horário de 12,30 as

16,30 horas, no mesmo local acima mencionado.
E para que chegue ao conhecimento de todos, publlca-se o presente na forma da lei.

Florianópolis, 02 de fevereiro de 1973.
..

Josoé Fortkamp
Diretor da Divisão do

Material

•
O Departamento Autônomo de Edificações torna públ ico, para conhecimento dos

interessados, que se acham abertas as seguintes Tomadas de Preços:
No. 01/73 para construção da Escola Básica da Rua Madre Benvenuta, na Trlndade,

munlc íplo de Florianópolis. com a área aproximada de 1 272m2;
No. 02/73 para construção da Escola Básica da Rua José Maria da Luz, no Bairro José

Mendes, no munic ípio de Florlanôpofls, com a área aproximada de 1 272 m2.

Os Editais, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do

Departamento Autônomo de Edificações, 'no 100: andar do Ediflcio das Diretorias, à RIJa

Tenente Si Iveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 às 18:00 horas.

Florianópolis, em 05 de fevereiro de 1973.
Engo. Hélio Costa
DIRETOR GERAL

aos bairros mais distantes. As obras atin

gem o Baírro de.Aguada e o Lotês nento
.. Guadalajara;' às, margens da -rodovia Jorge.
Lacerda.

c. "
.',

,

N0 Norte, a Casan já começa a receber
as primeiras remessas. de caNOS para as

obras de implantação do sistema de abaste-

\..
cimento de água de Canoinhas.· Os traba
lhos administrados pela, Casan foram con

tratados à Construtora Marcondes e, segun
do fonte da Municipalidade, a cidade estará

,dotada de água potável no próximo verão.

No Sul" a Casan também está atuando

para minorar o problema neste verão. Cen
'tenas de canos de PVC rígido de seis me

tros já se encontram em Criciúma e as

obras projetadas terão execução imediata,
visando melhorar o abastecimento da cida
de. As obras deverão estar concluídas nos

próximos 45 dias.
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"Quem esteve em Florianópolis e não conhe
ceu "Lagartixa", não pode dizer que conheceu
a cidade". Esta, pelo menos, é a opinião da qua
se totalidade dos florianopolitanos que, com
um certo orgulho, falam de seu Rei Momo, uma
das figuras mais populares da Ilha, quase um

patrimônio.
Quando se aproxima o carnaval, Hilton da

Silva, o "Lagartixa", é facilmente visto pelo
centro da cidade, com o livro de ouro embaixo
do braço, sorridente e ansioso, esperando a hora
em que passará a ser o dirigente da Capital, o rei
da folia.

.

Isto deverá ocorrer no próximo dia 25, quao
após desfilar pelas principais ruas da cidade, já
com � sua nova fantasia de monarca, receberá
do Prefeito a chave da cidade. A partir desta

hora, "Largatixa" será b Rei, o monarca absolu
to, momento que espera durante um ano intei

ro.

lagartixa é sem dúvidas o mais popular
folião do carnaval de Florianópolis.

Rei Momo �á vários anos, ele
promete que este carnaval será um

dos maiores de todos os tempos.

Rei Momo diz que
este carnaval

• •

vai ser o maior
0_.

MAIOR ALEGRIA
Nascido em Florianópolis em 1925, "Lagar

tixa" participa há 35 anos de carnavais. No iní
cio, os "blocos de sujos", quando desfilou com

várias fantasias. "A primeira foi de "Gilda", que
causou um enorme sucesso. Depois saí de
"baiana e de mais uma infinidade. Naquela épo-

'

ca fazia quatro fantasias por ano, uma para cada
dia". Porém, a que maior sucesso causou, segun
do "Lagartixa", foi a de colegial', isto há uns 15
anos atrás. "Com esta -estourei, De tranças e

sainha curta, aprontava o maior rebuliço no

centro, quando jovava os livros no chão e batia
o' pé, dizendo que não queria mais estudar, e

terminava pulando corda".
' .

. Daí para ii frente, "Lagartixa" ia sendo cada
vez mais. conhecido, até subir ao trono, em

1954, não parando mais e conservando o título
até hoje.

Para ele, carnaval é toda a sua vida, "é a

maior alegria do mundo, pois não existem dis
tinções. Pobres e ricos se unem, brincam. É uma

verdadeira reunião da família.brasileira".
Mesmo estando satisfeito como Rei Momo,

"Lagartixa" diz que sempre preferiu desfilar em
blocos de sujos. Como soberano total dos qua
tro dias de folia, ele sabe da sua. responsabili
dade. "Uma das vantagens de ser Rei, é que
geralmente sou o encarregado de reanimar os

carnavais, principalmente nos clubes. Após a

meia-noite, faço a ronda em todos eles. Com a

minha chegada, tudo se anima, ganha nova

vida".

Porém, a consagração de "Lagartixa" é nas

passarelas, "principalmente quando dou aquela
revirada de olhos. É um verdadeiro delírio". Ele
gosta tanto de carnaval, que na hora em qUr vai
chegando para desfilar, quando começa a sentir
seus súditos nas ruas, fica emociónadissímo,
"completamente fora de mim e dificilmente as

lágrimas não escorrem pelos olhos" ..
Para que ele deixe seus 19 anos de reinado, e

se afaste do carnaval, "Lagartixa" diz que "só
com a morte". Nada impede que desfile. Há
alguns anos, quando tudo estava preparado para
o carnaval, "Lagartixa" perdeu sua mãe, Isso
era dia primeiro de fevereiro. No dia 2, após o.
sepultamento, ele estava bastante triste. Porém
no dia seguinte, primeiro do carnaval, estava na
rua sorrindo, procurando alegrar a todos. "Eu
não estava querendo sair, mas na hora da morte,
minha mãe que também adorava o carnaval de
Florianópolis, pediu que eu desfilasse, Aí não
tive dúvidas. Mesmo com uma grande tristeza

por dentro, brinquei a -noite inteira, sempre
com um sorriso".

Em seus 35 anos de folia, "Lagartixa" tem
muitas estórias para contar e algumas queixas.
"Quando completei 30 anos de carnaval, isso
em 1968, o vereador Murilo Vieira lançou um

projeto na Câmara Municipal, que foi aprovado,
me concedendo uma medalha de ouro. Até hoje
ainda estou esperando e ninguém nunca mais
falou no assunto".

Uma coisa, entretanto, ele diz que não admi
te. "É a falta de respeito de alguns, principal
mente no carnaval, quando sou a autoridade
máxima. Respeito todo mundo e quero sempre
ser respeitado. Deboche não é comigo. Afinal
de contas sou um homem casado, com sete fi
lhos".

Para o carnaval deste ano, "Lagartixa" já
vem se preparando há algum tempo. Sua fanta
sia está sendo confeccionada por uma costureira
do Estreito, "que é uma das melhores que
conheço". Para fazê-la, ele recebeu ajuda da

Prefeitura, de algumas casas comerciais, de ami

gos e dos clubes, principalmente do Lira, "onde
sou considerado como verdadeiro monarca".

Prometendo para este ano "o maior carnaval

que Florianópolis já viu", "Lagartixa" faz um

apelo a todos os seus súditos: "procurem se di
.veitir o máximo, sem brigas e sem confusões,
porque precisamos mostrar aos turistas o que é
o carnaval nesta ilha maravilhosa".

Esquema.para es 'desfiles é traçado hoje
Com a finalidade de discutir diversos. assun

tos ligados ao carnaval de Florianópolis do cor

rente ano, o Diretor da Diretoria de Turismo e

Comunicações, Maurício Amorim, os dirigentes
das Escolas de Samba e Grandes sociedades,
além de representantes do. Detran e da Polícia
Judiciária, estarão reunidos a partir das 17 ho
ras de hoje, na sede daquele órgão.

Durante a reunião, serão tratados vários
assuntos relacionados com o horário dos desfi
les, a chegada de Rei Momo dia 24 e o paga
mento da segunda parcela do auxílio concedido

pela municipalidade, que deverá ser efetuado no

I�

próximo dia 14. Será discutida também a aboli
ção de alguns itens do regulamento do desfile,
entre eles a "cor padrão" e "conjunto", e ainda
as multas a serem cobradas pela.municipalidade,
rio que diz respeito aos atrasos nos horários esti
pulados para o desfile,

Segundo informou Mauncío Amorim, a pres
tação de contas da primeira parcela do auxílio
deverá ser feita até o próximo dia 12 e, caso

estas sejam aprovadas, a Sociedade ou Escola
receberá dois dias após a segunda parcela, cor
respondente a 5 mil e 400 cruzeiros.

Salientou ainda o Diretor do Diretur que o

prazo para a entrega do material por parte das
escolas (histórico, enredo e letra) 'e das Grandes
sociedades (histórico, número e nome dos car

ros), que servirá para a elaboração 00 programa
oficial, será encerrado no próximo dia 20.

Por outro lado, a Sec-retaria de Obras da Pre
feitura iniciou, na manhã de ontem, os traba
lhos de limpeza da área onde está localizado o

galpão da Sociedade Carnavalesca Tenentes do
Diabo. Esta medida visa evitar que as cheias,
provocadas pelas chuvas, voltem a inundar o lo
cal e dificultem a construção dos carros alegóri
coso

Estudantes de Natal
em·SC pelo P. Rondon

Por haver uma predominância no cultivo
de pêssegos e figos na agricultura local, o
pessoal de Agronomia tem feito palestras
sobre prevenção de doenças nas frutas, tra
tamento . .das doenças e procuram elaborar
um projeto de apicultura para o município.
Executaram o projeto da horta comunitária
e do ajardinamento do hospital local. .

"A falta de comunicações, (a cidade tem
um telefone e as estradas são ruins) é o

principal problema de Angelina, energia
não falta", explica Terezinha que o princi
pal meio de comunicações é o motorista do
ônibus intermunicipal. .

Sociologia é a novidade em Canelinha,
onde estão atuando rondonistas. Tomé Flo
rêncio Neves, 21 anos, estudante de enge
nharia, é o chefe do grupo. "Começamos o
trabalho com uma reunião com os líderes
da cidade (nas 4 cidades ocorreu o mesmo)
e lhes foi apresentado o método de traba-

=-lho", aceito por todos".
Seiscentos atendimentos é o handicap

da equipe de Medicina, que constatou um

maior índice de verminoses. Enfermagem é
a área mais atuante em termos de cursos:

tem sido feitos para muitas pessoas da cida
de e das redondezas, versando sobre atendi
mentos de urgência. 400 extrações realiza
das e palestras sobre prevenção da cárie foi
o trabalho do pessoal de Odontologia.'

A construção de fossas na cidade tem
sido uma das preocupações básicas do pes
soal de Engenharia, que tem explicado à
população a necessidade disso em função
da prevenção da verminose. Fizeram ainda
um projeto para a construção de três pon
tos ônibus, "cobertas e que dêem abrigo".

Em Educação, a preocupação foi dar au
las para o Mobral e fundar um Clube de
Jovens (inaugura-se dia 11).

Uma monografia da cidade, "para que
esta conheça seu passado e sua real histó
ria:' foi a preocupação da área de Sociolo
gia. O trabalho foi feito com base em pou-:
cos documentos existentes na cidade e em

depoimentos de antigos cidadãos. Deverá
ser entregue na inauguração do Clube de
Jovens.

Com muito medo de trovoadas, o pes
soal do Rondon vem desempenhando suas

tarefas e ficaram "impressionados com o

fato da cidade ter apenas um delegado. e

um soldado, e que se pode deixar até os

bujões para fora das casas sem serem rouba

dos," explica Tomé Florêncio.

Não é só nos conjuntos da COHAB que
estão atuando os participantes do Projeto
Rondem em Santa Catarina: 32 jovens, vin
dos do Rio Grande do Norte fazem questão
de frisar o fato. Estão atuando nos municí

pios de Braçosdo Norte, Angelina, Caneli-
I

rtha e Aurora, desde 9 de janeiro, data da
sua chegada ao Estado. No seu trabalho,
relatado a seguir, contam fatos como detec

ção de um índice de verminose entre a po
pulação de 97%, em Braço do Norte, rea

bertura de um hospital em Angelina, uma
monografia do município de Canelinha,
pesquisas sobre higiene em Aurora.

Antônio Carlos' Meirelles, de 25 anos,
estudante de engenharia em Natal, está
atuando em Braço do Norte, juntamente
com mais sete estudantes, Lá estão agindo
fias áreas de Medicina, Odontologia, Farmá
cia, Educação, Serviço Social, Engenharia.
"Vimos de Natal a Florianópolis de ônibus,
e começamos a atuar a 9 de janeiro passa
do", conta ele. Chefiando o grupo explica
o que foi conseguido nas diversas áreas.

Em Odontologia, fizeram 1200 exodon
tias, e umas 200 pequenas obturações, "o
único grupo que fez isso, com material con
seguido pela coordenação do Proje,to". Em
Medicina e Farmácia, frforam feitos 780�
atendimentos, e mais 200 exames parasito
lógicos, "que' constataram um índice de
97% de verminose nos examinados". Na
área de Engenharia, foram elabo�adOS um

plano viário da �ldade, um projeto pa!a
construção de tres praças, de uma estaçao
rodoviária, e também um plano para urba-

nização da cidade.
.

A área de Serviço Social criou um clube
de escotismo.têm sido feitas palestras sobre
prevenção de verminoses, escovação de
dentes e prevenção de cáries. Um curso pa
ra professoras do município, e o andamen
to do processo para efetivação do Colégio

. Integrado de Braço do Norte constitui o
trabalho da área de Educação. Devido a

uma solicitação do Governo do Estado, a

área de Economia vem se dedicando a uma

pesquisa sócio-econômica do município,
com seus dados já tabulados até o momen

to.
"A população tem nos dado todo o

apoio, as autoridades também e temos po
dido fazer nossos trabalhos bem à vonta

de", conclui Antônio Carlos.
Uma nortista agitada e animada é a che

fe do grupo que está atuando em Angelina;
Terezinha do Nascimento Peixoto, 27 anos,
jornalista e cientista social. Lá não há atua

ção no setor de Economia, mas há no de
Agro omia, com dois estudantes. No total,
há oito elementos do Projeto na cidade.

Uma das coisas que mais impressionou o

pessoal foi um hospital "moderno e bem

equipado, inutilmente fechado. Além dos
atendimentos (720 e mais 400 exames

parasitológicos), o pessoal da área de Medi
cina está empenhado em reabri-lo. Já foram
feitos contatos com Funrural, INPS, DASP,
Secretaria da Saúde, que estão interessados
na reabertura". Um médico e um bioquímí- ,

co já formados deverão ficar na cidade, que
não conta com nenhum. O pessoal de
Odontologia, que iniciou sua ação nos últi
mos dias, estava fazendo em média 40 ex

!ra9ões. "O pessoal da redondeza tem anda-

do léguas e léguas para ser atendido tanto

pelos médicos e farmacêuticos", diz Terezi
nha.

Uni. curso de datilografia com 27 alunos,
a fundação do "Clube de Jovens Angelí
nenses", com uma: bibliotecazinha compos
ta por livros doados, cursos para professo
ras leigas foram as preocupações do 'pessoal
de Educação e Serviço Social.

Na área de Direito, o estudante encarre

gado procurou se entrosar com a prefeitura
e cartório locais, e examinar áS leis munici
pais. Fundação do CLube de Jovens e do
Clube das Mães, palestras sobre higiene,
etc ... foram as preocupações do pessoal de
Serviço Social. O pessoal de Sociologia I

preocupou-se com palestras nos bairros,"
pesquisa sobre JMgiene, levantamento sobre
as condições sanitárias do município. Os

professoresías) receberam palestras dadas
pelo pessoal de educação, sobre novos mé
todos de ensino, ensino integrado, etc ...

O pessoal de Engenharia procurou ela
borar um projeto de uma praça e de peque
nas construções, de fossas, de casas, etc ...

Em todas as cidades os estudantes fica
ram hospedados em hotéis ou casas particu
lares, "sendo muito bem atendidos". São
unânimes 'em afirmar a atenção das autori
dades locais para com: seu trabalho, que
acreditam "que vai deixar bons resultados
para os municípios".

.

E mostram-se contentes "com a oportu
nidade de conhecer o paí� e tomar contato
com a realidade brasileira diretamente

empenhados num trabalho produtivo".

Polícia
Incêndio em

churrascaria
destrói cozinha

Golpe falso foi'o azar
dos quatros punguistas

Na madrugada de ontem,

por volta das 3 horas, irrom

peu um incêndio na churras

caria existente na localidade.
de Guarda do Imbaú, na Praia, '

da Pinh eira, munictpio de

Paulo Lopes,
A churrascaria é de pro

priedade de Helioberto Serra

tine, residente nesta capital.
O incêndio atendido por

duas guarnições da Estação de

bombeiros do Estreito, sob o

comando do sargento Vital.
As chamas destruiram toda

a cozinha do estabelecimento,
inclusive seu equipamento,
mas a pronta ação dos bombei
ros evitou queo fogo se alas
trasse ao salão da churrascaria,

Quatro batedores de carteiras foram presos por agentes da
Delegacia de Furtos, Roubos e Defraudações, depois de duas horas
de perseguição.

'

A prisão dos punguistas foi possível graças a um golpe falso,
tentado aplicar por um deles, num transeunte que andava pela Rua
Felipe Schmidt, Preso o primeiro do grupo, este deu informações à
Polícia e que vieram possibilitar a prisão dos demais, inclusive uma

mulher.
Os presos são Manoel Estevão Vieira, natural de Pernambuco;

Milton Venâncio dos Santos, natural de Santa Maria, no Rio Grande
dei Sul; Luiz Carlos Mendes e a mulher Maria Aparecida Lara, que
estão recolhidos à cadeia pública,

O grupo vinha agindo na Capital desde dezembro, quase sempre'
no Mercado Municipal e suas imediações, onde aplicaram diversos
golpes.

Há alguns dias atrás o.grupo todo viajou; voltando no domingo.
Além do Mercado, "trabalharam", também, no Estádio Adolfo

Konder, na Praia da Joaquina e noutros locais. .
.

Os golpes aplicados são da ordem de sete mil cruzeiros, além do
roubo de uma máquina fotográfica e outros objetos.

.

Na aplicação dos golpes, agiam sempre mais de um do grupo. Um
deles esbarrava na pessoa visada e, em seguida, o outro apresentava
desculpas, Era neste momento que as ágeis mãos entravam nas bolsas
'e subtraíam os valores ali encontrados.

Arrom,bador fugitivo é

encontrado em Camboriú

_.�'-�
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'
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jogar farinha nos olhos de um

policial que lhe trazia comida.
Sua última fuga deu-se a

lo. de dezembro de 1972,
.. quando aproveitou-se de que
apenas um guarda o acompa
nhava até o dentista, ludi

. briando-o,

Na manhã de ontem, foi
preso pelo comissário Nagel
Marinho e pelos agentes Altair
Silva e Nilson Guimarâes., que
souberam do hábito de Abel

apanhar, diariamente, um õni- '

bus sempre às 5h30min., com
destino a 'Balneário de Cambo
riú, onde estava trabalhando
como eletricista:

O ônibus foi seguido pelos
.

policiais que, a certa altura, o
interceptaram. No interior do

veiculo, Abel Vilela não aca

tou a ordem de prisão e reagiu,
sendo dominado pelos poli
ciais, que o conduziram à De

legacia de Blumenau, de onde
será recambiado para a Peni
tenciária Estadual.

Menores fogem da reabilitação,
roubam um carro e são presos

Foram presos na tarde de ontem, por· dois
patrulheiros da Polícia Rodoviária Federal, dois
menores que na madrugada -de ontem, haviam
roubado um fuscão em Coqueiros.

O carro roubado é de propriedade de Rui
Carlos Batista, residente à rua Miguel Daux, 156,

.

em Coqueiros, onde defronte à casa estava esta
cionado o veículo, inclusive com urna corrente

prendendo a barra de direção e que foi "estroura
da" pelos inenores.

Cientificada do roubo do carro, a Delegacia de
Furtos, Roubos e Defraudações, distribuiu as

características do veículo para todas as organiza
ções policiais, o que possibilitou a recuperaçãô'do
veículo e a detenção dos menores pela Patrulha
Rodoviária, \

Os menores que roubaram o carro só para dar
umas' voltas, pretendiam, na tarde de ontem,
abandoná-lo em Biguaçu, mas ao passarem pelo
Posto "da Patrulha Rodoviária, às 16h30min, o

carro cujas. placas haviam sido. removidas pelos
ladrões, chamou atenção dos patrulheiros, que,
incontinente, saíram em sua perseguição com três
viaturas e uma motocicleta.
'Na altura do Km ISS da BR-I01, já.no muni

cípio de Biguaçu, .os dois abandonaram o carro e

embranharam-se num matagal ali existente, onde
foram detidos pelos patrulheiros Cleto e Walmir.

Detidos, os menores foram encaminhados à

Delegacia da Comarca de Biguaçu e de lá, removi
dos para à Delegacia de Plantão da Capital.

Os dois menores autores do roubo do Volks
wagen, placas AA-58-87, fugiram no último
domingo, por volta das 18 horas, do Centro Edu
cacional de Menores, localizado em Biguaçu. Para
fugirem, utilizaram -uma trave da cancha de fute
bol de salão, com a qual ascenderam o muro e

pularam para rua.

Os dois menores tem várias passagens pela
.Polfcia, onde têm circulado desde os sete anos de
idade, todos os dois._

Um deles, L.A.F., tem 17 anos, é natural de'
Florianópolis e há 10 anos se dedica ao roubo,
tendo, ultimamente, operado como arrombador
de casas. Estava recolhido ao" Centro Educa
cional há cerca de oito meses, por determinação
do Juiz de Menores da Capital. Este é o seu ter-
ceiro roubo de carro, segundo sua alegação. .

O outro, J. dos P.O., tem 16 anos e também
rouba desde ,Os sete, É natural de Tubarão onde
frequentemente tem' sido preso. Dedicava-se ao

arrombamento de casas,das quais roubava jóias,
sua especialidade, Já roubou outros carros mas só
para o transportes de roubos ou para depená-los.

, Por determinação do Juiz de Tubarão, há seis
meses encontrava-se recolhido ao Centro Educa
cional.

NÓS VAMOS ENTRAR NAS SUAS FÉRIAS, desculpe Uru
guai e Argentina em 9 dias - saídaa 17 de fevereiro - retomo
a 25.

.

,

O tempo exato pará se conhecer duas grandes capitais e nela;
fazer boas compras - Montevidéo e Buenos Aires.
Financiamento sem entrada a partir de Cr$ 120,00 por mês...
entre logo na nossa.

Blumenau [Sucursal} - Foi

preso na manhã de ontem, às
5h45min o conhecido arrom

bador Abel Vilela, casado, 37
anos, natural de Florianópolis,
onde praticou, além de alguns
golpes de estelionato, cerca de
4.0 arrombamentos, estando
condenado a 20 anos de pri
são, que cumpria, desde 1967
na Penitenciária Estadual;

Abel, que é perito em fu
gas, certa feita fugiu depois de

em tempo... A" PROVA DE FÓRMULA I DO CAMPEON'A
TO MUNDIAL pr; AUTOMOBILISMO, será realizada em IN
TE R LAGOS dia 11 de fevereiro próximo, a imprensa já noti
ciou, nós estamos apenas lembrando, pois estaremos saindo
sábado dia 10 e regressando domi?go logo apôs a prova.
Ingresso incluso por Cr$ 150,00 - Financiamos.

TURISMO HOLZMANN S/A.
Rua Sete de Setembro, 16

EMBRATUR 1 SC/67 - cat A

Hoje nas Bancas.

VEJA
Fatos e Fotos

Amiga
Destino
Desfile'
Noturno
,Romance Moderno

Evangelho Jesus
Coquetel Novato
Gênios Pintura
Romance Capricho
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Pablo Neruda - o
Escrever sobre Pablo Neruda é escrever sobre

poesia. E escrever sobre poesia, é escrever sobre
amor. Pablo, poesia, amor. É tudo a mesma coi
sa. "Fazer poesia, significa escrever o que se sen

te em cada momento da existência. Meu tema

.preferido é o amor", confessa ele. E na contraca-

pa 'do seu livro/''Cem Sonetos de Amor", ele dá
outro testemunho: um todo manifestado com

.
uma espécie de sensualidade casta e pagã - o

amor como vocação e a poesia como sua tarefa."
A vocação nasceu na infância. Pablo, o menino,
com a coragem da inoxência, os olhos abertos e

Ó encantamento misterioso dás florestas. uYo
tendria unos diez anos, pero era ya poeta. No
escrebia versos, pero me atraian los pejares, los
escarabajos, los huevos de perdiz".

Do amor ao ódio; do cotidiano ao transcen

dental _:_ tudo é visto sob o prisma poético. Uma
flor à beira da _estrada, um menino brincando, '

operários trabalhando, uma laqartixa apressada,
um tomate, o átomo - tudo é poesia. Osmanus
critos dos seus primeiros poemas, serviam-lhe pa
ra cobrir as-paredes doseu quarto. Mas ao partir'
dos 17 anos, uma Vasta bagagem poética foi se

acumulando. São nítidas as várias fases que sur

gemo Ao adolescente orgulhoso e tfrnido do

"Crepusculario", segue o enamorado castamente
libertino de "Vinte Poemas de Amor e Uma Can

ção Desesperada." "Residência na Terra" - ter

ceiro marco na vida poética .de Neruda -:- apre
senta o viajante solitário da Asia e reflete um

'período "Oscuro, escuro, oseuro", e perigoso
E finalmente o assassinato de seu, amigo Fe

derco Garcia Lorca e a Guerra Civil Espanhola
fazem-no, em "Espana em EI Corazon", abando
nar a tristeza romântica e o pesslrnlsrno. TOrna
se um guerreiro, protesta contra a injustiça e as

sume uma atitude-compromisso com a luta em '

favor da libertação no mudo. ,Não bastando os

30 volumes de poesia, escreveu, há três anos

atrás, sua primeira peça de teatro, "Ascenção e

Morte de Joaquim Murieta", bandido romântico
chileno, injustiçado na, Califórnia, em 23 de ju
lho de 1853: uma espécie de Lampeão chileno.

NASCE UM POETA
Ricardo Neftalf Eliezer Reyes e Basoalto, ou

Pablo Neruda, - pseudônimo que adotou em ho
menagem ao escritor tcheco Jan Neruda, não
tanto por amor à sua literatura, mas por admira-
ção fervor e coragem com que ele lutou pela
liberdade de sua pátria - nasceu em 12 de julho
de 1904, em Parrai, no sul do Chile: "Nasció un \

hombre / entre muchos / que nascieron vivió
entre muchos hombres que vivieran / y esta no

tiene historia / sino tierra".
,Seu pai, José dei Carmen Reyes Morales, era'

maquinista, e sua mãe, Rosa Basoalto Reyes, era
professora. Do pai, herdou o amor à terra e aos

homens; da mãe, que morreu pouco tempo de-

pois, veia' poética. "Havia um retrato de minha
mãe. Era uma senhora vestida de negro, delgada
e pes nativa. Disseram-me que escrevia versos,
mas só me lembro daquele formoso retrato", es
creveria ele mais tarde. "Yo no tengo memoria /
de paisaje, ni tiempo / ni rostos / ni figuras/ solo
polvo irnpalpable / Ia cola dei verano y el comen
teria en donde me Ilevaron / a ver Ias tumbas / el
suefio de mi madre".
Muito mais nítida aparece nele a imagem de

Trinidad Candia, com quem seu pai havia casado
em segundas núpcias.: "Oh, dulce mamadre/
nunca pude decir madrasta / ahora mi boca temo'

tiernbla para definirte / porque apenas .abri el
entendimiento / vi Ia bondad vestida de pobre
trapo escuro / Ia santidad mas util". Foi a ela
que Pablo Neruda dedicou sua primeira poesia.
Ti nha então apenas 6 anos.

"Y fué a essa edad. . . Llegó Ia poesia / a

buscarme. No sé. No sé. No sé de onde / salio, de
invierno o rio."

De origem humilde "toda a minha família é

pobre, todos os meus parentes são operários".

'Neruda trabalhou no porto e na rede 'ferroviária;
antes de formar-se professor de francês pelo I ns

tituto: Pedagógico do Chile. Paralelamente se de
dleava à Poesia. Nessa época grande foi também
a íntluênclade Gàbriela Mistral, que o menino
Pablo chegou a conhecer em Temuco, onde pas
sou sua infância e adolescência:
Aos ,19 anos publicou seu primeiro livro "O

Crepusculário", inspirado na musa Blanca, filha
. de um ferreiro em Temuco. Era o tempo do
amor ardente da adolescência.

Mais tarde um ano, quando estudante de Filo

sofia, em Santiago do Chile, compõe sua obra

prima, "Veinte Poemas de Amor Y Una Canción

Desesperada" clássica dos namorados da Améri
ca Latina e do mundo.

Nessa obra, Neruda rompe com toda uma tra

dição estética e fala do "corpo de mulher, bran
cas colinas, músculos brancos". "É um livro que
amo porque, apesar de sua aguda melancolia, es
tá nels o gozo da existência. Os vinte poemas são
o romance da cidade de Santiago, com suas ruas

I

estudantis, � universidade, odor de madressilva,
do bom amor compartido", diz Neruda .

O POETA ERRANTE
O êxito literário de "Veinte Poemas" abriu ao

jovem Pablo as portas da carreira diplomática.

Começando a vida como ferroviário,
Pablo Neruda

é um dos três únicos latino-americanos
a quem foi conferida

a suprema honra do prêmio Nobel de Literatura.
Antes dele, apenas

a sua compatriota Gabriela Mistral e o

guatemalteco Miguel,
Angel Asturias receberam a láurea.

Militante pai ítico
de clara tendência esquerdista, Neruda

chegou a candidatar-se
. à Presidência do Chile, desistindo em

favor de Salvador Allende,
por quem foi nomeado seu Embaixador em

.

Paris. Ontem, Pablo
Neruda renunciou ao carqo para voltar

ao Chile. Sentindo-se
doente, o poeta volta à sua terra - ele,

, que sempre se intitulou
,
um "poeta local do Chile, provinciano

da América Latina",
apesar de sua reconhecida universalidade

o ESTADO - 07 de fevereiro de 1973

ex-sr Embajxador•

Seu primeiro posto como CÔ'isul do seu país é
em Rangun, na Birmânia. Depois Ceilão, Java. É
nesse período que ele escreve' "Residência na

Terra" - sua obrà mais madura, segundo muitos
críticos: Neruda tem um conceito do ato de cria
ção poética bem parecido com sua maneira de
viver, encadeada desde a infância, e passando por
fases caóticas de desespero atroz, expressada em'
boa parte de "Residência em Ia Tierra".

É a auto-biografia de sua solidão na Ásia e do
exótico romance com a nativa Jossie Bliss, que o

levou ii confrontar-se com a realidade selvagem e

misteriosa. "Sentia ternura por seus pés desnu

dos, as brancas flores que brilhavam sobre sua

cabeleira escura", À Jossie dedicaria, mais tarde
à caminhá da Europa - "Tango de- \1iudo", se

gundo ele um "trágico pedaço de minha poesia,
dedicado a uma mulher que perdi e me perdeu,
porque em seu sangue apaixonado crepitava, sem
descanso, o vulcão da cólera".
"Oh Maligna; ya habrás hallado Ia carta, 'ya

habrás lIorado ia furia,/ habrás insultado em re

currdo de mi madre/ Ilamandola perra pódrida y
madre de perros".

As mulheres sempre estiveram no centro de

suas paixões. E a elas dedicou todas as suas poe
sias. Em 1930, na Indonésia, apaixona-se pela
holandesa Maria Volgelzanz, com quem se casa.

Em 1936, em Madri, apaixona-se pela argentina
Délia dei Carril, dedicando-lhe mais versos.

NERUDA POLITICO
Da Ásia é transferido' para Buenos Aires, de

pois para Barcelona e, finalmente, para Madrid,
onde encontra seu amigo Federico Garcia Lorca,
por cujas idéias se apaixona. Quando este é assas-

'

sinado, em 1936, Neruda não se contém mais.
Escreve "Espana En EI Corazon", onde chora a ,:
morte de Lorca e a Guerra Civil Espanhola, que
o tocaram profundamente e o despertaram para
os problemas pai íticos e sociais. "Chacales que

,

el chacal rechazaria,/ piedras que el cardo seco

morderia escupiendo/viboras que Ias viboras
odiarian" .

São dessa época os poemas II e III "Residên
cia en La Tierra", "Las Furias y la Penas" e

"Canto General", uma tentativa de reunir todos
os problemas pai (ticos, éticos e sociais da Améri
ca Latina. A partir daí; a política é uma constan
te em sua obra. "Não existe literatura não enga
jada", diz ele:,

De volta ao Chile, ent<t'ega-se de corpo e alma
, à militância' partidária. Processado e com ordem\

de prisão, por causa de 'Sua adesão ao Partido
Comunista, entra na clandestinidade. Atravessa
os Andes a cavalo, levando em sua bagagem suas

garrafas de vinho e "Canto General", seu livro
mais combatente: "Hermanos de Ias tierras deso
ladas: aqui teneis, como un monton de espadas/
mi corazón dispuesto a la batalha". Ainda no

exílio, na cidade do México, conhece sua segun
da mulher, Matilde Urrutia, uma compatriota do
sul do Chile, "terra de mulheres vulcânicas".
"Matilde, nombre de planta, o piedra, o vino." A
partir de então, todos os seus versos são dedica
dos à mulher.

, "Minha mulher é provinciana como eu", diz
ele. "A terra e a vida nos reuniram". '

I

Neruda certa vez expressa a sua opinião sobre
a crescente participação da mulher no mundo
moderno: "Sou pela igualdade, isto é, pela ale
gria. Já sabemos que a desigualdade significa in

justiça.- Não há humanismo sem a participação
criadora da mulher no mundo. Nada'está com

pleto sem ela. O pão não está completo, nem a

poesia está completa, nem o entardecer está in-
,teiro, se a mulher não está no pão, na poesia, no
entardecer, na vida".

Depois de vários anos de exílio, arquivado seu

processo, cancelada a ordem de prisão, Neruda
volta ao Chile, Nas eleições, em 1970, candidata
-se a presidente, mas afinal acaba.desistindo em

favor de Salvador Allende. Mais tarde é nomeado
embaixador de seu país em Paris, onde vive
atualmente com Matilde.

, PRÊMIO NOI3EL
Pablo Neruda é o terceiro latino-americano e

o segundo chileno a receber o Prêmio Nobel de
Literatura. Gabriela Mistral, poetisa e educadora
chilena, foi a primeira, em 1945.
, O segundo, em 1970, foi Miguel Angel Astu
rias, escritor e poeta guatemalteco. E agora Ne
ruda, que já ganhou vários prêmios internacio-

,

nais, como o Prêmio Stalin, o Prêmio Lenin da
Paz, o diploma de Doutor Honoris Causa da Uni
versidade de Oxford e outros. Suas obras foram
traduzidas para 81 idiomas; O Prêmio Nobel de
Literatura de 1971, embora tardio, lhe foi conte

I rido por sua "inegável contribuição à literatura
universal" e representa o reconhecimento mun

dial ao maior poeta latino-americano - ", poeta
local do Chile, provinciano da América Latina",
como ele próprio se define.

"Que homenagem poderá ser prestada a Neru

da, que .não seja pál ida e fugaz, quando o univer
so inteiro se reconhece nele?" - Pergunta o

crítico do jornal "Le Monde", Jean Massenac. E.
noutra ocasião: "Sim, ele é o mais universal dos

poetas dos nossos dias. Por direito de nascimen
to, um privilégio telúrico. Sua obra, refletindo o

Chile alcança sem esforços a dimensão cósmica".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Não tem solução?
No banco da delegacia, sentado ao meu lado, um se

nhor gordo e rosto avermelhado bem largo disse estra

nhar a minha calma. Ele não entendia como eu pude

chegar na sala do delegado, pedir licença e dizer, simples
mente, com muita calma: "Fui assaltado ". Pediram-me

detalhes e contei como foi. Aconteceu num fim de tarde,

numa segunda-feira, quando entrei-no bairro da Mooca,

para deixar na fábrica pertencente ao dono do aparta
mento onde moro, o meu pagamento do aluguel. E então

entraram três .rapazes, o mais velho devia ter dezoito

anos, e' repetindo a palavra "Assalto ", ordenaram que

ficássemos contra a parede. Estávamos lá, eu é mais cin-
�

,

,co pessoas, incluindo uma moça. Dois dos rapazes puse-

ram-se ao trabalho, remexendo bolsos e nâo evitando de

dar limas cutucadas CO,!l suas armas, para intimidar. Não

vi, confesso, nenhum dos três assaltantes. Levaram al

guns trocados que estavam comigo, e por sorte não tive

que pagar em dobro o aluguel. Naquela altura (J recibo

encontrava-se no meu bolso. Depois eles se foram, tão'

rapidamente quanto chegaram.
Não pensei em fazer nenhuma queixa. Mas o meu

senhorio precisava provar, por questão de seguros, que

além do faturamento do dia os pequenos assaltantes ha

viam levado também o dinheiro que eu pagara. Assim,

fui até a delegacia. Assinei um papel, sob a descrição do

assalto, e já estava saindo quando o senhor gordo voltou

a puxar assunto. "Essa bandidagem deveria morrer", dis

se ele. Continuei saindo, e o homem atrás, alvoroçado,

/

pegando com pressa seus pertences para poder acompa
nhar-me. "Imagine que ontem me levaram a féria da ca

sa", e ao dizê-lo denunciou-se pelo sotaque como o mais

perfeito dono de botequim. Era um "lusitano, coitado.
Um comerciante preocupado com suas vendas, lucros e

controle das perdas. O homem continuou repetindo suas

histórias, manifestando sua revolta por quase meia hora,

enquanto aguardávamos um táxi. E repetia, principal
mente, que "essa bandidagem merecia morrer". A té que

indagou-me a este respeito e, para não contrariá-lo, e,

nada mais além disso, deixei-o sem resposta, dizendo que

não sabia. Então, ele parou. Aquilo que eu disse bastou-

,lhe como definição. Ou seja, sou contra a morte como

ela é, imaginem então qual a minha indignação quanto' a

morte provocada. E eu não podia discutir, é claro, com

aquele homem.
;-

Realmente o crime anda solto por ai: Por que? São

.inúmeras as respostas. Culpam a sociedade, principal
mente. Vejam o meu dilema: não quero ser assaltado, e

não gosto de assaltantes. Matá-los, porém, não resolveria

nada. Todavia, algo tem que ser feito. E seguramente não

é matando que se resolve. Agora sei porque não pude,

responder .ao comerciante. Coitado dele. Coitado de

mim. Coitado do assaltante. Coitado de nós.

OS DOIS INDOMÁVEIS
(Wild Rovers) Com este filme,
estréia no western o diretor
Blakc Edwards, um especialis
ta em comedias, em cuja fil

mografia encontramos A Pan
tera Cor de Rosa, A Corrida
do Século c Um Convidado
Bem Trapalhão. Duas gerações
nele se encontram: o veterano
Willian Holden e) o novato

Ryan O'Neal, famoso desde

Cinema

Love Story. Além deles tam
bém comparecem Karl Malden
'e Lynn Carlin. Um western de
excelen tes perspectivas, caso o

cineasta confirme aqui, o gos
to e a classe evidenciados na

comédia, ou mesmo fora dela,
como se viu em Escravas, do
Medo (Experiment in Terror).
Technicolor, Cine São José: 3 -

7;45,- 9,45 horas.

o Gato de NOJle Caudas, de Dario Argento (Catherine Spaak e

James Franciscus]
,

'O GATO DE NOVE CAU
DAS (Tlle Cat With Nine
Tails) Misto de horror e sus

pense, realizado pelo italiano
Dario Argento, seguindo linha
de outro filme que lhe deu cer

to prestígio e que tem o t ítulo,
de O Pássaro das Plumas de
Cristal. Embora pretensiosa é
obra bastante desequilibrada, e

somente em raros momentos
chega a haver um clima satisfa
tório, Nos papeis principais es-

,

tão James Franciscus, Catheri
ne Spaak e Karl Malden. Nin

guém chega realmente a ter

uma atuação, digna de nota;
em que pese o esforço de Karl
Malden. A fotografia não é de
boa qualidade. Eastmancolor.
Censura 18 anos. Cine Ritz: 5 -

7,45 - 9,45 horas.

OS IRMÃOS KARAMA
ZOV (The Brothers Karama
zov) Ivan Pyricv, diretor do fil
me, que morreu antes de ter

miná-lo, já abordara Dostoievs
ky duas vezes: O Idiota, em

1958 e Noites Brancas, em

1959. O assunto já foi levado
ao cinema, diversas vezes, sen

do .que, uma das últimas foi de
1958" produção americana, di
rigida por Richard. Brooks. O
filme teve boa acolhida. O fil
me atual teve boa acolhida,
embora bastante reduzido de
sua versão original; elogios
também quanto à qualidade da

fotografia ,e movimentação cê
nica. Informa-se que Pyriev foi
aluno de Eisenstell1 e que, em
bora sem a genialidade do mes

tre, assimilou muita coisa de

positivo. Mikhail Ulianov, Lio
nela Pyrieva, Kiril Vavrov e

Andrey Myagkov, encabeçam
o elenco, Fotografia em cores.

Cine Coral: 3 - 8·10 horas.

CRIME SEM PERDÃO de
Gordon Douglas, com Frank
Sinatra

só' O CASAMENTO NOS
SEPARA, de Lawrence Tur
man, com Joanna Shímkus e

Richard Benjamin. Technico
lor 18 anos. tine Roxy: 2 e 8
horas.

CIDADE SOB O ,MAR (Ci
ty Beneath the Sea) Ficção ci
entífica de Irwin Allen, o mes

mo responsável pela série de
TV - Viagem ao Fundo do
Mar. Stuart Whitrnan, Rosema
ry Forsyth e Richard Basehart,
encabeçam o elenco, que con

ta também com Robert Wag
ner. Tcchnicolor. Censura 14
anos. Cine Jalisco: 8 horas.

ÁGUIAS EM PATRULHA
c/ Dirceu Conte - Censura .5
anos. Cine Glória: 5 e 8 horas.

A TEIÃ DE ARANHA, c/ '

Ed Nelson e' Susabe Pleshctte
- 18 anos. Cine São Luiz: 8
horas.

KILL" de Romain Gary e/
Stephen Boyd, Jean Seberg e

J am es M ason. Technicolor.
Censura 18 anos. Cine Rajá: 8
horas.

'

Darei COllta
\

TV
TV Cultura - Canal 6

15 :00. - TV E; 15 :30 -

Clube dos Heróis (a cores);
18:00 - Camomila e Bem Me

Quer; 18:40 - Jerônimo - La

,'os de Sangue; 19 :20 - Bola
em Jogo; 19:30 - ReGle Nacio
nal de Notícias (.a cores);
19:50 - Vitória l)onclli;20:35
- Tom e Jerry (a cores); 20:45
- Blota Junior Shaw (a cores);
21 :45 - Dan August (a cores);
22:45 - James West; 23:45 -

Cannon (a cores),
TV Co.ligadas - Canal 3

13 :30 - Padrão com M úsi
ca; 14:00 - TV Educativa;

14:40 - Vila Sésamo (Repri
se); 15 :40 - Mundo da Crian
ça; 16:00 - Seriado de Aven
turas; 16:30 - Mulheres em

Vanguarda; 17:00 - O Circo;
17 :05 - Vila Sésamo; 18:00 -',
Brigada 8; 18:25 - A Patota;
18:55 - Atualidades Econômi
cas F1ESC; 19:00 - Uma Rosa
Com Amor; 19:50 - Jornaldc
Santa Catarina e Jornal Nacio
nal; 20:10 - Cavalo de Aço;
21:00 - O'Hara; 22:15 - Jor
nal de Santa Catarina na TV;
22:30 � O Bel)1 Amado; 23:00
- Os Invason:s; 24:00 - Mar-
cus Wdby.

.

TOM JONES

O que já se esperava, aconteceu: a penetra
ção de "Tell Me Once Again,",no exterior. F9i
gravada pelo Tom Jones.e.o disco já está rodan

'do por aqui. SÓ' que a.Intcrprctaçâo ficou um
tanto forçada, porque o Tom Jones, em tudo

que é disco que grava, teima em cantar como se

fosse uma fera a querer devorar o microfone.
Canta bem, mas canta com violência. Chega até
a bufar.

Quanto ao arranjo que fizeram para ele,
muito fraeo. Não .acrescenta nada ao origin�1 -

inclusive, imita-o. Poderia ter saído um trabalho

muito bom, se ele exigisse um acornpanhamen- ,

to discreto de cordas, por exemplo. Isso eu con-
'

sidero um relaxamento, porque recursos não

faltam a eles, rios Estados Unidos.

Fico ainda com a gravação original do Light
Reflections.

CAETANO E CHICO JUNTOS

'-

O LP,Caetano e Chico Juntos e ao Vivo con

'tinua a vender e a ser bastante rodado em todo

o Brasil, Depois de, "Partido Alto", a música
. que começá a aparecer nas emissoras cariocas e

paulistas. é "Você Não Entende Nada", à qual o'

Caetano também dá o seu toque todo especial
de grande intérprete,

PETER SKELLERN

Chamo a sua atenção para uma música beí.ís
sima e que está com uma força tremenda nas

cidades onde ela já foi divulgada bastante. Refi-:

Io-me a You're A Lady , música composta e in

terpretada por Peter Skellern. ,É uma música ro

mântica de primeira linha, com um encerramen

to de piano, que é de cair o queixo.

DAWN

,

"Vou're a Lady'" também foi gravada pelo
conjunto Dawn ("Candida", "I Play and Sing"),
muito boatambém. Mas a que está melhor colo
cada nas paradas - tanto dos Estad�s'Unidos,

,

como daqui - é a do Peter Skellern. Sem dúvi

da, a melhor.

Discos

Ouvi e recomendo a

vocês, She, na

interpretação do

David Clayton
Thomas. Deve ser

novidade.

GERAL

ENGELBERT HUMPERDINCK

Outra gravação sensacional é I Never Said

Goodbye, que só poderia ser de um cantor tam

bém sensacional: Engelbert Humperdinck. Sem
muitas pretensões el'e consegue ser um intérpre
te seguro e bem ,calibrado. Pelo menos, melhor

que o Johnny Mathis e o Andy Williams ele é.
Em alguns casos ele supera, inclusive, o Tom

Jones,

sim
Pois é: e o DAvid Clayton-Thomas, que já

foi do Blood , Sweat & Tears e que há bastante

tempo vem gravando sozinho, está dando, ag.o..:__
ra, uma de Ray Charles. Eu ouvi uma gravação
dele e fiquei abismado eom a semelhança de sua

voz com a do Ray Charles. A,música se chama

Slle e é de cair o queixo. Junto com ele uma

tremenda cantora.

MARIA,CREUSA NA RCA

'Quem está na RCA é a cantora Maria Creu
sa. Em 'sua nova casa' já gravou e lançou o pri
meiro trabalho: um compacto simples, com mú
sicas da dupla AntonioCarlos-Tocafi, No 'lado
A - diz a divulgação da gravadora - um samba

roinân�ico com um refrão fácil e alegre; no lado

B, um samba para curtir fossa.
, A RCA só não manda dizer o nome das mú

sicas,

WALDlK-ACEVES MEJIA

Manda, a divulgação da RCA dizer a esta co

luna, também, que o Miguel Aceves Mejia, ainda
no final de 72, andou telefonando para o Wal

dik Soriano, direta�ente do México, avisando-o
que vai gravar "Eu Não Sou Cachorro Não".

E conclui o boletim-da gravadora:
- Com a força que O Mejia tem aí pelo mun

do, Waldik sabe que esse é um dos primeiros
grandes passos para a internacionalização da sua

música".

falou!
ERASMO CARLOS

Ouvi e, gostei muito de uma faixa do último

LP do Erasmo Carlos, intitulada Largo da Se

gurida-Feira. Letra muito boa, acompanhamen
.to excelente e uma música bem na linha melódi
ca do Abílio Manoel, embora leve a assinatura

do próprio Erasmo ,e do Roberto Carlos.

Erasmo mudou c muito bem.
,

'

Noite

Carmem Miranda 1\ rua

l;r�lI1cisco Toknl ino: I01!o na

üescida da pont(', ladu d� Illia,

,Propriedad, dL' ai'l,!ell tinos jo
Vl'ns qUl' vieram investir na

noite de Fluri.riíliÍpolis. CQm
vinte L' cinco jogos de luz L' de-,
coração muito bem bolada, di
fcrell te ,I<: tudo o que já se viu
em boate, "Carmclll Miranda"
continua atraindo grande pú-,
blico, IJ,avçndo planos para tra-'
zer muitos turistas argen tinos,

Penhasco - Música jü-v'elll,
luz negra e fitas atualizadas,

, all�m de uma vista panorâmica
da, Cidade, sãu alg_uns dos atra
tivos da boate. 'Mas o ealor é

quase insuportável, talvez por
qUL' a ,onsumação Dão permita
'1 casa comprar um apílrelho de
ar refrigerado: osciland.'O entre

, Cr$ 5,00 ç Cr$ ['0,00, a entra-

Santacatarina Country
'Club - Privativa para sócios "

c o nvidados, . Decoração bem
Cllidada e ambiente requinta
do, Som Maior Trio anima
C0111 irrepreensível competên
cia as noitadas na aconclleg,lll
te boate do Country, sob a ba
tuta de Paulinho. Completo
serviço de bar e restaurante.

Diariamen te, exceção das se-

tida, às quintas, sextas, sába
dos e domingos. Na Avenida
Ivo Silveira, no térreo do Res

(aurante Panorama.

,Clube Doze - l':xclusiva
Illenle 'pai'a só�ios- c convid;l
dos especiais', a boate do 50.

andar !clll ar condicionado ,.

lllúsica ao vivo, com o cônjun·
to Stagium 10 'e,\<.:lllsivo do

Clube. As sextas-feiras, "NoitL'
dos Casais". Sábados e dOlllili
gos, ÍJanl a juwn tllde, com o

conjun to "Tlle Sain ts". No 40,
andar, completo serviço ele bar
e I ancIJoncte, duran'tl' toda a

noi te. Ar condicionad().

Manolo's - rua Felipe
Schm id t no. 71, telefone
4351. Restaurante de primeira
eategoria e de ambien te re

quintado. Cozinha Internacio
nal que prepara com impecável
competência pratos apreciados
como' o "Steak Boronoff" e

Camarões à Siberiana. Decora

ção bem cuidada, ar refrigera
do e preço médio ê

e

Cr$ 18,00 o prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credicard, Passaport, 'Goumet
'e National. Aberto diariamen
te das 11 à� 15 e das i 8 às
23 :30 horas.

Oscar Palace Hotel - Av.
Hercílio Luz, no. 90, 60. an

dar. Telefones 3286'e 3638.

Especialidade: feijoada à brasi
leira, aos sábados. Cozinha In
ternacional' e perfeito domínio
na preparação 'de pratos mari
nhos, que incluam peixe e ca

marão. Cartões de Crédito: Di
ners, Elo, Bradesco, Credicard,
Pu ssa p o r t . Pr c ço médio:
Cr$ 12,00. Aberto diariamen
te das 11 horas às 14 e das 18
às 22 horas.

Braseiro - rua Trajano, 27.
Telefone 3125. Cozinha Inter
nacional e grande variedade de
vinhos. Pratos muito solicita
dos: Forchernak Dragorniroff
(prato russo, típico), e Steak
Diana. Ar Refrigerado, Aberto
diariamente das 11 às 15 e das
18 às 23 horas,' Preço médio:
Cr$ 16,00, aceitando os Car
tões de Crédito Elo, National e
Credicard.

Lindacap -.Felipe Schmidt
no: 178. Telefone 2867. Rcs-,
taurante popular, preparando
muito bem peixes, niassas,
churrascos e pizzas. Pratos re

comendados: Camarão a la

Grega e o prato _

turista que le
va como ingredientes todos os

"frutos do mar". Preço médio
Cr$ 13,00. Aberto das 10 às
24 horas, ininterruptamente.

PRAVON - Praça Lauro

Muller no. 2, esquina com RUr

bens de Arruda Ramos. Comi
da chinesa t ípicac também co

zinha brasileira. Prato reco

mondado: Shop Sucy de peix�
galinha ou filct. Entrada: ()
marões empanados. Preço m�
dio: Cr$ 11,00. Aberto df,;
11 :30 às 14 e das 18 :30 �s
23 :30 horas.

Tritão - Praia da Sauda�3,
Coqueiros. Restaurante eSic
cializado , em pratos do ry;r.
Cozinha Internacional. Exce
lell te serviço de lanehes. Dr.vc-

gundas-feiras, na sede do (iu
be. à rua Rui Barbosa, 49.
Uscàr Palaee Hotel

"American Bar" muito (re

quentado nos fillS-dc-semma.
Drinques e' música suave, em

fita0 ou pelo conjunto do 'Toni
nho Dutra. POlltO de enco�tro
de homens de negócio d:xc
cu tivos, Restauran te no 60.
a n-dar.

,

Ar refrigerado, .

Cl ube Social Painciras
Hoje, c OmO todas as !�X 1.1S
'feiras, grande festa reunindo
associados e convidadol espe
ciais jovens, para o ponto no

turno de maior badalaçãó da

Ilha, como IS tradição W Pai
neiras. O início está �arcado
,para as 23 horas e o €Onjunto
é o famoso" The SailJls",

Lagoa Iate Clube - Hoje e

arnánllã na boate, "Sambão
UC

-

Sh�\V", com a larticipa
cão de bateristas e p"sistas dL'

�J<.:ola de samba. Coreografia
,de Luiz SanÚlna. Palu sócios L'

seus con,vidadus. Restaurante
anexo.

Onde comer bem

ln. Anbiente arejado, aberto
ao mar. Peixes, camarões, piz
zas c o excelente Filet Tritão'

Preço Médio: Cr$ 13,00. Car
tões de Crédito: 'Elo, Diners,
Passaport, Credicard. Aberto
das 9 às 3 da madrugada, sem
fechar.

''''

médio: Cr$ 13,00. Aberto das
8 às 22 horas.

Clube 12 de Agosto - Av.
Herc ílio Luz, Telefone 4117.
Ambiente requintado, e exce

lente serviço. Funcioná no 20.
andar da sede do Clube Doze,
mas está aberto ao público em

geral. Cozinha lnternacional.
Seu prato mais apreciado é o

"Rizoto de frutos do mar".
Preço médio: Cr$ 13,00. Ar

Refrigerado. Aberto diaria
mente, exceto às segundas-foi
ras, das 11 às 15 horas e das

;8 às 24 hor��
,

Panorama - Os proprietá
rios .do "Meu Cantinho" ofere
cem diante de uma vista espe
tacular da baía Sul e da cida

de, á única galinha ao,molho

pardo com nhoque, da Ilha.

Entre os pratos do dia, "arroz
à carretera", por Cr$ 9,00. No
térreo, a partir das 23 :00 ho-

, ras, a música de Tuca, na boa
te Tholoko. Preço médio dos
pratos, Cr $ 12,00. Fecha às 2"
da madrugada. Nos fins de se

mana, às 4. Não abre às segun
das-feiras. Na Avenida lvo Sil'
veira.

Matrfculas ]

No Ginásio Moderno Ader
bal Ramos da Silva as matrícu
las já foram encerradas. Mas
como ail'!da existem algumas
vagas para as 5a., 6a. e Ta. sé-

da mais cara dá direi to á uma

dose de uísque "Drury's", evi
dentemente. No fim-óc-sçma
na, arranjar uma mesa é um,a
tarefa ingente. Diariamente,
no Clube do Penhasco, rua

Prof.a Maria Júla Franco.

'Iholoko - Preenche na

noite florian'opolitana uma cla
ra lacuna aberta desde o faleci
mento da boate Skoq�ios. Em
matéria de som ao vivo, é úni
ca. Decoração bizarra, feita à
basc de madeira, óleo queima
'do e desenhos com tintos acrí
licas. O som é de .Tuea e do
'Som Nosso'de Cada Dia" am

bos competentes instrumcn tos
do samba. Serve cerveja e urna

esotérica "Caipirinha". A con

,umação é simbólica:
Cr$ 5,00. E a diversão é garan-

CATARINENSE
As matrículas no Colégio

C a t arincnsc foram divididas
em duas etapas, a primeira en

cerrada a 2 ° dc dezembro,
com 1067 alunos inscritos. A
ou tra etapa será iniciada a 5 de

'feverciro, com encerramento

previsto para o dia 9.
I

O Colégio tem capacidade
para dois mil alunos e o ingres
so em qualquer série do lo. e'

20. graus será através de classi-,
ficação, dentro do limite de

vagas. A classificação, a cargo
do Diretório Académico, será

por intermédio de testes c/ou
entrevistas, visando localizar o

estudante na faixa que lhe pos
sibilite o melhor desempenho.

Para o processamen to ela
matrícula o aluno terá que

, preencher uma ficha fornecida
.

pelo Colégio; efetuar o paga
mento da primeira prestação,
que varia entre Cr$ 109,00 é

Cr$ l68,00 dependendo do

curso; apresentar certidão de
nascimen to, atestado de saúde,
ate,stado de vacina an ti-vàrióli
ca, documentàção do serviço
militar e eleitoi:al.

A anuidade para os diver
sos cursos do Colégio Catari
nense obedece à seguinte tape
Ia: Da 5a. à 8a. séries do \10.

grau: Cr$ 1.573,00;para o 20.

'grau: Cr$ '1 672,00; ginasial,
3a. e .4a. séries: Cr$ 1. 297,00;
Científico: 3a. sene:

C r $ 1 352,00; S,ecretariado:
Cr$ 1 099,00.

Todos os cursos são' mistos
e o .Catarinense espera matri
eular 1.700 alunos.

Este ano o estabelecimento
estará se dedicando a uma mi
nuciOS<i pesquisa de mercado
para cursos profissionalizantes,
devendo implan tar aqueles que
.forem apontados como mais
necessários.

ADERBAL RAMOS DA SIL
VA.

rics do lo. grau, no período
I
noturn o, as matrículas serão
reabertas no próximo dia 15
de fevereiro, das 7"às'22 horas,
ininterruptamen te.

'A a n u i d a d e 'e de
Cr$ 120,00, Além do paga
'mento de uma taxa de matrf
cuia, no valor, de Cr$ 20,00.

O candidato deverá apre
sentar atestado de vacina anti

variólica, abreugrafia, três fo

tos 3x4 c, os alunos que proce
dem de outros estabelecimen

tos, a Vida Escolar.

CORAÇÃO DE JESUS

O Colégio Coração de Jesus
encerrou Suas matrículas no

dia'15 do con'ente, mas como

ainda há poucas vagas para o

ginásio e 20. grau - com exce

ção do 30. ,científico que está
lotado -, está aceitando'matrí
cuIas no horário de 10h30min
até as l1h50min.

No 20. graü, somente as,
terceiras séries são fem ininas,
as demais são mistas. \

A anuidade para i973 ain
da nãp foi definida:-

Não há vagas para o Jardim
deJnfância.

'

UFSC

As matrículas na Universi
dade Federal de S anta Catari
na serão feitas no período de
21 a 27 de fevereiro.

No dia 20 de fevereiro será
;prestada pré-orien t�ção dc ma

'trícula' inicial, conforme local
e horários a serem estabelcci
d os e divulgados op�rtuna
mente pelo Departamento de
Regis tro e Controle Acadêmi
co.

P ara o 10, e 20. períodos
letivos regulares, cada aluno
terá fixado, pelo Departamen
to de' Registro e Controle Aca
dêmico, dja e h ora da efetiva

ção de sua matrícula,' cuja di

vulgação fai-se-á por meio de
listas que serão publicadas, em
mural, no "halj" do DRCA.
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}� Zury Machado
"

SECRETÁRIO SALLES
o Governador Colombo Salles concedeu exoneração

do cargo ao Secretário Estadual da Justiça, Geraldo Ga

ma Salles, que deverá concorrer à vaga de Advogado no

Tribunal de Justiça de Santa Catarina.

Segundo informação do próprio Secretário, seu pedi
do de exoneração se prende ao fato de que

" deve se

desincompatibilizar para poder pleitear a nova função
pública, criada pela Emenda Constitucional".
(:ASAMENTO

-

Vera Lúcia e o médico Álvaro Pacheco receberam às

20 horas de sábado, na Capela do Colégio Catarinense, a

bênção do casamento. O delicado vestido de noiva que'
Vera Lúcia usou e o longo véu foram confeccionados por
renomada costureira da Capital paulista, modista Anna

Frida, No Lira' Tênis Clube, com um jantar preparado.
por Eduardo Rosa, os convidados dos casais Osvaldo

Meira e Nícodemos Pacheco foram recepcionados. O�
noivos viajaram para o Tourist Hotel de Laguna onde

passam o flm-de-semana e hoje se encontram em Buenos

Aires.
CURSO

Foi realizada, na Academia de Comércio da capital, a
abertura do "Curso de Aperfeiçoamentp de Professores"

de Escolas Técnicas de Comércio do Conjunto Educacio-

�_ nal de Florianópolis. A coordenação do curso está a car

go da professora Ana Maria de Amorim - com secretaria

da professora Amélia Helena Kincezki. Representando o

Secretário da Educação esteve presente ao início do cur

so o senhor João Carlos Bittencourt, Assessor de Impren
,sa e Relações Públicas da referida Secretaria.

APESC
Diretores da Associação de Poupança e Empréstimo

de Santa Catarina; em seu escritório fizeram entrega da

caderneta 10.000, a Maria Helena Alves dos Santos, re
centemente eleita "A Mais Bela Mulata do Estado".

REGRESSO
'

Já está de regresso de sua viagem a Montevidéu e

Buenos Aires o Sr. Esperidião Amin Filho.
BELEZA

Para o lançamento de novos produtos de Helena Ru

binstein, provavelmente em abril próximo vindouro, che
gará a nossa cidade a bonita esteticista exclusiva de H.R.,
lDê Fontes.'

A informação nos foi dada pelo departamento de rela

ções públicas da Drogaria Catarinense.

ANNERSÁRIO .-

Cuml,?rimentamos a Sra. Emília Ribeiro pelo seu ani

versário transcorrido sábado, Em sua confortável residên
cia a aniversariante recebeu um grupo íntimo para um

'

jantar.
RICARDO

Ricardo Boabaid Carvalho, um dos discutidos moços
na sociedade, além de seu título de campeão de tênis,
prepara-se para uma viagem à Bahia onde vai passar o

Carnaval.

o ESTi'\UU 11 UI de fevereiro ele 1':1 fj t'3g111a 3

Básica J010 Teixeira Nunes, de Tubarão, e as Escolas

Básicas Georgina Ramos da Luz, Paulo' Bauer e Dom

Afonso Niehues, de Itajaí.

SACHET
O Reitor da Universidade para o desenvolvimento do

Estado de Santa Catarina, Prof. Celestino Sachet, deverá

seguir esta semana para a Bélgica, onde vai fazer um

curso de Planejamento Educacional, como bolsista da

Organização dos Estados Americanos (OEA).
Segundo declarações do próprio Reitor da UDESC, o

Curso será realizado na Universidade de Lozaina e terá a

duração de cinco meses.

.

CURSO
O Conselho Estadual-de Educação, através de seu pre

sidente, professor Nereu do Vale Pereira, autorizou o

funcionamento do Curso de Filosofia Pura, da Escola

Superior de Ciências e Pedagogia de Tubarão, ligada à

Fundação Educacional do Sul de Santa Catarina. O curso

destina-se à carreira eclesiástica, podendo os �andidatos
integrar-se no Conjunto Universitário da FESSC.

FAZENDA

Segundo informações do Assessor Financeiro da Se

cretaria da Fazenda, Francisco Corrêa, aquele setor já
está de posse dos no)'os formulários para declarações de

movimento econômico municipal. Eles serão remetidos

nos próximos dias às 16 Associações de Municípios, para
que elas se encarreguem da distribuição às Prefeituras

Municipais. Os novos formulários apresentam. diversas

)
inovações, como o número de inscrição no IBRA, que
será exigido d s agricultores e pecuaristas declarantes.
VELEIROS -,

Com o campeonato que se realizou em, nossa cidade,
teve uma semana bastante movimentada, a simpática se

de do nosso Clube Náutico Veleiros da Ilha. Participou
do campeonato o Deputado Federal mais votado em

Santa Catarina, Senher Francisco Grillo.

Maria

Helena Alves dos Santos,
a mais

BelaMulata do

Estado.

SAN-REMO '

/

Continua sendo o ponto da linda brotolândia )de nossa

sociedad�, para bate-papo e seus desfiles, o simpático bar
da Avenida Rubens de Arruda Ramos, "San-Remo".
ESCOLAS

O Conselho Estadual de Educação (CEE), através da

Comissão de Ensino de lo. Grau, autorizou o funciona- '

mento da 7a. Série em diversos estabelecimentos escola

res do Estado. Os autorizados são: Escola Básica Padre

João Stolte, de Botuverã; Escola Básica Rosa Torres de

Miranda, de Florianópolis; Escola Básica Gregório Locks,
de Brusque; Escola Básica Rocha Pombo, de São Joa

quim; Escola Emílio Baumgart, de Blumenau; Escola Bá

sica Francisco de Araújo Brusque, em Brusque; Escola

I':' \:j .-

BESC
\

Mais um Posto de Serviços do Banco do Estado de

Santa Catarina será instalado em Blumenau no Hospital
Santa Izabel. Seu funcionamento foi autorizado pelo
Banco Central do Brasil conforme informação da Direto

ria Administrativa deste órgão bancário. O BESC já dis

põe de três postos na Capital, sendo que dois estão insta

lados em Florianópolis, na Celesc ,e Cotesc e o terceiro é"
um Caixa Recebedor no Detran, no Estreito. Em Blume

nau o BESC conta com postos na Artex, Eletro .Aço
Altona, e agora, no Hospital Santa Izabel.

CHEGANDO
Em companhia de sua filha Dulcinha, está regressando

da viagem a Bariloche e Buenos Aires, a elegante senhora
Eliana Cabral Chelem.

'

osvALDO GüNÇALVES
o. conhecido decorador Dico, que já há alguns anos

vem sendo' classificado em 10. lugar nos concursos de

fantasias, prepara-se para este ano voltara fazer sucesso,
na passarela do Carnaval 73.

Vera Lúcia Meira e Alvqro Pacheco, na elegante recepção do Ura Tênis Clube.

RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs.

(

S.JOSÉ - 3 - 7;45 - 9,45Hs�

CINEMA

.PARA

HOJE
'EXIBIDORA
CENTROSUL.LTOA.

GWilliamGHolden
GJlyan O�eal
GKarleJ\{alden

NO FILmE De

Blake Edward5

DSaalS
IIIDI!,!o!'EII

M:iPõ', .... :.• :... ·.�;'I;q apr e scnt.r
:.'I.L:;,'.1 H(k:'�·.· ::,:,', _ ',�:...• ,;.:. :.<:.\.::'_::.elll ,,','�'l

L Y:,1\ C�����. ���c�r;�:) ',\: � :',
P'O(1I:iç�,) e.:· ...t-::». ..•.

"

:':'.�' GMus,�a: ,I��nl t,:". �.�':.... MGM
.•

censu ra até 18 anos.

censu ra até 18 anos

ROXY PROGRAMA DUPLO 8 Hs.
1 º fiLME 2� fiLME

2
JAlISCO

A MAIS
PERIGOSA
MISSAO DA
HISTÓRIA!TUDO O QUE ACONTECE DEPOIS 00 CASAMENTU !

CRIME SEM PEROAo fRANK SINATRA
censura até J 8 anos

/

ue... i!fIt1�;;iit(. ";"'_"""!r.
cõe

RITZ AMANHÃ

censura até 14 anos,

CORAL 8 - 10 Hs.3

COLORIDO

censura até 18 anos.

CORAL A P.ARTI'R DE AMANHÃ
OUTRA "BIGu COMÉDIA DO
CINEMA NACIONAL.QUE
NADA FIÇA A DEVERyAS ESTRANGEIRAS'

"

..........

NO JOGO DA INFIDELI DADE
O IMPORTANTE

>

E NAO PERDER
E SIM COMPETIR!
. .

censura àté 18 anos
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ESCORPIÃO - Prossiga com

determinação e entusiasmo,
que tudo poderá acabar bem.
O Sol em su� 4a. Casa de influ-.
ências, favorece as compras,
denota colaboração -de auxilia
res e subalternos e contribui,
pela sua saúde.

I

I ..

elDIDIDa. '.

ç
.•'i,riNII 1I1111"'N

Aconselhando

Para secar sua saia plissada, veja como você, deve fa
zer: depois de lavar, feche todas as dobras com cuidado,
e coloque a saia dentro de uma meia de nylon. ° plissê
vai secar por igual e a saia ficará como nova.

.'

Com a moda tão cheia de vai-e-vem, as bainhas dos
vestidos nunca subiram' e desceram tanto. Para que a

marca anterior desapareça, esfregue um àlgodão embebi
'do em vinagre e passe a ferro pelo avesso.

Para eliminar a caspa dos cabelos, experimente esfre
gar um pouco de cebola no couro cabeludo. Em seguida
lavar hp.m a cabeça.

Sempre que possível, inclua cebola nas refeições, seja
em salada ou cozidas. Ela ajuda' o estômago a funcionar
bem além de abrir o apetite. Inclusive é excelente contra
cólicas estomacais.

Se você andou muito e está com os pés doloridos,
experimente deixá-los de molho numa bacia com água
quente e sal grosso. Quando sentir calor, 'enxugar os pés
e colocar pedaços de limão entre os dedos.

Us alimentos que levam na sua composição corantes

artífíciais, deixam manchas difíceis de sair quando lava
das com água e sabão. Para que isso não aconteça, passe
um pouco de pasta de {lentes sobre a mancha e, quando
ela estiver completamente seca, enxague com água fria.

Se você gosta de fazer sorvete em casa e for usar
frutas na sua preparação, não esqueça: elas devem estar

maduras, mas não passadas. ° sucesso do sorvete depen
-de delas.

Se você é daqueles que sofrem de insônia, não piore
sua situação. Procure, quando for deitar, não ir com fo
me mas também, evite comer demais. Estômago vazio ou

cheio demais impedem a chegada do sono.

A pérola deve ser guardada em caixinha contendo pó
de magnésia e assim ela vai se conservar mais bonita.

Para tirar manchas de tinta de canetas esferográficas, ,

experimente este truque bem simples: passe bastante la
quê em cima da mancha, deixe secar bem e lave com

água e sabão neutro. ,As manchas desaparecerão comple
tamente.

Antes de lavar uma roupa que tenha zíper, não esque
ça de fechá-lo. Com este pequeno cuidado, você estará
evitando que o zíper encrenque, o que costuma aconte
cer depois da lavagem.

Criança com chicletes adora grudá-los nas roupas. Pa
rece que é difícil desgrudã-los, mas, não é. Basta que
você esfregue um pouco de pasta de amendoin (tipo
Amendocrem) sobre o chicles grudado e ele desprega
com facilidade. Depois é só lavar a mancha com água e

sabão.

A imagem çue a criança forma de si mesma é determi

nada, em grande parte, pelas reações daqueles com quem
convive.

\
A aprovação ou desaprovação resultantes de sua ma

neira de ser vão, gradativamente, dando-lhes indicações
de certo-errado, bom-mau, como pontos de referência no

caminho de seu desenvolvimento. Mas nem sempre essa

avaliação do ambiente familiar corresponde à realidade.
As expectativas e os atributos por ela valorizados, nem
sempre correspondem às possibilidades de realização de'
uma criança. Assim, pode causar decepção à que é espor
tiva quando se valoriza a aprendizagem acadêmica, como
ao menino que só gosta de ler, quando o pai pensa que
todo homem deve gostar de futebol.

A criança feia e desajeitada que tem uma mãe "coru

ja", a ineficiente cercada de proteção que atenua as difi
culdades que vêm de fora, a que vive submetida a uma

autoridade rígida demais, a que não encontra em torno

de si uma ordem estabelecida nem limites para seus dese

jos, não tem também uma medida real -de quem é.

A escola representa, depois do grupo da vizinhança, a
primeira experiência em que é igual aos seus colegas, tão
pequenos e ineficientes e que precisa aceitar regras, obri
gações e responsabilidades, descobrir seu lugar em um

grupo estranho, em que é avaliada com mais objetivida
de.

Geralmente, tenta reproduzir na escola aqueles com

portamentos que se revelaram eficazes na vida familiar.
Tenta usar' um jeito sedutor quando esquece o caderno

de uma matéria em casa pu isola-se do grupo para cha- ,

mar a atenção sobre si. Surpreende-se com os fracassos e

sucessos, e experimenta formas novas e mais adequadas
para sentir-se mais integrada no grupo. Aprende a usar

sua verdadeira capacidade, a procurar soluções para os

problemas que surgem, percebe que há regras (que não

dependem de seus desejos) nesse jogo que é viver numa

comunidade. A escola, nos primeiros dias, representa
uma prova grande é Mm desafio que a criança precisa
vencer.

Aplicando bem...

,

Na bolsa molenga,'
de camurça, já bem

curtida, ,Você incrementa,
com muita bossa, mil

aplicações coloridas,
'bordadas em tons

vivos. São flores de
tamanhos

diversos, bichinhos, arco

íris, cenouras, etc. _

Formando desenhos nos bolsos

e em quase

toda a frente da jaqueta,
com

tachas prateadas, você
deixará sua

velha jaqueta uma jóia.

,

o importante é que o

"jeans" seja meio surrado

e, a partir
daí, você pode envenená-lo

à vontade. Nesta jaqueta,
nas costas,

contornando a pala e na

gola, você aplica as

tachas, de dois tamanhos,
em aglomerados bem
'bolados.

Usado com camiseta de

malha estampadinha em

flor, outro jeito de

"envenenar" seu short.

Flores pequeninhas, de
cores diferentes, em

volta do bolso e, ainda

um patinho um pouco

abaixo do outro

bolso.

o short curtinho, que já foi

calça longa,
fica

engraçadinho se você aplicar
no bolsinho do derriêres,

uma rosa
\

colorida. Pode repetir
a aplicação nos bolsos da

frente.

I. Horóscopo OmarC..__ .1

Escola:- uma ,experiência decisiva para a criança I

,'._

ÁRIES Assinaturas de pa
péis, mudança de emprego,
contratos de trabalho, longas
viagens e amizades importan
tes estarão na ordem do dia,
figurando como elementos de
sucesso e alegrias para você .

Aguarde boas notícias.
.

'TOURO - Dedique mais aten
ção aos seus principais objeti
vos e terá compensações pelos'
esforços que envidar neste sen-

'

tido. Conte com a colaboração,
de terceiros, que poderá ser

grandemente proveitosa. Notí
cia feliz em evidência.

GÊMEOS - Esta quarta-feira
será repleta de novidades para
você de Gêmeos. Este, é o seu

dia da semana, e o Sol em

Aquário denota possibilidades
de sucesso e promoção profis
sional. Dê mais atenção às suas
velhas esperanças.

CÃNCER - Se você tem des
cuidado da sua alimentação, se
não tem andado necessaria
mente atento para com o seu

'estado de saúde, pense nisso

hoje. A fase é recomendável
aos tratamentos médicos. Evi-:
te preocupações. I

LEÃO - Dia neutro para você'
'Je Leão. De qualquer maneira,

,

toda e qualquer contrariedade
será passageira, visto que está,
vivendo uma de suas fases mais
felizes do ano. Cuide mais da
sua vida interior, de seus prin-

I

cípios espirituais.
VIRGEM - A posição de Mer
cúrio no Zodíaco é altamente
benéfica às viagens, aos estu
dos e a tudo quanto falar, pen
sar ou escrever; Boas notícias I

também podem ser esperadas..
Novas amizades e contatos fe-:
lizes com pessoas idosas.

'LIBRA - Data em que tudo,
de bom está previsto para a

grande maioria dos que vieram
ao mundo sob a influência de

I 'Libra. Quanto à vida sentimen
tal, esteja mais prevenido. Pro
cure trocar idéias com pessoas,
de sua triplicidade. Loteria fa
vorecida.

SAGITÁRIO - Dia feliz para
você de Sagitário, principal
mente se pertence ao segundo
decanato do signo. Por outro
lado, a conjunção atual em seu

sígno é favorável aos assuntos

espirituais, às finanças e às
amizades;
CAPRICÓRNIO - Dia em que,
terá esplêndidas oportunidades
de revelar sua capacidade pes
soal e os conhecimentos que
possui. Faça uso da sua inteli

gência, a fim de auto-bene
ficiar-se. Se puder, faça amiza
des.

AQUÁRIO - Dia em que a se

leção de amigos para aproxi
mação ou convívio, será positi
vamente importante. Saiba
que seus amigos leais haverão
de ajudá-lo e que as falsas ami
zades apenas o prejudicarão.
Surpresas.
PEIXES - Dia muito promis
-sor para você de Peixes. Cola
boradores e amígõs haverão de
colaborar em todo e qualquer,
sentido. Fase feliz para as suas',
idéias criativas e para iniciar
negócios destinados a trazer

lucro��_,:antagens futuras.

,VERÃO
i O importante é

i aludar o
i trabalho dos
!rins ,',

I tome,
'

/fi)?
1 URODONAL:';, "

e viva MAIS (ontente!...

1"/

COMPRE SEU ENXOVAL
PAGANDO EM ATÉ 12 MESES.

ILHATEX

CAMA, MESA E BANHO.
MAIÔS, SAíDAS, ROUPÕES E

MALHAS FINAS.
AS GRANDESMÀR'CAS PELOS

MENORES PREÇOS.
CRÉDITOINSTANTANEO
ABERTO ATÉ/19 HORAS.

+ILHATEX·+
R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302
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NA ILHA PARTE CENTRAL RESIOENCIAS
T-RAVESSA STODlECK - CENTRO
C aia de alvenaria com 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro social e garagem.
Quintal todo cimentado. Cr$ 60.000,00.

RUA ANITA GARIBALDI
.

Residência de 2 pavimentos cl 192,15
,

m2 de área constru [da c] copa-cozinha,
banheiro social, living e garagem. No pa
vimento superior: 3 quartos, sala, ba
nheiro social e sacada. Quintal de 4,50 x

4.00. PREÇO JUSTO COM FACILI
DADES.

RUA SILVA JARDIM'
Três casas geminadas com 126m2. em

terreno oe, 23,20m. de frente por
25,OOm2. de fundos cl Rua Prof. Maria
Júlia Franco. Ótimo local para construir
hotel ou prédio residencial em frente ao

Veleiros da Ilha, próximo ao novo siste
ma viário da Capital. Cr$ 70.000,00 com

50% de entrada.

,RUA ALAMEDA ADOLFO KONDER
Uma bel (ssima casa, de alvenaria com 2
pavimentos, com .área de 268 m2. em

terreno de 364 m2. Pavimento térreo:
Hall de entrada, living; sala de jantar, co
pa, cozinha, banheiro social e quarto de
casal grande. Pavimento superior: 3 quar
tos, hall,' banheiro social completo, área
de serviço. Cr$ 250 000,00 com 50% de
entrada e saldo a combinar.

RUA CRlSPIM M,IRA
Casa de alvenaria com 4 quartos, 2 salas,
cozinha, banheiro social, lavanderia e va

randa coberta com 100,99· de área cons

tru (da + garagem com 43,75m2.
Cr$ 50.000,00 de entrada e' prestação
mensal na base de aiuguel.
RUA FELIPE SCHMIDT
RARA OPORTUNIDADE
Uma magn (fica propriedade, com 36 me

tros, esquiná, casa em condições de ser

usada tanto para residência, para escritó
rio ou mesmo comércio. Cr$ 300.000,00
a combinar.

,

APARTAMENTOS
INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3526

EDIFÍCIO ARTHUR
Um apartamento com 60 m2. Com li-:
vinq, cozinha, um quarto social, banheiro
social, quarto de empregada com WC.
Cr$ 45 000,00 em condições.

SOLAR DONA MARTHA
Apartamento com 3 quartos, living, cozi
nha, banheiro social, dependência de em

pregada e gara�em. Preço convidativo.

SOLAR Da. MARTHA
Vaga de garagem no. 2 -'- Bloco A. Para
carro pequeno. Cr$ 10500,00 a vista.

EDlFICIO APLUB
Sala comercial com 50m2. com frente'

para Rua dos Ilhéus. Cr$ 40.000,00 -

aceita-se contra-proposta.

EDIFICIO JORGE DAUX
Apartamento com 80 m2''':__ 90. andar -

com living, 2 dormitórios, copa/cozinha,
'banheiro social, área de serviço.
Cr$ 75.000,00' COm 'entrada
Cr$ 30.000,00 "e .s e l do 15 x

c-s 3.000,00. Outr�s propostas'a estu-

,
dar. Pronta entreqa.
SOLAR DE KASTELLORIZON
Apartamento no 20. andar com 4 'dormi
tórios, sendo 1 com banheiro privativo,
amplo living, cozinha, banheiro social,
dependência de empregada, área de ser

v i ço e garagem. Área constru ída -

160m2. SEM HABITE-SE.
Cr$ 180.000,00 - à vista.

' '

SOLAR DE KASTELLORIZON: =:

Apartamento no 30. andar "sem habite
-se" cl 3 dormitórios, ampla Hving de 3
ambientes, banheiro social, dependência
completa de empregada, área de serviço e

garagem numa área total de 130,25 m2.
Cr$ 130.000,00.

.

EDIFÍCIO BRIGADEIRO FAGUNDES
Apartamento com 'betrsstrna vista pano
râmica. Com.2 quartos, sala" cozinha, ba
nheiro completo, área de' serviço e gara

�em. Todo mobiliado. Cr$ 75.000,00 à
vista. Aceitando contra-proposta.

CENTRO
MagnIfico apartamento conjugado em

rua bastante sosssegada ocupando todo
andar do segundo piso, com 3 dormitó
rios, mais uma Suite, amplo living, salão
de almoço, salão de jantar, sala (ntima,
escritório, copa-cozinha, banheiro social,
lavabo, dependência de empregada e ga-
ragem. Área constru Ida 232 m2

'

'Você que sempre sonhou com "aquele'"
apartamento, vai ter condições 'de con

cretizâ-lo agora. I: um apartamento qúe
realmente dar-lhe-á o "Status" almejado.
Com apenas 35% de entrada, parcela pe
lo BNH e o restante a combinar.
Você poderá tornar-se o proprietário.

EDlfItIO AR,THUR
Apartamento no 10. andar com sala/
q u a r to, C o z i n h a' e b a n h e.i r o.
C r $ 2 5 ; O O O , (:) O à v i s ta. ,<;> u
Cr$ 10.000,00 de entrada e 20 x

c-s 1.000,00.

EDIFÍCIO, FLORÊNCIO COSTA
(COMASA)
Um apartamento com área' de 87 m2.
Com living, 2 quartos, cozinha, copa, ba
nheiro social com azulejo até o teto, de
pendência de empregada, área de serviço.
Com a r m a r t o s e rn b u t l d o s i

Cr$ 85 000,00 a combinar.

BAIRROS
RESIOENCIAS

RUA DESEMBARGADOR EDMUNDO
DA, LUZ PINTO - AGRONÔMICA
Casa mista' com área constru Ida de
87m2. Com 4 quartos, 2 salas, cozinhai
copa, banheiro e porão com tanque. Ter-

�

rena de 12 x 20m. Cr$ 48>000,00 à vista
- Outras condições a combinar.

TELEFONES 3450 e 3526

JARDIM ITAGUAÇU - Terreno de 20

por '18,50 no' loteamento "Eliane Mari

nho" já com calçamento e água. Mágn ífi-.
ca vista com construções de alto gabari
to. Cr$ 35.000,00.

RUA MADRE BENVENUTA - TRIN
DADE
Casa de alvenaria próxima a UFSC, com

3,quartos, living, copa-cozinha, banheiro
social e abrigo para carro. Cr$ �O.OOO,OO
com facilidades.

'

RUA ÁLVARO RAMOS - TRIN
DADE

Casa de alvenaria com 3 quartos, Ii
ving, sala de [antar, cozinha, banheiro;
,98m2 de área constru (da mais uma va

randa com 16m2 em terreno de 13,70 x

22,00 - Cr$ 80.000,00 a vista acei-
tando contra-proposta.

, R�A PADRE SCHR,ADER esquína. lU-,
, LIAO 00 VALLE - AGRONÔMICA
Casa de madeira em terreno' de 11 x
36m. Cr$ 25.000,00 à vista - aceita-se
contra-proposta.

RUA RUY BARBOSA - AGRONÓMI-
CA ).'

,
'

Bel Issimacasa 'de alvenaria com 90,70m2
em terreno de 8.49 x 50m., frente em

pilotis com 2 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro com azulejos decorados até o te

to, hall, quarto de empregada, etc. Mais
gafagem com 17m2. Vista para - Baía
Norte. Cr$ 80.000,00 à vista - acer

tando contra-proposta.

TRINDADE
Ótimo apartamento térreo construlde
em 1968 com 72 m2, a 1'09 metros da

Rua Lauro Linhares."Possui amplo IilÍing,
2, dormltôrlos, copa, .cozinha com azule

jos, banheiro social completo com azule
jos e armários embutidos, área de serviço
g r.a.n d e e a IH i g o p a r a ca r r o •

Cr$ 45 000,00 a combinar.

RUA DEP. ANTÔNlO EDÚ VIEIRA
Boa casa de alvenarla, distante apenas
'20e metros da UFSC com 4 dormitórios,
,varandão, sal a de visitas, sala de jantar"
cozinha, e 'banheiro SOCial completo.
Construfda em terreno de 19 x 34 por
somente Cr$ 6e.000,00.

- JARDIM

Excelente residência com 1 su ite privati
va, 3 dormitórios, amplo living, refeitó
rio, área de circulação, copa-cozinha, ba
nheiro social, dependência de emprega
da, lavanderia e abrigo coberto para car

ro. 146,74m2 de área construfda com fi
nlssimo acabamento de gosto apurado, É
quase impossfvel descrevê-Ia. Preço aces

s(vel e super facilitado

RUA DR. TAVARES S06gINHO
BOM ABRIGO
Casa de alvenaria c/113,50 m2 em terre

no de 12x30, c/ 2 quartos, 2 varandas,

living, "Cozinha, banheiro social, garag\!m,
área de serviço e dependência de empre
gada. Preço de verdadeira barbada.
Cr$ 60.000,00 c/ Cr$ 10.000,00 de en

e saldo em pequenas prestações.

NO CONTINENTERESIOENCIAS

RUA NOSSA SENHORA DO ROSÁRIO
Casa de alvenaria com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro social com azulejos até
o teto, garagem para' 2 carros. Área cons

tru [da com garagem de 110 m2. Área do
terreno 310 m2. Cr$ 45.000,00 a vista.

RÜÁMARCELINO SIMAS
Casa mista sendo parte superior de

madeira contendo varandão, sala de visi
tas, sala de jaAta r', 2 quartos. Áre;'l 48
m2. Em baixo: 1 dormitório, copa, cozi
nha, banheiro, garagem. Área 48 m2..
Terreno 12 x 21 metros, todo murado.
Cr$ 45.000,00 à vista. Aceita contra- .

proposta.

RUA JOSÉ ARAÚJO - SEM HABITE
SE!

Residência alvenaria- 140 m2, em tef

rena de 797,7@ m2. Living, 3 dormltó
rios com armários embutidos, copa, cozi
nha com armários, banheiro social c0Tt
pleto, dependência de empregada, área

de serviço, garagem com 24 m2. Um de

pósito .em alvenaria com 40 m2.

Cr$ ,80.000,00.

RUA ANTONIETA DE BARROS - ES:
TREITO
Residência de alto padrão com 3 dormi
tóri os, amplo living, copa-cozinh a. ba
nheiro social, dependência completa «íe
empregada e abrigo coberto para auto.
100m2 de área construída onde imperou
a arte do construtor e o, bom gosto do
seu proprietário. Preço excepcional em
virtude da transferência do morador.

- RUA TUPINAMBÁS ., ESTREITO
Casa de alvenaria, construção sólida,

praticamente nova com ·3.quartos, 2 sa

Ias, ;2 varandas, banheirorcozinha, amplo
porão, com quartos e banheiro, garagem,
caixa d'água de 4 mil litros com bomba
de recalque. área constru (da de 103,90 e

anexo de madeira com l8m2 que serve
de copa e cozinha. Terreno de 720m2
com pomar em formação.
Cr$ 58.000,00 a vista - uma casa para
ver, gostar - comprar e morar a vida
inteira.

RUA LEOBERTO LEAL
Casa de madeira com 40,05m2. em área,
de 14,00 x 30,OOm2. Próxima ao Clube
10. de Maio. Cr$ 12.000,00 à vista ou

Cr$ 15,000,00 facilitados.
'

JARDIM I'fAGUAÇU
Tentamos mas não conseguimos descre
vê-Ia. Pois tudo que disséssemos a respeí
.ro dela seria pouco. Um palacete novo de

250m2. por apenas Cr$ 220.000,00 sen

do Cr$ 50.000,00 financiados: Vá visitá
-la com nosso corretor.

RUA HERMOGENES PRAZERES _;_ BI
GUAÇU
Casa com 4 quartos, sala, cozinha, copa,
ba n heiro e varandão - Terreno de
494m2 - em rua central - Cr$
25.000,00.

RUA JOSE DO PATRQCINIO - ES
TREITO
Casa de alvenaria com 3 quartos. sala,
cozinha, banheiro social, varanda coberta
e garagem para 2 carros. Oependências
completas paraempreqada mais um salão
disponfvel para ampliação. 161,50 m2 de
construção em terreno de 300 m2
Preço: 70.000,00 com 50% de entrada e

saldo facilitado.

RUA SANI'O ANTÔNIO - BARREI
ROS
Casa de alvenaria, cem 3 quartos, 2 salas,
cozinha, banheiro completo, hall e dis
pensa. Em terreno plano de 300m2. Cr$
50.000,00 - com algumas facilidades.

TRAVESSA MARIA GORETTI _

CAPOEIRAS.
.Casa de madeira com 7m X 9m. Em ter
reno de 10,OQm X 24,50m. Com varan
da, sala, 2 qLiartos;ccopa/cozinha, banhei
ro c.ampleto, abrigo para carro.
Cr$ 15000,00 a vista. ,

.

'

RUA HERlBER'FO HULSE� ,BARREI
ROS c:-, €a\úi!1 a'lv�na'ria'cóm 3dor,roitó
rios, sala dejantar; ampid li�jfl9, cozinha,
banheiro social 13, ga'ragej-n. 100 m2,·de
área útil em, terreno de 'esqtl'il'la. Local
apraz rvel distante apenas ,50 m'. de 'praia.
Cr$ 45.000,00 com 5Q%.bastan1e facili
tado.

RUA. OSWA"LDO CRUZ ESTREITO
- Boa casa de alvenaria cl .ii quartos, sa
Ia. _c:opa, cozinha, banheiro social, amplo
salão. constru fdo sobre a par-te da cozi
nha e garagem para 2 carros, 212 m2 de
área constru ída.: Próxima ao mar e rua

calçada. Cr$ 90.000,00.

,

TERRENOS
JARDIM A'ELÂNTICO
Lote no, 143 - quadra 10 com 15

metros de frente por 25,90 metros de
?Iofundidade. Cr$ 16.000,00 à vista.
fr.oca p.or V.alks 1.330 zero.

RUA ARACY VA2 CALIDO
,Terreno próximo ao Hospital Sagrada
Famflia' com ',11 x ,f9m. Cr$ 12,.000,00.

COQUEIROS
Magnifico lote no melhor ponto de Co

queiros, com 36 m de frente e 33 m de

fundo para o mar. Localizado entre resi

dências de alto padrão. Preço acessfvel

com facilidades.

.

ESTRADA GERÁL ITACORpBI
Terreno com 58m de frente por 340 de

fundeis com 2 casas de material e 2 de

madeira. PREÇO E CONDiÇÕES EXCE

PCIONAIS. ,

COQUEIROS
Terreno na rua Santos Lostada 'esquina
rua São Cristóvão com 16m de frente

por 12m de fundos. Cr$ 14.000,00 c/ al
gumas facilidades.,

RUA JOAQUIM CARNEIRO - CAPO-
, �IRAS

'

,

\ Terreno com 12x49,otimamente'locali
zado perto Refrige,ração ALPI
Cr$ 12.000,00.

BOM ABRIGO
Lote com 324m2. localizado entre as
ruas Fernando Ferreira de Mello e Ante
nor de Morais à 200m da praia.
Cr$ 20.000,00.

SÃOJOS�
Terreno com 148.841 m2. no distrito de
Potecas, distante 5 km da B R 101, pela
rua dó ponto final do, õnibus Barreiros.
próprio para cultura, pastagem e desrna
tamenta "p/ lenha, 'Frerite para a ca

choeira "Cova, Funda" e fundos estrada
da Poteeas,' Tudo isso pcir' somente
Cr$, 70�000,00 •

RUA LEOBERTD LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área

441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de
Cr$ 10.000.00 e saldo 5 x Cr$ 1.000,00,

RUA ALMIRANTE CARNEIRO _

AGRONÓMICA
Terreno com 10m de frente por 10,25m
de; fundos, Com '20m de lateral direita
por 18m de lateral esquerda. Área 190
'm2. Cr$ 8.000�00 .; com entrada de
Cr$ 4.000)00 e 4 x Cr$ 1.000.00.
BARREIROS

'

Ter�,enó localizad,o no melhor ponto da,
praia do Bico, da Pedrá, éom 32m x

41,25m. Ótimo local para construir re�i
dência. Cr$ 35.000,00 com pequena fa
.ci I idade.

BALNEARIOS
CANASVIEIRAS
Apartamento no 10. andar do Edifício
Bianchini cl 2 quartos cl armário embu

ticiô, living, banheiro completo, cozinha,
área d!! serviço e sacada Cr$ 26.000,00.

,SAMBAQUI - PRAIA DAS FLORES
Casa de alvenaria com 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro constru (da em terreno

de 450m2. Cr$ 35.000,00 à vista com

pequenas facilidades.

EDIFÍCIO RECREIO - CAMBORIÚ
Apartamento tipo duplex, contendo na

parte de baixo: sala de -visitas, sala de

jantar, COiinha, sacada e terraço de uso

comum. Em dma: quarto de casal com
,armário embutido, quart'o de solteiro,
banheiro social e área de serviço. Área
constru'rda: 75 m2. Mobiliado com ca-'

,mas, beliches, sala de jantar, cozinha,
etc. Cr 35.000,00 facilitados.

�STRADA DA LAGOA DA COJlf
tEIÇÃO - RI9 TAVARES

Casa mis�a com 2 quartos" sala, cozinha,
banheiro,' garagem, galpão para lancha,
trapiche de 12m.. kiosque coberto e

churrasqueira. Excelente terreno de
44m de frente, 70 m ae comprimento
lado norte e sul e 33 m de fundo para a

Lagoa da Conceição com praia própria.
Maravilhosa água potável analisada ,pelo
L a b o r a t 'ó r i o B r o m a t o f ó g i c o •

Cr$ 37.000,00 com alguns móveis, inclu
sive geladeira e fogão. Aceita contra pre
posta.

A.GONZAGA 5.A.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



ESTADO 11 - 01 de fevereiro de 1973 - Página 6

Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Serviço.

ALUGA-SE:

DEODORO, 11 3795

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO e* CONSERTO A DOMrcfLlO
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÁBADOS

FLORITRON - OFICINA DE TV

Av. Hercílio Luz, 241, em frente

'à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

LOJAS
GALERIA BERENHAUSER
Sobreloja excelente para loja ou escri-

tório,'
.

EDIFÍCIO JORGE DAUX
Sala comercial com 20 m2.

Cr$ 25.000,00 à vista.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Lojas e salas para escritório ou co.

mércio.

LOJA COM 60m2 - CENTRO
Com instalações, tapetes, cortinas,

armários, balcões, sofás, _ etc, Transfe
rência de ponto.

APARTAMENTOS
EDIFÍCIO ALDEBARAN - AV. RU
BENS DE ARRUDA RAMOS
Apartamentos no terceiro andar (só um

apartamento por nadar) - Todo em sin
teco com amplo living - Quatro Ouar
tos - Banheiro Social - Banheiro para o

Casal - Cozinha com Armários - Área
de Serviço - Dependência P/Empregada
- Duas Garagens - Elevadores Social e
de Serviço.

SOLAR DE KASfELLORlZON
BAfA NORTE - Apartamentos

com living, 3 dormitórios, banheiro so

cial, copa, cozinha, dependência comple
ta para empregada e área de serviço.

- APARTAMENTO NO SOo

,,),�LNl KASTELLORlZON- - �om amplo
';' livíng,'- 'quimo quartos - banheiro social

- co�iriha -e-; área de serviço - dependên
cia completa para empregada e garage.

SALAS
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX
Sala comercial para consultório, escritó
rio etc.

Com 49,65m2. no 10. andar.

EDIFíCIO APLUB
Salas para escritório ou consultório, com
tapetes, corti nas, lustres.

EDIFÍCIO AMÉLIA NETO - RUA FE-
LIPE SCHMIDT, 32 ':-

Conjunto de salas.

CASAS
CASA NA RUA LACERDA COUTINHO

.Corn alvenaria, living, 03 quartos, co
pa, cozinha, banheiro social completo,
dependência completa para empregada e

abrigo para carro.
'

CASA EM CANASVIEIRAS
Com sala, 02 quartos, cozinha, ba

"nhelro, garagem, completamente mobi
liada.

Oã �:N�R��O��:.�MO�L:Â�:
C/Rei 74 � CREA 2493 - 10a. Região - Sede o-certa - R. Aectpreste Paiva," Ppotis

"

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
"SECRETARIA DE OBRAS"

PROCESSO TOMADA D.E PREÇOS No. 02n3

I LMO(S). SR(S).

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florianú
polis de acordo com a Legislação em vigor, comunica aos interessa,
dos devida e previamente registrados nesta Prefeitura, ou órgão pú
blico deste estado, que em data de 12 de Fevereiro de i 973 até 'as
15 lÍo�as, serão recebidas e examinadas propostas para as Obras de
construção do Grupo Escolar da Caie ira, Munidpio de Florianôpo
lís, conforme Projetos e Especificações Técnicas fornecidos pela Se
cretaria de Obras da P.M.F.

Somente serão consideradas propostas de Firmas já regis
tradas na Secretaria de "Obras desta Prefeitura, bem como em Secre
tarias de Obras Estaduais ou Federais, sendo necessário a apresenta
ção do cartão de Registro, e que satisfaçam as seguintes condições
básicas para julgamento da presente' Tomada de Preços.

1. As propostas deverão ser apresentadas em quatro vias.
2. Nas propostas deverão ser cotados preço global da Obra,
bem como preço unitário, dos quais resultou preço global.
3. O prazo para execução da referida Obra será de 100
(cem) dias.

.

4. Deverá ser anexado um cronograma de Serviço e um de
Pagamento, este último deverá ser de acordo' com a propos
ta e serviços a executar.
5. Em caso de dúvidas na cotação do preço global, prevale-
cerá a dos unitários.

'

6. Os Projetos fornecidos, deverão ser devolvidos, quando
da apresentação das propostas.
A Obra deverá ser executada conforme projetos eespeciji-

cações Técnicas fornecidos por esta Secretaria,
.

Maiores detalhes poderão ser obtidos na sede cJeste órgão,
todos os, dias úteis, no horário comercial, exceto aos sábados.

A decisão da Secretaria de Obras, sobre a presente Licita-
ção será proferida por comissão especialmente designada.

.

,

No julgamento das propostas serão levados em considera
ção: preço, prazo, qualidade de serviços anteriormente executados,
ou qualquer outro fator que torne as propostas mais vantajosas a

esta Prefeitura.
A Secretaria de Obras, reserva-se o direito de rejeitar as

propostas que julgar contrárias aos interesses desta Prefeitura, ou
anular a presente Licitação, 'sem que disso caiba aos Licitantes direi-

..

to a qualquer reclamação ou indenização.
Ao propor os preços, a Lícltante aceita os termos do pre

sente Edital.

Florianópolis, 30 de Janeiro de 1973.

ENGo. MANOEL PHIUPPI
Secretário de Obras da P.M.F.

VANDA DE SOUZA SALLES
40-: Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
Pelo presente Edital, fica intimado para pagar no prazo legal o

.

Tftulo que se acha em Cartório para protesto, o Sr.:
JURANDIR NESI - ARMAZr:M LAMAR

Fpolis,06/02/1973
Alice R. Kuntze
Oficial Maior

UTE _. SERVIÇOS DE ELETRICIDADE S.A.
Subsidiária da Cia. Siderúrgica Nacional

AV ISO
Comunicamos que se encontram à disposição dos senhores

acionistas; na sede da Sociedade, em Capivari de Baixo, munlcíplo
de Tubarão, Santa Catarina, os documentos a que se refere o art. 99
do Decreto Lei no. 2627, de 29/09/1940.

Capivari, Tubarão, 05 de 'Fevereiro de 1973
Aloysio da, Silva Moura

Presidente

FORÇA E LUZOE CRICIÜMA S.A.
CGC. 83 647 537

AVISO
De ordem do Sr. Diretór Gerente, comunicamos que se.

encontram à disposição dos Senhores Acionistas, na sede da
Sociedade, à rua Lauro-Muller, 151, em Criciúma, Estado de Santa
Catarina, os documentosa 'que se refere o artigo 99 do Decreto Lei

1'10. 2 627, de 26 de setembro de 1940.
Criciúma, 05 de fevereiro de 1973.

Célio Grijó
Diretor Financeiro

SOCIEDADE CARBON(FERA PRÓSPERA S.A.
,
CGC. 83 647 545

AVISO
De ordem do Sr. Presidente e nos termos da lei, comunicamos

que se encontram à disposição dos Senhores Acionistas, na sede da
Sociedade, à Rua General Oswaldo Pinto da Veiga, no. 32B, em
Criciúma, Estado de Santa Catarina, os documentos a que se refere o

artigo 99 do Decreto-Iei no. ;2627 de 26.09.1940.
Criciúma, 05 de fevereiro de 1973.

,J'

Célio Grijó
Diretor Administrativo

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
CONCORRÊNCIA PÚBLICA No. 73/0047

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos. interessados, que receberá propostas de,
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 12 de Março de 1973, para
o fornecimento do equipamento rodovlâr íc,

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central
de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florian6polis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 31 de Janeiro de 1973.
JOÃO,JORGE DE LIMA,

.

-DIRETOR GERAL

-E7 ESTALEIROS BRUNO I"TDA.

li

LANCHAS DE QUALIDADE

89200 JOINVlllE se

TfPICAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR
i ...)....
l
SERVIÇO A LA CARTE)iS

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
(Baía Norte)

INGLES - ALEMAO

LABOTARORIO AUDIO-VISUAL ELETRÔNICO
*INTENSIVO - 90 mino diário - de 2a. a 6a. feira
*HORÃRIO - A sua escolhaTOTAL DE HORAS - 148
*INltIO - 12/03/73 TtRMINO - 13/07/73
CEA - CENTRO DE ESTUDOS AVANÇADOS\ .

,

Rua dos Ilhéus, 8 Ed. Aplub 60. andarconj.62,63,66
INSCRIÇÃO PELO TELEFONE 3 6'6 8 LET'S GO!

REUNIDAS S/A TRANSPORTES COLETIVOS
AGENCIADORES E COBRADORES

PRECISA-SE
OFERECEMOS

- Bom ambiente de trabalho;
- Oportunidades de progresso;
- Salário adequado;
- Treinamento dentro da empresa;

EXIGIMOS
- Boa apresentação;
- Quitação com serviço Militar;
- Curso Glnaslal,

Inscrições à rua Av. IVO SILVEIRA S/N
. CA'POE I RAS, até o dia 10/2/73.

SECRETARIA INGLES/PORTUGUES

Exige-se:
Redação própria
Datilografia
Taquigrafia
Bom conhecimento de Ing.lês

DESENHISTA
:Exige.:se:
Experiência tom provada
Perfeito Conhecimento de Desenho Técnico•.

.

Referênçias

Favor não se apresentar sem os requisitos acima.
l.ocal: Rua .Nereu Ramos, 5.

CORRETORES DE IMOVEIS
PRECISA-SE

Empresa em fase de instalação em Floria
nópolis do ramo imobiliário, necessita de cor
retores. Se você é dinâmico e ambicioso, pro
cure-nos à rua Arcipreste Paiva - Ed. Praça

.

XV ., sala, 308 - 30. andar.
COMISSOES PAGAS EM DINHEIRO.

. CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira 'Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional C, pertencente ao senhor ARESTIDES TEIXEIRA
VIRTUOSO':'" CRICIÚMA - SC.

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado 'Sr. José Domingos Borges declara que extra

viou o certificado de registro de seu Jeep Marca Willys, ano de
fabricação 1960, .chassis no. 5224012'758, cor verde, capacidade pa
ra 5 PESS. de placas CR-2620.

Criciúma, 06 de' fevereiro de 1973.
José Domingos Borges

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado Sr. Cesário Ferminio de Medeiros, declara que

extraviou o certificado de Registro de seu Jeep Marca Willys, ano de
Fabr, 1952, Chassis no. 452'FA214388, Motor LT2381, cor Verde e

.Azul, capacidade para 5 pessoas.
Criciúma, 06 de Fevereiro de 1'973.
CESÁRIO FERMINIO DE MEDEIROS

CGC EXTRAVIADO
Foi perdido o CGC no. 83930487/001 pertencente à firma Ma

ria Pereira dos Santos, situada à rua Conde Afonso Celso, Capoeiras,
,

-SC.

ALEGRE
SUA VIDA
OUVINDO
'RADIO'

. VENDE-SE OU ALUGA-SE ·

Edifício de 4 andares à rua Tiraderites, 15.
Próprio pata Repartições públicas, financeiras,
clínicos, cursos etc, Para ver e tratar, à rua.

. Tiradentes, 15 - sala 201 ou Av. Hercílio

Luz, 144 diariamente.

r-----------�----------------------------�

ESCRITORIO IMOBilIÁRIO
lUIZ FERNANDO
CRECt6269..11 RE�IAO
'Rua dos·lIheus-Ed. Aplub �/102

BOM ABRIGO
Vendo. um' sobrado novo s/habite-se. Em cima 3 quartos

acarpetados, 2 banheiros com louças.em cor, sendo um priva
tivo do casal, armários embutidos, sala de estar mtirna. Em
baixo Livinq, copa cozinha lavabo, dependência de emprega
da completa, aquecimento à gas em todas as peças, com fino
acabamento. Aceito imóvel de menor valor como parte de
pagamento e financio saldo a longo prazo.

Tratar Ed. Aplub sala 102.
ESTREITO
Vendo uma casa térrea c/3 quartos, banheiro, 'íving (gran:

de) copa cozinha, dispensa, dependência de empregada corn
pleta, área de serviço, pátio, garagem para dois carros, locali
zada na esquina da rua Heitor Blunn com Gaspar Dutra ..
Aceito imóvel de menor valor como parte de pagamento .e

finacio saldo a longo prazo.
Tratar Ed, Aplub sala 102.
CENTRO
Vendo um apartamento c/3 quartos, living grande, área de

serviço, dependência de empregada completa, copa cozinha,
garagem, localização na rua Almirante Alvim. Aceito imóvel

,

de menor valor como parte de pagamento e financio saldo a

longo prazo.
Tratar Ed. Aplub sala 102.
CANASVIEIRAS
Tenho vários lotes para vender
Tratar Ed. Aplub sala 102
CENTRO
Vendo na rua Anita Garibaldi 4 salas em dois andares

(com possibilidade de sérem unidas) em fase final de cons

trução com 46m2 cada uma. Aceito imóvel de menor valor
com parte do pagamento e financio saldo a longo prazo.

Tratar Ed. Aplub sala 102
ESTREITO
Vendo na rua Santos Saraiva, um palacete antigo, em bom

estado de conservação, com 3 quartos e demais dependências,
constru (da em terreno de 24x44. Totalmente financiada

Tratar Ed. Aplub sala 102
STODIECK
Vendo um excelente sobrado. Em cima 4 quartos com

banheiros privativos, sala de estar (rrtirna, sacada (com vista
para a cidade inteira). Em baixo 2 salas, sala de jantar, cozi
nha, área de serviço, dependência de empregada completa,
lavanderia, garagem, sistema de- aquecimento à gás em todas
as peças e com fino acabamento. Aceito imóvel de menor

valor como parte de pagamento e financio saldo a longo pra
zo.

Tratar Ed. Aplub sala 102

f;?EIRA MAR NORTE
Vendo uma área com 1 000m2, com frente para a rua Frei

Caneca Av. Beira Mar, terreno próprio para incorporaçâo ou

palacete .. Aceito imóvel de menor valor.
Tratar Ed. Aplub sala 102·
COQUEIROS
Vendo na beira da praia um lote de 18x33, facilito o

pagamento a curto prazo .

Tratar Ed. Aplub. sala 102
PRAIA DO MEIO
Vendo um apartamento no ed, Gaivota com 3 quartos,

livinq, copa cozinha, banheiros, área de serviço e garagem.
Aceito imóvel de menor valor como parte de pjlgamento e

financio saldo a longo prazo.
Tratar Ed. Aplub sala 102.

.

I

IMOBllIÁR.IA ANDRADE RAMOS

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 123
ABERTA DAS 8,00 �S 18,00 HORAS.

'iN i'NTE R RUPTAr,1ENTE

VENDA DE TERRENOS - CASAS - APARTAMENTOS
TERRENOS

- lote no Jardim Atlântico - 297 m2
- Chácara em l tacorubi - 39.000 m2
- lote Capoeiras - 300 m2
- loteamento Barriga Verde - Estreito - Financiados.

próximo ao Estádio do Figueirense

CASAS
Trindade - Jardim Santa Mônica

Pronta entrega - 90 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 103 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 70 m2 - s/habite-se
pronta entrega -,80 m2 - s/habite-se

APARTAMENTOS
Eêlitrcio Itaguaçu - ,dois quartos - livinq - cozinha - ba
nheiro - área de serviço. Pequena entrada - restante finan
ciado.
Editrcio São Francisco - dois quartos - living - cozinha -

banheiro área de serviço. Rua Arno Hoeschel - centro.

Edifício A Coelho - diversos tipos e metragens.
.

Rua Felipe Schmidt - bel íssima vista para a baía sul.
PROCURE-NOS SEM COMPROMISSO - CONSTRUÇÃO
DE CASAS EM QUALQUER LOCAL.
SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS, UMA
EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ DE
TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NÓSSOS PREÇOS.

.

VENDE --SE
Um posto de gasolina situada na BR-l01, km 198, próximo à

, Pol ícia Rodoviária Federal.
Entrada 35%. Área constru (da 130,20 m2. Terreno com

6.650 m2.
Tratar no local com sr. Ernesto.

VENDE-SE
Vende-se uma bem montada rnercear ia à rua Dib Cherem, no.�.

1 200 em Capoeiras.
Preço a combinar AO próprio local, em horário comercial.

TELEFONE VENDE ·-SE
Vende-se um teletone 'no Estreito (6414).
Tratar pelo mesmo no horário comercial.

DARIO VENDENDO
Boutique com gr�mde frequesia, situada na

rua Jerônimo Coelho, com aluguel do imóvel
bem barato.

Mercearia bem afreguesada, em zona cen
traI bastante habitada, preço de ocasião.
AlUgo loja no edif. Bahia frente para João

Pinto. Terreno na Lagoa da Conceição e Ca
nasvieiras, preço de ocasião.

APARTAMENTOS
PARA PRONTA ENTREGA:
Apartamentos nos edifícios Presidente

Alcion e Dias Velho.
Em Construção: Vendemos os MELHO-,

RES pelo MENOR PREÇO. Dispomos de
apartamentos com um - dois - três e quatro
quartos com finqnciarnentc quase total.

Em nosso escritório à Avenida Hercílio
Luz no. 1, ou pelo telefone 4414 estamos em

condições de prestar informações sobre todo
o comércio imobiliário de Florianópolis. Não
esqueça: Dario 4414 - Dario 4414 - Dario
4414

./
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Na Grande
,

Area

_ Encontrei no Sul, semana passada, o goleiro Manga.
Ele estava com o Nacional, de Montevidéu, fazendo
alguns jogos amistosos no Brasil

"- Estou 'querendo volver a Brasil - disse-me ele,
numa conversa de hall de hotel, falando uma /ingua meio

encabulada que já não é o português mas ainda não

chega a ser o espanhol
. ,

,
'

Manga joga no Urngu(Jl_ha quatro an?s, ganhou po� lá,
entre o-Nocional e o Peiiarol, nove titulas nacionais e

internacionais.
,

_ Ahora, chega: quero venir para Grêmio.

O Grêmio de Porto Alegre já pediu ao Nacional as

condições de venda do pass,e de Manga. O goleiro ac�
que, pagando 50 mil do,,!r:s (c!rca de !OO mil

cruzelros}, o Nacional faz negocio. Nao que quezra passar

adiante o goleiro, mas, o pessoal do Nacional respeita a

saudade brasileira de Manga e sabe que prendê-lo em

Montevidéu é escalar no golum problema psicológico.
Manga nio está sabendo muito do futebol brasileiro,

mas ainda pode falar do Palmeiras e do Botafogo, seus

adversários na próxima Taça dos Libertadores: Acha que
são times poderosos e que dificilmente o Nacional ganha
de qualquer um dos dois.

Ele não gostou foi do Flamengo que viu jogar no
Paraná contra o Coritiba, na última semana:

_ Muito defensivo. encontrando Zagalo, vou hablar

com ele: equipo muito defensivo.
Um detalhe que pode interessar particularmente ao

artilheiro Dovai: O jogador do Flamengo que mais

agradou ao goleiro Manga foi o atacante Zico.
,

Bolas de Primeira - D presidente Havelange, da CBD,
tem uma sugestão para melhorar'o tndice de gols no

futebol: É aumentar as balisas, à razão de uma bola (o
tamanho deuma bola oficial) para cada lado e uma bola

para cima. () O jogo Flamengo x Botafogo, sábado

passado, mostrou, de uma vez por todas, que o torcedor

é muito mais vivo do que pensam os dirigentes: Ninguém
põe seu pobre dinheirinho num amistoso arranjado da

noite para o dia com o objetivo mal disfarçado de

faturar. Havia dirigente esperando na estréia de Dario

cerca de 700 mil cruzeiros. Deu cerca de 120 mil. ()
Juntdr o útil ao agradável é o que fez o jogador Doval,
no último fim de semana: foi descansar em Buzios e, de

manhã, ficava fazendo ginástica para valer; nas praias.
Tenho um amigo que só de ver Doval correr para cima e

para baixo, sem parar, ficou pregado. () Volto ao goleiro
Manga para uma revelação que me escapou lá em cima:

Com parte do dinheiro ganho no futebol uruguaio, ele

comprou dois apartamentos na praia de Peitos, em

Montevidéu. Lugar valorizado. () A imprensa inglesa
publica o ranking das seleções nacionais no ano de 72
'destacando as dez de melhor rendimento: 10.) Alemanha
Ocidental, com 92,8 por cento: 20.) Brasil, com 90 por
cento: '30.) Holanda e Portugal, com 85 por cento.

,t_ Depois, na ordem decrescente: Polônia, Bélgica,
: Espanha, Chile, Alemanha Oriental e França. () Garrinha '

dá nottcias de um velho companheiro: Paulo Valentim,
do Botafogo, da Seleção e do Boca Juniors, está

passando maus bocados na Cidade do México. Depois de

juntar bom dinheiro, principalmente quando se fez
tri-campeão de artilheiros em Buenos Aires, Paulo
Valentim perdeu tudo e está agora, na pior. () A crise do

futebol em todo o mundotcldssico, a Hungria, não está
levando ao estádio mais de duas a três mil pessoas. () e
sempre bom registrar coisas cruéis como essa crise da

Hungria, na hora em que os dirigentes quase saem nos

braços para defender o direito do Madureira e do São
Cristóvão de participarem do Campeonato Carioca.

Aliás, a tabela já está pronta, com data, campo e tudo.

Quer dizer: os grandes já sabem, com antecedência de

meses" onde, quando e com quem tomarão preiuizos.
Nada como o empobrecimento programado.
O Derradeiro Match

O mundo do futebol lastima a tragédia de Almir, 'Um
ex-jogador em que a paixão alucinada dos estádios
estimulou demais o gosto da violência. Almir, no melhor
da carreira, tinha uma técnica razoável, Usava muito bem
a velocidade, mas ninguém lhe exaltava o bomfutebol:
ele próprio se proclamava um grande catimbeiro. O

,

mesmo temperamento vulcânico que lhe deu fama. e'
fortuna levou-o, agora, a perder tragicamente a própria
vida no impiedoso match do destino.

)
I

..4rmando Nogru!ira,

ATENÇÃO SENHORES' MÉDICOS
Vende-se prédio já desocupado em excelente

localização, próprio para clínica, situado à rua

Tenente Silveira, no. 47. TRATAR A RUA

JERÔNIMO COELHO No. 325.

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO
MELHORES PREÇOS

PHll1"1 & elA.
a casado construtor

. Matriz: Estreito - Fones 2073 -- 5358 � 6520 .

'6521 .:.:. 6395
Filiais: Centro .- Fone 4723
Balneário Camboriú: Fone 2152

/'
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Aprontos para o 2! GP Brasil
todos, pois são corredores experientes, em quaisquer tipos de pistas
do mundo e têm mais quatro dias para conhecer e decorar o sinuoso
circuito de Interlagos, tido como dos mais complexos e completos
do mundo. Entretanto" apesar desta igualdade de condições,
Emerson Fittipaldi é o mais cotado para a vitória. Isto, segundo Clay
Regazzoni, que defende a fábrica BRM, não ocorre em função do
seu perfeito conhecimento de Interlagos, onde começou a COrrer,
mas, simplesmente, "porque sua máquina está andando muito e

Emerson vem levando sorte, pois ainda não encontrou dificuldades
mecânicas".

Regazzoni deu quatro voltas na pista, parando quando seu carro

apresentou defeitos na suspensão dianteira e passou a utilizar o

veículo do austríaco Niki Lauda. Seu melhor tempo foi conseguido
na nona volta, marcando 2m38sld, na faixa asfáltica de. 7.960,14
metros; com 18 curvas; O recorde de Interlagos pertence a Emerson
Fittipaldi, no GP do Brasil, em 1972, defendendo o Team Lotus, da
Inglaterra, com 2m35m2d, à média de 184,639 quilômetros horá
rios.

Limitado apenas à movimentação de Regazzoni, o treino de
ontem não oferecia maiores atrações, até a entrada na pista do
Tyrrel Ford 005, do escocês Jackie Stewart, que 'com Fittipaldi
formará a dupla considerada a maior atração da prova. O argentino
Carlos Reutemann, com uma Brabham, seguiu o "escocês voador" e
mostrou muita habilidade no circúito Seu companheiro de equipe,
Wilson Fittipaldi Júnior, não participou do treino e explicou que
somente o fará amanhã e sexta-feira, quando espera realizar uma
volta em 2m33s, que acha não ser muito difícil.

- Nestes treinos, .usarei um motor de 12 cilindros, a exemplo do
dia da prova. A Brabham tem ai um motor de 13 cilindros que está
sendo usado pelo Reutemann, mas ficará na reserva dos dois pilotos.

EQUIPES
Participarão do 20. Grande 'Prêmio Brasil 20 corredores, sendo

19 componentes de equipes e um particular: John Player, Special,
"Escocês voador" quer voltar aos seus grandes dias (Team Lotus), com Emersori Fittipaldi, carro no.' 1 e Ronnie'

.. Peterson, da Suécia, carro no. 2; Elf Team Tyrrel, Jackie Stewart, da
Escócia, no. 3 e François Cevert, da França, no. 4; Tearn Surtees,
Mike Hailwood, da Inglaterra, carro 5 e José Carlos Pace, do Brasil,
carro 6; Tearn Maclarem, Dennis Hulme, Nova Zelândia, no. 7 e

Peter Revson, USA, carro 8; SPA Ferrari Sefac, Jackie Ickx, da

Bélgica, no. 9 e Arturo Merzário, Itália, carro 10; March Engine
ering, Jean Pierre Jarier, França, no. 11 e' Mike Beutler, Inglaterra, .

carro 12; Marlboro - BRM, Clay Regazzoni, Suíca, carro 14, Jean
Pierre Beltoise, França, no. 15 e Niki Lauda, Áustria, carro 16;
Motor Racing Developments, Carlos Reuternan, Argentina, carro 17
e Wilson Fittipaldi, do Brasil, carro 18; Frank Williams Racing
Team, Howden Ganley, Nova Zelândia, no. 19 e Nanni Gally, Itália,
20; Luiz Pereira Bueno, no. 23, com equipe particular, representa o

único "team " brasileiro.
PERSPECTIVAS

Emerson não esconde sua preocupação com a prova

cidades, São Paulo e se instalou em Interlagos. Vai atrair muito
público porque tem os artistas principais".

Estes "artistas principais", citados por Zambello, são Jackie
Stewart e Emerson Fittipaldi, os dois maiores nomes do autornobi
lisrno mundial, na atualidade, alegando que, se por qualquer razão,
deixarem de se apresentar domingo, o espetáculo perderá muito do
seu significado. "O público irá a Interlados porque os dois lá estarão

para brigar. Em todo o país se pergunta: o que vai acontecer

domingo? Todos respondem que é a corrida de Interlados, mon
tando-se para isso uma infra-estrutura dimensionada exatamente
para um tipo de acontecimento como este".

Frisou Zarnbello que o estímulo mundial conquistado por
Emerson Fittipaldi, para a Inglaterra, deve ser agora bem explorado
e projetado: "agora q_ue o Brasil tem um campeão mundial, embora'
defendendo uma escuderia estrangeira, é em torno dele c em sua.
função que devem ser programadas todas as realizações automobilís
ticas do país, pois quando Emerson conquistou o título mundial as
coisas mudaram completamente ",

Adiada para amanhã a tão esperada entrada de uma Ferrari na

pista do autódromo de Interlagos, que estava "prOgramada para
ontem. Isto porque, momentos antes do infcio dos testes, o carro do

piloto italiano Arturo Merzário apresentou problemas no trambula

dor, voltando para a oficina.
Em princípio, os 'treinamentos de ontem estavam marcados para

as oito horas, mas só, começaram às llh30min, quando Clay
Regazzoni, da Suíça, entrou na pista e deu quatro voltas com sua

máquina BRM. Forté garoa caía sobre lnterlagos até aquele momen
to, impedindo a realização dos testes. Alguns pilotos que lá, se
encontravam apenas observavam o trabalho dos seus mecânicos.

Público regular estava em Interlagos desde o horário previsto
para o início dos treinos, aguardando a presença dos corredores José
Carlos Pace e Emerson Fittipaldi, que entretanto só apreceram por
volta das 14 horas, quando os testes foram encerrados.

CHANCES IGUAIS
Para a maioria dos pilotos que correrão domingo o Grande Prê

mio Brasil, de automobilismo, as chances de vitórias são iguaispara

Na opinião de Emílio Zambello, antigo organizador de corridas,
ex-piloto, muito atualizado em carros e corredores e que se corres

ponde com as principais escuderias italianas, "o circo chegou ao,
Brasil, fez o seu desfile pelas ruas centrais de uma das suas principais
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Com o Diabólico Super Plano Quarentão de

Super Lojas Koerich você vai levar para casa o diabo em

móveis e eletrodomésticos.
O Super Plano Quarentão tem crédito a jato e

crediário super-fácil.
O Qúarentão lhe dá 40 tranquilos meses paraLindos dormitórios de casal, diversas lâminas e

'modelos desde paqar,

40poMENSAIS
Veja estas ofertas. Ninguém pode resistir

tamanha tentação:

Conjuntos estofados com sofá cama em Curvin e espuma,
'grande qualidade e acabamento, a partir de

A qualidade dos' Refrigeradores
Consul 270 litros 9,5 pés, nas
cores azul, branco, vermelho
e verde

25,OOMENSAIS

roJláquina de costura Singer - Gabinet
- com duas e cinco gavetas - modelo
Z'Íg Zaq, Standard e Facilita a partir
de

Copas félrmicas diversas fabricações - modelos popular,
luxo e super-luxo - desde

26,50MENSAIS,

Foqôes Dako, Semmer e Wallig com forno e

estufa - popular, luxo e alto luxo, desde25,50 �ENSAIS

11,50 MENSAIS

Rádios portáteis e de
cabeceira -;- Phillips, Philco
e Frahm - diversos
modelos, a partir de

11,00 MENSAIS

Televisores a cores - Philco,
Phillips e Telefunken - Pe

quéna entrada e o saldo em

Televisores preto e branco,
23" marcas, Empire,
Philco, Phillips, Colorado .e

Telefunkan, desde
270,OOMENSAIS

Estreito CampinasCentro'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vida e Inorte do jogador Allnir:
reflexo da· violência do Inundo

'))

nas suas jurisdições, envolvendo Almir. O ex-fu
tebolista era noctívago por hábito e frequente-i

.

-mente provocava atntos em bares e clubes no-

turnos, poucas vezes levando desvantagem, devi
do ao seu porte físico e estar sempre acompa
nhado de amigos.
� Às -10 -horas de hoje, seu corpo baixará à

sepultura no Cemitério São João Batista, no
Rio de Janeiro, ao lado de Vevé e Maneca, ou
tros ex-ídolos do futebol carioca. Ontem, pro
cedentes do Recife, chegaram ao Rio os seus

.famíliares, à exceção do pai, pelas suas precárias
condições de saúde 'e do irmão Adilson,
atualmente jogando futebol na Europa.

Em princípio, estão afastadas as hipóteses
formuladas na ocasião, de que Almir teria sido
assassinado em virtude dos artigos que escreveu

recentemente, e que estão sendo publicados por
uma revista de esportes, denunciando os vícios,
seus e de outros companheiros de futebol as�
razões e identificando os maiores interessados
na expansão do "doping",

Jogou pelas equipes do Vasco da Gama, Co
rínthíans e Santos, na sua fase áurea, transferiu
-se para o Boca Juniors de Buenos Aires e poste
riormente para a Itália, onde atuou pelo Milan e

Gênova, voltando ao Brasil, onde jogou pelo
Flamengo e encerrou sua carreira no América.
Passou pela transição aos 35 anos de idade.

Pelo que apuraram as autoridades polícíais,
Almir e Russo estavam alcoolizados e passaram
a dirigir gracejos a frequentadores do rio Jeres,
conhecido ponto de reunião de travestis. Sendo -

o jogador muito conhecido no local, que fre

quentava assiduamente, ninguém prestou maio
res atenções às suas palavras. A certa altura ir

rompeu um conflito entre 'os dois e alguns tra

vestis, tendo Antônio Samuel Vicente, de natu
ralidade espanhola, sua amante Elzira Tlena, Jo
sé Salazar e Artur Garcia, portugueses, interfe
rido.

Será sepultado na manhã de hoje, às 10 ho

ras, no cemitério São João Batista, no Rio, o

ex-jogador profissional Almir, abatido na ma

drugada de ontem, com um tiro na cabeça, du
rante conflito Elzíra Dlena, o mais provável �

de Copacabana. Na ocasião, também foi assassi

nado seu amigo Nilton Russo. As Investigações
desenvolvidas pelas au toridades policiais de Co

pacabana ainda não determinaram a identidade

do autor dos disparos.
Recentemente, através de 10 artígos-denún

cia, publicados por uma revista especializada em

esporte, Almir mostrou os aspectos negativos
do futebol brasileiro, como subornos a juízes e

funcionários de organizações; agressões a joga
dores pelos treinadores e "cartolas"; as verdades
sobre a escravização através do passe e consumo

de drogas estímulántes, Afastado dos estádios, o

ex-jogador dedicava-se ao futebol com os jo
vens, na praia de Copacabana e era considerado,
como profissional" o :maior "catimbeíro' da his

tória do futebol brasileiro.

MORTE oo HOMEM MAU

Considerado marginal do esporte, embora,
em vida, tenha sempre contestado, o jogador
Almir Morais de Albuquerque - que ganhou
notoriedade ria década de 60, pelo seu incrível
senso de antí-esportívídade e excessivo amor à

camisa e mais recentemente vinha, através de

artigos-denúncía publicados por uma revista es

portiva brasileira, mostrando os bastidores do

futebol, onde pontificam atitudes inescrupulo
sas - foi o exemplo do mito forjado e oríen

�do qualym "boina verde" do esporte.

Sempre como "homem mau" do futebol, Al
mir jogou 11 anos como profissional, no Brasil,

,

na Argentina e na Itália, com o mesmo estilo
ríspido e muitas vezes desleal, que o marcaram.
I Afastado dos estádios, continuou sendo o

"catimbeiro" de antes, nas "peladas" de Copa
cabana, disputando qual<l!ler jogada como se

fosse a sua razão de ser: com paixão e ínconse

quência. Na sua atormentada carreira fez mui

tos gols, construiu jogadas para muitos artilhei

ros, ajudou alguns a conquistar títulos, jogou
sob variadas condições - algumas vezes sóbrio,
outras sob efeito de ,estimulantes -; e chegou a

ser-chamado de "Pelé Branco", quando foi con
tratado pelo Corfnthians, em 1960. Entretanto,
todas as glórias, todas as honras e seu amor às
cores e escudos que defendeu, somente foram
lembrados pelas 'torcidas do seu tempo e esque
cidos na labuta diária da vida do "aqui agora".

Como viveu no esporte, deixou a vida: de
,

forma violenta. Os adversários enfrentava com'

pontapés; ofensas, cabeçadas e dentadas, dentro

'Ouviram-se vários estampidos e o pânico roi

geral. Os frequentadores procuraram a porta de
saída, saindo todos para a TUa, inclusive os es

trangeiros que se envolverám na briga. Almir e

Nilton Russo, entretanto, permaneceram no

bar. Caídos ao chão, não mais se moviam. Almir
foi alvejado na cabeça, falecendo instantanea

mente, enquanto seu companheiro recebeu dois
"tiros. As investigações não determinaram, com
segui:ança, a identidade do autor dos disparos.
Contudo, com base nas declarações da bailarina
Elzira Dleria, omais provável é Antônio Samuel
Vicente, que acompanhava na ocasião. Disse a

bailarina que ele era o único que estava armado.
Policiais das duas delegacias de Copacabana co

mentavam os problemas constantes que surgiam

do campo. Fora, em um bar de Copacabana, um
adversário não aceitou o seu gênero e reagiu a

tiro, assassinando Almir longe do seu Pernam
buco e da família, que a rigor será a üníca'vtor
cida" eterna que jamais o esquecerá.
VIO�NCIA: MEIO E FIM

Para muitos, a violência, embora não aprecia
da, é um simples meio, para a consecução de,

, um fun. Para Almir, o "Pernambuquinho", foi
meio e fim de' vida. O desfecho aconteceu na

madrugada de ontem,'em um bar de Copacaba
na, durante um entrevero,do qual foram prota
gonistas Almir, seu amigo Nilson, Russo, tam
bém morto, umamulher e três homens, estando
as causas ainda no campo das cogitações.

Clubes decretam a morte Moacir pede 4',mil
para-voltar à IlhaGremio 'chega disposto �

consegu'ir o segundo êxito
lenta do esporte amador Para renovar contrato com .o Avaí, o meia-cancha Moacir, que já

realizou testes no Santos � Grêmio, irá pedir, por um contrato de
dois anos, um Corcel O KM e quatro mil mensais, estando otimista '

que o clube aceite sua proposta. Em caso negativo, Moacir poderá'
deixar o Avaí e se transferir parã o futebol paulista ou outro clube
do Estado, que não quis I revelar

- deixando transparecer que é o
Figueirense - que estão propensos a cobrirem a proposta que-fará ao

time azurra.

Carlos Grisard Pessi, superintendente da
Federação Atlética Catarinense é quem dá
o alerta: "o esporte amador da Capital, fi
liado à FAC, está morrendo. A tendência é
desaparecer ·totalmente, e os grandes culpa
dos dessa decadência são os próprios clu-
bes".

,

Numa época em que o goverrro está in
teressado em difundiro esporte amador no
Brasil, os clubes de Florianópolis, filiados a

FAC, não manifestam nenhum interesse na

difusão de seus departamentos esportivos.
O mesmo acontecê com o jovem ilhéu, que
embora viva numa faixa litorânea de clima
tropical, ainda não despertou para a neces

sidade da prática do basquete, voleibol, ci
clismo, tênis de mesa e outros tantos espor-
tes.

'

Para Pessi, os clubes deveriam se integrar
à juventude. O papel da FAC é organizar
torneios e campeonatos e está à disposição
de qualquer agremiação interessada. Em
Florianópolis, há cinco clubes filiados a

FAC - Lira Tenis Clube, Caravana do Ar

(Base Aérea), Clube 12 de Agosto, Colegial
e o Figueirense - mas nenhum deles maní- '

festa interesse em promover qualquer ativi
dade. O mesmo não acontece em Blume
nau, Brusque, Joinville e Lages, que desen
volvem o esporte amador com grande pro
priedade e contam com o apoio dos prefei
tos e de toda a comunidade.

O ginásio da Federação Atlética Catari
nense, está atualmente passando por-urna

reforma geral, com apoio do governo, atra
vés do engenheiro Otto Entres, diretor da
DOP. Está sendo construída uma nova qua
dra de madeira, pois a anterior, de cimento,
estava se tomando impraticável. Os vestiá
rios estão sendo arrumados para o melhor
conforto do atleta e o encanamento de

água está' sendo restituído, ficando a con

clusão desta reforma para o mês de março,
embora a FAC tenha que continuar de por
tas fechadas por falta de jogos.

Como não existe atividades, a atual dire
toria, também não teve pressa em preparar
o calendário para 1973, deixando esse tra

balho para os novos dirigentes, que deverão
ser eleitos em 19 de março e que tem Aloy
sio Oliveira, atual vice-presidente, como

provável presidente da entidade.
Do CRD, poucas são as condições de

ajuda à FAC, a não ser um auxílio de seis

mil cruzeiros anuais e mais algumas peque
nas despesas extràs, que são pagas pela enti
dade.

A FAC não recebe mais nenhum apoio
financeiro e a solução encontrada pela �ire:
toria para amenizar as despesas, é o aluguel
da quadra, por 20 cruzeiros a hora, para
algumas agremiações consideradas "aventu-

. "

rerras ,

"O Governo do Estado .deveria criar

uma Secretaria de Esportes, a exemplo do

que acontece em outros Estados. Só assim
o nosso esporte amador sairiado malogro"
- conclui Pessi.

Com vistas ao compromisso de amanhã, válido pela penúltima
rodada da Copa Atlântico, quando enfrentará o Grêmio, o Avaf
realizou na noite de ontem exercícios físicos e treino-tático com

bola. Walter Miraglia tem apenas um problemaiZenon, coriYtinusite,
não participou dos treinos, assistindo-o das arquibancadas, a sua

-, presença é duvidosa e se não tiver condições, Rogério deverá fazer o
tripé da meia cancha, com Celso e Miltínho,

AVAfNO EXTERIOR
O presidente Fernando Bastos, que viajou no final da última

semana para Montevidéu, onde participou da reunião de presidentes
de clubes, para elaboração da tabela da Copa Atlântico-Sul de
1974, telefonou na manhã de ontem, confirmando a realização de
uma partida amistosa na próxima terça-feira no Uruguai, no estádio
Centenário, contra o Penharol,

,

O jogo vem sendo anunciado com bastante estardalhaço pela
imprensa de Montevidéu, devido ao bom conceito que goza o clube

, brasileiro e ainda pelo fato dela ser a )1egra", pois cada time venceu

uma partida. O penharol derrotou o Ávaí, pela Copa, por 2 a O e, na'

revanche, amistosamente perdeu por 1 a O.
A delegação azurra, deixará Florianópolis no sábado de avião até ,"

Porto Alegre e depois seguirá, via terrestre, até Montevidéu. O
domingo será livre para passeios e na segunda-feira, haverá física,
recreação e reconhecimento do gramado no Estádio Centenário.

A partida contra o Atlético de Curitiba, anteriormente marcada
para domingo, foi .transferida para o próximo dia 28, em virtude do
início do campeonato paranaense,

cão" (que defendeu o América de Joinvíl
le em 72) e, no lugar de Bolívar, Gaspar
poderá ser chamadq. Entretanto, a escala
ção do time - afirmou Milton - será di

vulgada somente depois da revisão médi
ca.

Picasso, resolvendo problemas partícula
res, não viajou: com a delegação, devendo

.

chegar hoje a tarde, já que tem presença
garantida para o jogo de amanhã.

Com referência a vitória sobre o Atléti

co, o treinador comentou que realmente
o Grêmio não realizou uma boa partida;

,

apenas explorou as ausências de Toríno e

Madureira e, mesmo sem ser brilhante,
conseguiu a vitória. O jogo de amanhã,
encara-o como muito difícil, pois reco

nhece que o Avaí, no momento, é uma

razoável equipe e que é uma injustiça não
estar participando do campeonato nacio
nal.

Depois de conseguir sua primeira vitó
ria na Copa Atlântico-Sul, ao derrotar o
Atlético em Curitiba por 3 a 1, na noite
de segunda-feira, o Grêmio chegou ontem
a Florianópolis, onde enfrentará, amanhã,
no estádio Adolfo Konder, a equipe do
AvaÍ.

Figueira,mostra os

seus novos valores
Remo: FASe forma" comissão Analisando a, situação do clube gaú

cho, seu treinador Milton Kueller, não
acredita que tenha sido fruto de má sorte
a série de insucessos de seu clube, alegan
do que isto aconteceu em virtude do Grê
mio estar ainda em formação e que seu

trabalho é a.médío e longo prazo, com a

torcida não compreendendo, às vezes, um
resultado negativo.

Com grande numero de torcedores e dirigentes, que foram ver as
.

mais recentes contratações - Neil6 e Crespo - o Figueirense reali
zou duas horas de trabalho na manhã-de ontem, no campo da Escola
de Aprendizes.

-,

Realizou maratona e teste de Cooper, com Artur conseguindo o'

melhor tempo, 3.375 metros em 12 minutos, seguido por Ângelo,
com 3.300. Carlos Roberto, Pinga, Land, e Motão também consegui
ram bom tempo, com o treinador bastante satisfeito com rendimen
to da equipe afirmado que: "os tempos conseguidos hoje, nernmes
mo \)S jogadores da seleção brasileira superam e tenho certeza que
doravante eles ainda farão melhor".

Apesar de ser apenas treinamento físico, Crespo 'e Neilo, realiza
'ram toques de bola, à parte demonstrando bom 'entrosamento e

qualidades, impressionando os dirigentes.
O jogo contra o Juventus, de comum acordo, foi transferido para

a noite de sábado, com seu inícioprevisto para as 21 horas e não há

problemas na equipe. Almir está praticamente recuperado e, depen
dendo do coletivo de amanhã, poderá ser escalado. Caco, entregue
ao departamento médico do clube, vem se recuperando bem da

pancada que recebeu na perna direita no último jogo e não constitui

problemas para, sábado.
Encontra-se em testes no Figueira, oriundo do futebol gaúcho,

(do Barroso-São José), o centro-avante Gilberto, que ainda não pode
ser observado pelo treinador.

"

Casagrande, criciumense de Treviso, ainda não assinou com o

Figueirense e, se não acertar nesta semana, deverá deixar o clube.
Afirmou o lateral que não pede um absurdo, apenas o que julga valer r

e, se 'por acaso não. acertar, irá para o Marília, de São Paulo, pois
recebeu boa proposta.

O ponta-de-lança Armando rescindiu com o clube, amigavel
mente e, com dinheiro no bolso, deverá 'viajar hoje para São Paulo,
onde irá realizar um perfodode testes no Juventus. O jogador, por
ocasião das férias, esteve na capital paulista, sendo procurado por
'dirigentes juventinos.

'

SEVERO ACERTOU
A mini-novela Severo-Figueirense, chegou ao seu final ontem pe

la manhã, com o clube aceitando as bases apresentadas pelo jogador,
que ficará no alvinegro, até dezembro deste ano. Amilcar BattistelJa,
o Severo, tem 23 anos e passe-livre no bolso. Iniciou sua carreira no

Pinheiros, ex-Agua Verde, de Curitiba em 68, disputando o campeo
nato paranaense.

Embora esteja radicado em Curitiba e ter disputado o carnpeona
to paulista em, 71 e 72, pelo Noroeste de .Bauru, sagrando-se bi
artilheiro da equipe, com 17 e 12 gols respectivamente, Severo é
catarinense de Videira.

Com 'esta situação resolvida, deverá o Figueirense renovar ainda
esta semana os contratos de Moenda, terminado no mês passado e

Adailton, que se encerrará no final de fevereiro,
,

O jogador Lica, do Avaí, que no próximo mês terminará seu
\

contrato com o time azurra, interessa ao Figueirense e, segundo seu

presiden te, Ariel Botaro, o clube procurará o profissional, já que é

antigo sonho alvinegro contar com o avaiano em seu planteI.
Nariel, quarto zagueiro, que defendeu o Náutico de Recife, pode

rá vir para o Figueirense para um período de testes. A indicação foi
de Quincas, que atuou junto com Nariel em 71, no vitória da Bahia.

para.o certame brf;lsileiro
leiro da modalidade, que será realizado em

8 de julhó no Rio de Janeiro.
'

-No brasileiro de 'juvenil, não haverá o

páreo "2 com". Os primeiros e segundos
colocados (2 cf) na eliminatória, formarão
o "4 com", enquanto que o "oito", "4
sem" e o "double", serão constituídos pe
los remadores colocados em, segundo plano
na eliminatória.

'

Visando o Campeonato Brasileiro de
Remo, que será realizado no dia 23 de mar

ço, em São Paulo, li Federação Atlética
Catarinense formou uma comissão técnica
para o preparo da equipe catarinense, com
posta por Sady Berber (chefe), Orildo
Lisboa e Fernando Ibarra. Esta comissão
será supervisionada pela comissão técnica
de remo da FASe.

No dia 25 deste mês, em Florianópolis,
haverá uma eliminatória determinada pela
CBQ, com .a participação de "Skif" "2
com" e "2 sem", nas categorias adulto e

Juvenil, disputada entre os clubes náuticos
Riachuelo e Aldo Luz, uma vez que o Mar
tirrelli encontra-se sem atividades. Os pá-
'reos de adultos servirão como preparação
para o próximo campeonaro brasileiro, en
quanto que os de juvenis visarão o brasi-

Para o jogo de amânhã, Milton, além
de não poder contar com Ancheta, que se

encontra hospitalizado e Tarcíso; que re

tornou para Porto Alegre com uma fratu
ra no dedo da mão direita, tem problemas
para escalar o time: Beto e Bolivar, que
sofreram pancadas no último jogo, depen
dem da revisão' médica de logo mais. No

lugar de Tarciso, Mazinho já está escala

do, pois realizou boa partida em Curitiba

e, na impossibilidade de contar com Beto,
o dono da camisa quatro será Beto "Fus-

Com a finalidade de fazer reconheci
mento do gramado, Milton Kueller levou
seu plantel ao Adolfo Konder, onde reali
zou 70 minutos de treinamentos, dividi
dos em duas parte: física leve e piques de

cem metros, além de, treino especial para
o goleiro Jair.

Hoje ànoite, na sede da FASe, haverá
reunião entre a comissão técnica da FASC
e a comissão de treinamento, para tratar de
assuntos referentes ao preparao da equipe,
incluindo a escolha dos barcos em melhores
condições, como também a manutenção
financeira, por parte da FASC, no que tan

ge a alimentação dos atletas durante o tem

po de preparação.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
'DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODI1GEM

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS-,

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta

Tomada de- Preços - Edital no.4/73, para projeto e construção de uma ponte, em concreto

armado, sobre o rio Pirai no trecho Jaraquá do Sul - Guararnirim, com prazo de entrega das

propostas até às 16 horas do dia 28 de fevereiro de 1973.

Cópia do Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do DERSC., 60. andar do
Edifício das Diretorias em Florianópolis.

'o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta

Tomada de Preços -- Edital no, 3/73, para a execução de duas (2) pontes em concreto armado:

Uma na estaca 13+18,50m do Acesso a Jurerê e uma na estaca 98+3,OOm do acesso a Jurerê,
com prazo de entrega das propostas até às 16 horas do dia ,27 de fevereiro de 1973,

.Cópia do Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do DERSC., 60. andar, do

Edif ício das Diretorias em Florianópolis.

DERSC" em Floria�polis, 5 defevereiro de 1973

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta .

Diretor Geral do DERSC

DERS,C" em Florianópolis, 5 de fevereiro de l�73
,

Engo. Civil Ernani Abreu-Santa Ritta
Diretor Geral do DE RSC.
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